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Letra ...M. N9.._1569 Legajo XL 

MENDOZA BEATRIZ SILVIA Y OTROS 

ESTADO NACIONAL Y OTROS 



SOLICITA PRONTO DESPACHO 

EXCELENTISIMA CORTE SUPREMA 

DE JUSTICIA DE LA NACION 

CIANCIO CAROLINA, en caracter de vicepresidente primera, de 

ASOCIACION CIUDADANA POR LOS DERECHOS HUMANOS, por derecho 

propio, manteniendo el domicilio legal constituido sito en Av. Callao 741 Of. N° 3 

conjuntamente con el letrado que me representa, Dr. Mario Gambacorta T° 47 F° 

47356 CPACF , en autos caratulados: "MENDOZA BEATRIZ, SILVIA Y OTROS 

C/ ESTADO NACIONAL" (Expte. N° 1569/2004 ), a V.E, respetuosamente y digo: 

I-Que vengo a solicitar se de pronto despacho a la presentation realizada en 

autos por esta parte, al escrito presentado con fecha 01-09-2006,donde se solicita el 

reconocimiento como amicus curiae sobre este proceso, y supletoriamente solicito 

autorizacion para participar en audiencia publica. 

II-Atento a que el objeto del pleito en cuestion, es de total importancia para los 

objetivos que esta asociacion persigue, promueve, y habiendo transcurrido un plazo 

considerable para expedirse acerca de la admisibilidad o inadmisibilidad de esta parte 

como amicus curiae, a V.E solicito se expida sobre la cuestion. 



• 



Excma. Corte: 

EDUARDO RENE MONDINO, Defensor del Pueblo de la 

Nacion, sin revocar poder, con domicilio constituido en Suipacha 365, en los 

autos caratulados "MENDOZA, Beatriz Silvia y otros c/ ESTADO NACIONAL y 

otros s/ dahos y perjuicios (danos derivados de la contaminacion ambiental 

Rio Matanza - Riachuelo" (expte. N° M-1569-04). a V.E. digo: 

Que en relacion a la cedula librada en autos a esta parte, 

por la que se anoticia la celebracion de una audiencia en el marco del proceso el 

proximo 20 de febrero de 2007, a las 12:00 hs., informo al Tribunal que en 

representation de esta Institution asistiran los Dres. Cristina Maiztegui; Daniel 

Bugallo Olano y Horacio Esber, ademas del suscripto. 

Tener presente, que 

SERA JUSTICIA 





INFORMO RESPECTO DE LA CONCURRENCIA A AUDIENCIA. 

Excma. Corte Suprema: 

PABLO AGUSTIN GRILLO CIOCCHINI, abogado, 

T° 78, F° 586, C.P.A.C.F.., en representation de DAIMLER CHRYSLER 

ARGENTINA S.A., con domicilio procesal en Maipu 1210, piso 5° (Brons 

& Salas), en los autos caratulados "MENDOZA BEATRIZ SILVIA Y 

OTROS aEST ADO NACIONAL Y OTROS S/DANOS Y PERJUICIOS 

(DANOS DERIVADOS DE LA CONTAMINACION AMBIENTAL DEL 

RIO MATANZA-RIACHUELO) Expte. M - 1569/04", a V.E. 

respetuosamente digo: 

Vengo a informar a V.E. que, a la audiencia del dia 20 

de febrero de 2007 concurrira el suscripto junto con la Dra. Angeles 

Murgier, lo que solicito se tenga presente. 



AUTQRI2A - MANIFIESTA 

Excmo. Tribunal: 

MARIA CRISTINA CAPELLETTI, abogada, T° XXXI, ° 535, CPACF, 

Monotributista CUIT N° 2711724631-6, inscripta en CASSABA, por SEATANK 

(BUENOS AIRES) SOCIEDAD ANONIMA, con domicilio real en la calle Gongora 

y Genova, Ribera Este, Dock Sud, Avellaneda, Provincia de Buenos Aires y constituido a 

todos sus efectos en la Avda. Cordoba 1318, piso 13, en los autos caratulados 

"MENDOZA, Beatriz Silvia y Otros C / ESTADO NACIONAL y Otros s / Dafios 

y Perjuicios (Dafios derivados de la contaminacidn ambiental del Rio Matanza -

Riachuelo)" Expte. M-1569/04 ORI, a V.Ea. digo: 

I.- En relacion a la audiencia fijada para el dia 20 de febrero de 2007 a las 

doce horas, mi parte hace saber que concurriran a la misma por Seatank (Buenos 

Aires) S.A. la suscripta y jo los Dres. Osvaldo Carlos Fornari ( DNI N° 4523114) y/o 

Jorge Edgardo Servadei (DNI N° 4.449.778).-

Sirvase V.Ea. tener presente lo expuesto a sus efectos.-



HACE SABER ASISTENCIA A AUDIENCIA. 

Excmo. Corte Suprema de Justicia de la Nation: 

JORGE PEDRO JURADO, abogado, T° 8, F° 399, CPACF, por la 

representation acreditada de SHELL CAPSA, en los autos caratulados "MENDOZA 

BEATRIZ SILVIA Y OTROS 01 ESTADO NACIONAL Y OTROS S/ DANOS Y 

PERJUICIOS" (Expte. M - 1596/04 ORI), a V.E. respetuosamente digo: 

Que V.E. ha convocado a una audiencia para el 20 de febrero a las 12.00 

hs., a los efectos de el Estado Nacional, la Provincia de Buenos Aires, y la Ciudad 

Aut6noma de Buenos Aires, informen, con relation al Plan Integrado para el 

Saneamiento de la Cuenca Matanza-Riachuelo, sobre las medidas, de toda naturaleza, 

adoptadas y cumplidas hasta la fecha en materia de prevention, de recomposicion y de 

auditoria ambiental, asl como las atinentes a la evaluaci6n de impacto ambiental 

respecto de las empresas demandadas; y por ultimo, las acciones llevadas a cabo que 

se relacionan con el sector industrial, poblacional, y con la atencion y prevention en 

materia de salud. 

V.E. ha notificado de esa audiencia a todas las partes demandadas en 

autos, y entre ellas a Shell CAPSA, estableciendo ademas que seran de aplicacion, en 

lo pertinente, las disposiciones reglamentarias para actos de esta naturaleza, 

aprobados por el tribunal en el pronunciamiento de fecha 30 de agosto de 2006. 

Por lo tanto, vengo por este acto a hacer saber a V.E. que en 

representation de Shell CAPSA asistiran a la aludida audiencia las siguientes personas: 

JUAN JOSE ARANGUREN, DNI 11.299.116, JORGE PEDRO JURADO, CI 5.883.581 

Y JORGE AELJANDRO GARDE, DNI 10.901.384. 



Senor Secretario de la 
Corte Suprema de Justicia de la Nation 
Dr. Cristian S. Abritta 
S / D 

Ref: "MENDOZA BEATRI2 SILVIA Y OTROS CI ESTADO NACIONAL Y OTROS S/ 
DANOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA CONTAMINACION AMBIENTAL 
DEL RlO MATANZA - RIACHUELO) EXPTE. M - 1569/04 ORI. 

De mi mayor consideration: 

Me dirijo a Ud. en relation al pronunciamiento de la Corte Suprema de Justicia de la Nation 
del 6 de febrero de 2007 en el expediente de la referencia, donde se designa una audiencia 
para el dia 20 de febrero de 2007 a las 12 horas, requiriendo al Estado National, Provincia 
de Buenos Aires y a la Ciudad de Buenos Aires para que con respecto al Plan Integrado 
para el Saneamiento de la Cuenca Matanza Riachuelo, informen a esa Corte sobre las 
medidas de toda naturaleza, adoptadas y cumplidas hasta la fecha en materia de 
prevention, de recomposicion y de auditoria ambiental; asi como las atinentes a la 
evaluation de impacto ambiental respecto de las empresas demandadas; y por ultimo las 
acciones llevadas a cabo que se relacionan con el sector industrial; poblacional y con la 
atencion y prevention en materia de salud. 

Sobre el particular, comunicamos a esa Corte que los representantes que concurriran a la 
mencionada audiencia por Central Dock Sud S.A. en caracter de oyentes, en los autos de la 
referencia, seran los senores: Ing. Oscar Enrique Rigueiro D.N.I.: 14.056.695, Ing. Igor 
Bahnyckyj, D.N.I.: 14.080.854 y Dra. Mariana Cecilia Marine D.N.I. 26.498.279 - Matricula 
T° 75 F° 960 CPACF. 

Quiera el Sr. Secretario tener presente lo manifestado. 
Saludo al Sr. Secretarp-f^ruy atentamente. 





Sr. Presidente de la 
Corte Suprema de Justicia de la Nacion 
Dr. Enrique S. Petracchi 
S / D 

Ref: AUTOS CARATULADOS: "MENDOZA, Beatriz Silvia y otros C/ESTADO NACIONAL 
Y OTROS s/DANOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA CONTAMINACION 
AMBIENT AL DEL RIO MATANZA - RIACHUELG), (Expte. Nro. 1569/04 ORI). 

DOMINGO GATTO, en mi caracter de Presidente de Quimica TRUE S.A, me 
dirijo a V.E, a fin de confirmar la participacion en la Audiencia a realizarse el dia martes 20 de 
Fehrero de 2007, y dias sucesivos, de las siguientes personas de la empresa: 

Domingo Gatto, Presidente 

Al mismo tiempo manifestamos que no requerimos el uso de la palabra ni expondremos tema 
alguno. 

Sin mas, saludo a usted muy atentamente. 



SECRETARIA DE LAEXMA 

CORTE SUPREMA DE JUST1CIA DE LA NACION 

MARCELO FABIAN VIOLET, DNI 18095009, Abogado (To. 87 Fo.538 

C.P..A.C.I''.), MONOTRIBUTISTA, CUIT. 20-18093009-5 letrado apoderado de 

CuitkSuiia Gaila S.R.L. t;on dofuieilio legal oorisiituido ea la eallo Bartoioiiso' Mitr? 

NH>. 1463, Flso 7, Dplo. C.i do la Capital Federal, Zona .110, Tel/Fax 4368-6086, ea 

los autos caratulados "'.M.ENDOZ.A BEATRIZ SILVIA Y OTROS C / ESTADO) 

NACIONAL Y OTROS S/ DAÑOS Y PERJUICIOS (DAÑOS DERIVADOS 

DE LA CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA 

RIACHUELO) Expto, 1569/04 ORT a V.R respetuosamente presente y digo: 

L- INFORMA ASISTENES: que vengo por la presente a. informal- que a la 

audiencia fijada para el dia 20 del corriente mes y año asistiremos a la misma la 

Ingeniera SEGAL; Lic. Jorge Carlos TOLD y el .suscripto.-





INFORMO ASISTENTES A LA AUDIENCIA 

Excma. Corte Suprema de Justicia de la Nacion: 

Dr DANIEL EDUARDO SALLABERRY, apoderado de la actora, con 

domicilio constituido en la calle Tucuman 1429 piso 7° "D" (Zona 102) Tel. 

4374-9974 / 6020 belsar@doctor.com. con el patrocinio letrado del Dr. 

HORACIO RODOLFO BELOSSI, en los autos caratulados "MENDOZA 

BEATRIZ SILVIA Y OTROS C/ ESTADO NACIONAL Y OTROS S/ 

DANOS DERIVADOS DE LA CONTAMINACION AMBIENTAL DEL 

RIO MATANZA-RIACHUELO" EXPTE. M-1569/04 ORI, a la Excma. Corte 

digo: 

Que para facilitar el control de los asistentes por la parte actora a la 

audiencia fijada para el dia 20/2/2007, informo las personas que concurriran: 

1) Dr. Jorge Mosset Iturraspe - letrado patrocinante-. 

2) Dr. Horacio Rodolfo Belossi - letrado patrocinante-. 

3) Dr. Miguel Araya - letrado apoderado-. 

4) Dr. Eduardo Daniel Sallaberry -letrado apoderado-. 

5) Dr. Santiago Andres Kaplun - letrado apoderado-. 

6) Ing. Mario Valmala -consultor tecnico en ingenieria ambiental-

7) Lie. Viviana Beatriz Couste -consultor tecnico licenciada en biologia -. 

8) Dra. Susana Perez -asistente-

9) Sergio Angel Pablo Roman! -asistente-. 

10) Maria Victoria Araya - asistente-. 

mailto:belsar@doctor.com




INFORMA 

Excma. Corte Suprema de Justicia 

Agustin ZBAR, Procurador General de la Ciudad de Buenos Aires 

(Decreto N° 1270 -GCBA -2006),-. con domicilio legal en Uruguay 458 -

Departamento Oficios Judiciales y Cedulas (Res. 077/PG/06) - en autos 

"MENDOZA, Beatriz Silvia y otros c/ ESTADO NACIONAL y otros s/ 

Danos y Perjuicios (danos derivados de la contaminacion ambiental del 

Rio Matanza - Riachuelo)" (Expte. M - 1569/04 ORI) a V. E. 

respetuosamente digo: 

Que atento lo ordenado por V.E. en su resolucion del 06/02/07, 

cumplo en informar que los funcionarios que concurriran, en forma conjunta 

o indistinta, a la audiencia fijada para el dia 20/02/07 en representacion de la 

Ciudad de Buenos Aires, son: Dr. Marcelo Vesentini, Ministro de Medio 

Ambiente; el suscripto (Procurador General de la Ciudad de Buenos Aires); 

Dr. Victor Zamenfeld, Procurador General Adjunto de Asuntos Contenciosos; 

Sr Ricardo Ragaglia, Sindico General de la Ciudad; Sra. Silvana Giudici, 

Ministra responsable por la Unidad de Proyectos Especiales Puertas del 

Bicentenario; Dra. Silvia Ferrer, por el Ministerio de Salud; e Ing. Eduardo 

Adrian Quaini, Director General del Ministerio de Planeamiento y Obras 

Publicas. 





CONSTITUYE NUEVO DOMICILIO PROCESAL 

Causa: "MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS C/ ESTADO NACIONAL Y 
OTROS S/ DANOS Y PERJUICIOS" - DANOS DERIVADOS DE LA 
CONTAMINACION DEL RIO MATANZA RIACHUELO 
Expedient© M. 1569 XL. 

Excma. CoxtB Suprema de Justicia de la Nacidn: 





MANIFIESTA 

Excma. Corte Suprema de Justicia de la Nacion: 

HUGO ENRIQUE SUTTON, Sfndico General Adjunto de la 

Nacion, con el patrocinio letrado de la Dra. Maria RODRIGEZ GRENO 

(CPACF T° 43 F° 414), constituyendo domicilio en Av. Corrientes 381, Piso 

3° de la Ciudad de Buenos Aires, en autos "MENDOZA c. ESTADO 

NACIONAL", a Vs. Exes, me presento y respetuosamente digo: 

1.- Que por Decreto N° 227/2003 he sido designado Sindico 

General Adjunto de la SINDICATURA GENERAL DE LA NACION, organo 

rector de control interno del Sector Publico Nacional definido en el articulo 8° 

de la Ley N° 24.156. 

2.- Que en tal caracter, atento las facultades asignadas al 

referido organismo por el artfeulo 10 del Decreto N° 92/97, vengo a 

manifestar que concurrire a la audiencia que se llevara a cabo en la causa 

de marras. 

Proveer de conformidad, 

SERA JUSTICIA. 





Excelentisima 

Corte Suprema de Justicia dc la Nation 

Jose Luis Vazquez, Abogado, inscripto al Tomo 102 Folio 997 

de la C.F.A.S.M, constituyendo domicilio legal en la Avenida Alicia Moreau de 

Justo Nro. 740, Piso 3, Oficina 1, Capital Federal, apoderado de Odfjell 

Terminals Tagsa S.A., en adelante " Tagsa", en los auto.s caratulados 

"MENDOZA BEATRIZ SILVIA Y OTROS CI ESTADO NACIONAL Y 

OTROS S/ DANOS Y PEH.IUICIOS", Expte. M - 1569/04 a VS. 

respetuosamente me presento y digo: 

Que por la prcsente viene a informar que asistiran a la 

audiencia citada para e) dia 20 de Febrero proximo ei suscripto conjuntamente 

con los Sres. Arturo Bernardo Sciaroni y Marcelo Pedriel.-

Tengase prestnte, que 

SERA JUSTICIA.-



/ / / n o s Aires, 19 de febrero de 2007. 

1.- A las presentaciones de fs. 959/974 y 1014: TieYtese presente 

para resolver en orden al pronunciamiento que tome el Tribunal con 

respecto a la intervenci6n requerida por dicha entidad a fs. 660/668. 

2.- A la presentaci6n de fs. 975/978: Tienese presente para su 

consideraci6n por el Tribunal. 

3.- A las presentaciones de fs. 1015/1022, 1025 y 1026: Tienese 

presente y dese noticia a la Direccidn General de Ceremonial. 

4.- A la presentaci6n de fs. 1023: Tienese presente y hagase saber 

que con arreglo a lo decidido por el Tribunal en el Reglamento de 

Audiencias aprobado en el pronunciamiento del pasado 30 de agosto, 

s61o estan habilitados para concurrir cinco (5) representantes del estado 

codemandado. Con esa aclaraci6n, dese noticia a la Direcci6n General de 

Ceremonial. 

5.- A la presentaci6n de fs. 1024: Se tiene presente el nuevo 

domicilio procesal que se constituye. 



AUTORIZA 

Excma. Corte Suprema de Justicia de la Nation: 

DUSAN RADONJIC, presidente de ANTIVARI S.A., 

personeria ya acreditada en autos, con domicilio constituido conjuntamente 

con su letrado patrocinante Dr. HORACIO HUMBERTO SAVOIA (CSJN 

T° 8 F° 748), en la calle Maipii 864, Piso 5° "A", en los autos caratulados 

"MENDOZA BEATRIZ SILVIA Y OTROS C/ ESTADO NACIONAL Y 

OTROS S/ DANOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA -

RIACHUELO)", Expte. N° 1569/04 ORI, a V.E. respetuosamente dice: 

Que a los efectos de la concurrencia a la audiencia fijada por 

V.E. para el dia 20 del corriente, en los autos en que se presenta, autoriza a 

concurrir ante esos estrados al Cdor. Antonio Horacio Budic (L.E. N° 

7.785.817) y al Dr. Sergio Pellecchi (Pasaporte N° 11.226.661). 

Proveer de conformidad 

SERA JUSTICIA 





CQMUNICAN.-

Excma.CORTE: 

VIVIANA M. C. BONPLAND por el Estado 

Nacional; DANIEL ENRIQUE NAVAS por la Provincia de Buenos Aires; VICTOR 

ZAMENFELD, Procurador General Adjunto de la Ciudad Autonoma de Buenos Aires, 

por la Ciudad Autonoma de Buenos Aires, por la participation que tienen acordada en 

estos autos caratulados "MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS c/ ESTADO 

NACIONAL Y OTROS s/ DANOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE 

LA CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIACHUELO) -

Expte. M- 1569/04 ORI", ante Vuestra Excelencia respetuosamente coraparecemos y 

manifestamos: 

I. El Objeto 

Ocurrimos por el presente a los fines de 

comunicar a esa Excma. Corte las cuestiones que, relativas a la Audiencia dispuesta 

para el pr6xirno 20 de febrero, han resuelto sus representados y que responden en lo 

pertinente a las disposiciones reglamentarias aprobadas por el Tribunal en el 

pronunciamiento de fecha 30 de agosto de 2006, a saber: 

II.- La forma en que se Hevara a cabo 

la Exposicidn Oral y la designation de 

representante para realizarla: 

Sobre el particular los suscriptos hacen 

presente que la exposition oral informativa a cargo del Estado Nacional, Provincial y de 

la Ciudad Autonoma de Buenos Aires, se hard en forma CONJUNTA, habiendo sido 

~p designada a tales efectos como representante la Dra. ROMINA PICOLOTTI.-



III.- Los nombres de los asistentes a la 

Audiencia: 

Tal y como se requiriera en el punto 6°) y de 

conformidad a lo dispuesto en el punto 3°) del Reglamento referido, informan a esa 

Excma. Corte los nombres de las personas que concurriran en representation de las 

dependencias estatales referidas, a saber: 

1) Romina Picolotti.-

2) Viviana Bonpland.-

3) Juan Picolotti.-

4) Mario Martinez.-

5) R,AuL ViSAbte.-

6) Graciela Suarez.-

7) Silvia Irma Suarez.-

8) Ruben Osvaldo Corominola.-

9) Oscar Carlos Varas.-

10) Susana Delgado.-

11) Marcelo Vensentini.-

12) Victor Zamenfeld.-

13) Ricardo Ragaglia.-

14) Silvia Ferrer 

15) Eduardo Quaini.-

16) Miguel Angel Aguerre.-

17) Carlos Gustavo Morgani.-

IV.- La asistencia de Medios Informaticos: 

Conforme se dispusiera en punto 7mo. del 

proveido de fecha 30 de Agosto del corriente, hacen presente que esta parte requerira de 

una computadora provista del software Power Point (Preferentemente 2003), un canon 

proyector y una pantalla o superficie en donde proyectarlo, todo ello a los efectos de 

llevar adelante la exposicion relacionada en esta presentacion.-





INFORMA 

Excma. Corte: 

MIGUEL ANGEL AGUERRE, DNI 14.472.910, Mat. CSJN-CFALP 

T° 68 F° 938, en mi caracter de apoderado del Consejo Federal de Medio 

Ambiente -CoFeMA- en los autos M. 1569 XL. "Mendoza, Beatriz S. y 

otros c/EN y otros s/danos y perjuicios", con domicilio procesal 

constituido, ante Vuestra Excelencia respetuosamente se presenta y 

dice: 

Que en cumplimiento de las normas concernientes a la 

concurrencia y desarrollo de la audiencia a realizarse el dla 20 de 

febrero de 2007 convocada por resolution del 6 de febrero de 2007 

inf orma a esa Exma Corte que concurrira el suscripto en representation 

del mencionado Consejo Federal. 

PETITORIO: 

Por lo expuesto a VE se solicita: 

Tenga presente lo comunicado en la presente. 

Proveer de conformidad lo que 

SERA JUSTICIA 





Buenos Aires, 19 de Febrero de 2007.-

Señores 

CORTE SUPREMA.DE JUSTICIA DE LA NACION (CSJN) 
SECRETARY DE JUICIOS ORIGINARIOS 
AT. DR. CRISTIAN S. ABRITTA 
Presente 

REF.: Expediente M - 1569/04 ORI. 
Causa "Mendoza Beatriz Silvia y otros c/ 
Estado Nacional y otros s/ Dafios y perjuicios 
(Danos derivados de la contaminacion ambiental 
del Rio Matanza - Riachuelo). 
Audiencia del dia 20 de Febrero de 2007 

Senor Secretario: 

MIGUEL ALEJANDRO MAXIMO TESON, en mi caracter 
oportunamente acreditado de apoderado de PETROLERA DEL CONOSUR S.A., 
manteniendo el domicilio constituido a los fines del presente en Avenida de Mayo 
651, piso 3°, oficina 14 (ESTUDIO O'FARRELL), Ciudad Autonoma de Buenos Aires, 
al Sr. Secretario respetuosamente me presento y digo: 

Que en cumplimiento de lo dispuesto en la Resolucion de la 
CSJN de fecha 06/02/2007, cumplo en comunicar que las personas autorizadas 
por mi poderdante para concurrir a la Audiencia del dia 20 de Febrero de 2007 son 
aquellas que a continuation se detallan: 

1.- JOSE MARIA MIGUEZ, D.N.I. N° 18.588.263; y/o 
2.- VERONICA HUERGO, D.N.I. N° 28.692.858; y/o 
3.- JUAN IGNACIO AICEGA, D.N.I. N° 22.669.793; y/o quienes estos designen. 

Sin otro particular, saludo al Sr. Secretario muy atentamente. 

SERA JUSTICIA. 





AUTORIZA 

Excma. Corte Suprema de Justicia de la Nacion: 

HORACIO J. FRANCO (T° 40 F° 183 C.P.A.C.F.), en representacion de 
THE VALUE BRAND COMPANY (ex Sulfargen S.A.), con domicilio en la 
Av. Monsenor Bufano 4.601 de San Justo, Provincia de Buenos Aires, en 
los autos caratulados "MENDOZA, BEATRIZ Y OTROS C/ ESTADO 
NACIONAL Y OTROS S/ DANOS Y PERJUICIOS', constituyendo 
domicilio procesal en autos en la Av. Pte. Roque Saenz Pena 788 de la 
Ciudad Autonoma de Buenos Aires, a V.E., me presento y 
respetuosamente digo: 

Que, habiendo intervenido en la anterior Audiencia Publica convocada por 
V.E. en los autos de referenda en representacion de THE VALUE BRAND 
COMPANY (ex Sulfargen S.A.), por el presente vengo a informar a V.E. el 
listado de personas que concurriran junto conmigo en la nueva 
Audiencia Publica del 20 de febrero del presente ano: 

• Ing. Gabriel Oscar Berns (DNI 17.654.821), gerente de Seguridad e 
Higiene y Medio Ambiente; 

• Dr. Ivan Ladislao Schuszter (DNI 26.620.248) 

Proveer de conformidad que, 
SERA JUSTICIA 





AUTORIZA 

Excma. Corte Suprema de Justicia de la Nacion: 

HORACIO J. FRANCO (T° 40 F° 183 C.P.A.C.F.), en representacion de 
SOLVAY INDUPA S.A, con domicilio legal en Av. Alicia M. de Justo 1930 
4° piso de la Ciudad Autonoma de Buenos Aires, en los autos caratulados 
"MENDOZA, BEATRIZ Y OTROS CI ESTADO NACIONAL Y OTROS S/ 
DANOS YPERJUICIOS", constituyendo domicilio procesal en autos en la 
Av. Pte. Roque Saenz Pena 788 de la Ciudad Autonoma de Buenos Aires, 
a V.E., me presento y respetuosamente digo: 

Que, habiendo intervenido en la anterior Audiencia Publica convocada por 
V.E. en los autos de referenda en representacion de SOLVAY INDUPA 
S.A, por el presente vengo a informar a V.E. el listado de personas que 
concurriran junto conmigo en la nueva Audiencia Publica del 20 de 
febrero del presente ano: 

• Guillermo Enrique Mausel (DNI 17.525.450), gerente de Asesoria 
Juridica; 

• Dra. Maria Lujan Azcurra (DNI 24.873.862) 

Proveer de conformidad que, 
SERA JUSTICIA 





CUMPLE EN INFORMAR 

EXCMA CORTE: 

CLAUDIA SANDRA MANFREDI T 36 F 179 del Colegio Publico de 

Abogados de Capital Federal, en autos caratulados: " MENDOZA, y OTROS C/ 

ESTADO NACIONAL y OTROS , a V.E. respetuosamente me presento y digo que: 

1. Para la audiencia del dia 20 de Febrero del presente ano se presentaran 

la suscripta y/o el Dr. Daniel Alberto Argentino T 38 F 933 del 

C.P.A.C.F., por la CURTIEMBRE FRANCISCO URCIUOLI E 

HIJOS S.A y/o CURTIEMBRE ANGEL GIORDANO S.A., en forma 

indistintas, ambas empresas informantes, segun el estado de autos. 

PROVEER DE CONFORMIDAD 

SERA JUSTICIA.-







I.G.J. N° 1707122 R.O.A.C. N° 1794 

Cdad. de Buenos Aires, 19 de febrero de 2007 

Ref. M. 1569. XL. ORIGIMARIO 
Mendoza, Beatrix Silvia y otros c/ 
Estado Nacional y otros s/ dafios y 
perjuicios (dafios derivados de la 
contairtinacion ambiental del 
Rio Matanza - Riachuelo). 

Sefior Presidente: 

Tengo el honor de dirigirme a Vuestra Excelencia de la forma mas 
respetuosa, en mi caracter de Presidente de la Asociaeion de Vecinos La Boca en 
relation con la audiencia que el tribunal ha citado para el dia de mafiana a las 12 hs., 
con el objeto de sefialar a su atencidn que por Decision Administrativa 1/2007, del 9 
de enero del corriente afto, en uso de las atribuciones que le ha otorgado el Congreso 
de la Nation, el Sefior Jefe del Gabinete de Ministros ha modificado la distribuci6n de 
las partidas del presupuesto nacional para 2007, 

La citada Decisidn Administrativa cuyo texto acompafto, ha sido 
publicada en el Boletin Oficial niimero 31078, sin las planillas que contienen las 
cantidades reasignadas. La Direcci6n de Boletin Oficial distribuye las planillas en 
soporte magn6tico a quienes la solicitan como se puede apreciar en el disco compacto 
que adjunto. Se trata de una presentation presupuestaria de lectura complicada e 
interpretacion t^cnica que la Asociaci6n de Vecinos no tiene capacidad para realizar. 

Es posible que Vuestra Excelencia considere pertinente durante la 
audiencia de mafiana requerir si la reasignacidn de fondos dispuesta por la Decision 
Administrativa 1/2007 ha modificado la prevision de recursos para acciones 
vinculadas al saneamiento del Riachuelo. 



• 



/ / / n o s Aires, 20 Febrero de 2007. 

Agreguese el soporte que se acompana y tienese presente lo 

demas expresado para su consideraci6n por los Senores Ministros del 



/o3^ 

FOLIO 117.- PRIMERA COPIA.- PODER GENERAL JUDICIAL.- "FUNDACION AN-

SIENTE Y RECURSGS NATURALES (ARN)"a DI PAOLA ilarfa Eugenia y o-

tros„- ESCRITURA NUI1ERO CINCUENTA,, En la Ciudad de Buenos Aires, 

Capital de la Republica Argentina,, a los dos diss del ines de octu-

bre de dos mil aeis, ante ml, Escri. ban a Autor i 5; ante,, CONPARECEN do-

ña Beatrix Esther COHEN que dice sera uruqi.iaya,, casada en prlmeras 

lupcias con Roberto Kohen,, n acid a el 1? de octubre de 1952, con D cr

imen to Naclonal de Identidad numero 92 ,,506.102; y den Daniel Ai-

serto SABS AY que dice sen; argentino, viudo de sus primer a is imp™ 

ci de Sylvia Mnique Thoueille,nacido el 4 de octubre de 1951 s 

Documento Naclonal de Identidad numero 10134006,, ambos dorni-

ciiliados en la calle Viamonte 740, piso 39 de la Capital Federal, 

personas de mi conocimiento doy fe,, a si coma de que concurren a 

este acto,, en su carActer de Presidente y Director Ejecutivo res™ 

pectivamente de la Fundacion "FUNDACION AMBIENTE Y RECURSOS NATURA-

-ES (ARN)", con CU1T 30-64463335-3 y domicilio legal en la Avenida 

Monroe 2142 de la Capital Federal, justificando la existencia le™ 

cal de la Fundaci6n con el Estatuto Social aprobado por la Inspec-

cion General de Justicia,, con fecha 20 de agosto de 2002, expedien

ce nº357184/10284/33301/2002, Resolucibn 1.G. J„Nº00000735 y la 

personeria invocada con e1l Acta 1-1945/04 de fecha 29 de octubre de 

2004,, de Nombramiento de Autoridades y I)istribue:i.6n de Cargos; 

constando la autoriz ac:i.6n para este o t or yam i en to del Acta numero 

48/06 de fecha 25 de setiembre de 2006, la documentaci6n relaeiona-

da en sus originates tengo a la vista para este acto y en fotoco-



pias autentleadas aqreqo a la presenter asequrandome lots compare--

cientes la plena vigencia de BUB cargos.- Y IDS comparecientes en 

el. caracter invocado y acred it ado,, DICENs Que confiere PODER GENE

RAL JUDICIAL a favor de los doctores Maria Eugenia DI PAOLA, con 

Do cum en to Mac ion a.'I. de Identidad numero 22.297.001% Daniel Alberto 

SABSAYj, con Documento Nacional de Identidad numero 10.134,,006:i Da

niel Esteban PERPIKAL, con Documento Nacional de .Identidad ru'troero 

23.646.939} Juan Martin VEZZULLA, con Documento Nacional tie Identi

dad numero 23.568.61.6 y Andres Maria NAPOLI, con Documento Nacio

nal de? Identidad numero 16.392.779, para que en nombre y represen-

tacidn de la man d ante y actuando en forma con junta, se par ad a o in-

distintarnente, intervengan y la re presenten en toclos los asuntos 

judiciales que al presente tenga pendientes o en ad el ante se le 

susciten,, como actora demandada, tercerista o simple interesada, 

para concurrir y actuar en las audiencias de mediacion fijadas por 

las Leyes 24573 y 24635 y concretar las conciliaciones previstas 

en dichas normas, ya sean civiles, comerciales, especiales, 1 a bora-

les o de cualquier otro fuero, pudiendo intervener en cualquier ju-

r isdic c io n i n i c i a n d o I o s, p r o s i g u i e n d o 1 o s o d e f e n d i end o 1 o s e n t o -

dos sus grades e instance as hasta su completa termination. AL E-

FECTO los faculta para que se presenter* ante los Señores Jueces, 

Tribunales Superiores e Inferiores, Camaras competentes, Carte Su-

Preina de Justecia de la Nacion y demas autoridades, con escritos, 

jescrituras, titulos, documentor, partidas, pruebas, testigos y 

cuantos mas justificativos fueren menester, pudiendo poner y absol-



joyo 

ver posiciones, prorrogar y declinar de jurisdicciones jurisdicciones decir de 

nulidad, prestar y exigir fianzas y cauciones, incluso la jura to

ria,, oponer y/o rechazar excepciones, sequir ejeecuciones, producir 

infarmacianes,, entablar y coniestar demandas y re convene::!, ones, so

li ci tar la venta y remate de ios blames de sus deudores y demanda

dos,, com puis as de libros, autos de quiebra,, concursos civiles,, re-

con oci mi en to de firmas,, cotejo de letras,, embaryos pi" even tivos, de™ 

finitivos e in hi bid ones y sus levari t am lento s,, desalojos,, lanza---

mientos3 secuesiros, aplicacion de penas y multas, proponer el nam-

b ram lento de tod a clase de per item y s indices 1 i qui dad ores y pedir 

su remocion, comprometer las causas en arbitros o amigables compe

lled ores con terceros para el caso de discordia, otorgar y firmar 

las respectivas escri turas de compromise) arbitral,, asistir a jux-

cios ver bales,i a tod as las audiencias,, especialmente a las de con-

ci 11 aci6n ,, asistir1 a juntas de a creed ores y de veri f icaci 6n de ere-

ilitos,, aceptando o impugnando los mismos, conceder quitas y espe-

ras y acordar terminos,, con ci liar y/o desistir,, proponer,, aceptar 

o rechazar concordatos y la adjudication de bienes, percibir divi

dendos, pedir la resets ion de contratos o su cumplimiento e indem-

nizacion por daños y perjuicios, deducir tercerlas e interdictos, 

interponer los recursos de inconstitucional da d e x naplicabi 1 id ad 

de ley y demis recursos legates y/o administrativos y desistir de 

ellos, intervenir en incidenies, solicitar inventarios, tasacio

nes , dividir condominios, particiones y adjudicacion de bienes, 

testimonios, autoriz a clones, rectificaclones, inscripciones y pro-



tocolizaciones, intervenir en los tramites administrativos, cele-

brar arreglos y transacciones judiciales o extrajudicial , cobrar 

y perciblr, clar reel bos, tomar poses :i. 6n de hienes y va lores a n om

bre de la mandante,, firmando las a etas respectivas e instrufflentos 

correspond lent es ? sean estos publieos a privados, otorqar protes

tes y pro test as., solid tar el libramlento de oficios, exhortos,, no-

tificaciones y mandamientos y para que finalmente realicen cuantos 

mas actos, tramites, gestiones y dil igencias,, sean necesarlas y 

conducentes para el mejor deserapeño del presente mandator-- LEIDA 

que les fue, ratfican su contenido, asi la otorqan y firman por an

te mi de que doy fe BEATRIZ ESTHER COHEN,- DANIEL ALBERTO SAB-

SAY.- Esta mi sello.,- Ante mis DIANA GUERRINI.-- CONCUERDA con su 

escritura matrix que pas6 ante ml al folio 117 del Reqistro 1871 a 

mi carqo, doy fe,,- Para LA PODERDANTE expido esta Primera Copia, 

en dos fojas de Actuacion Notarial numerados correlativamente des-

de el N6776218 al presente,, que sello y firmo en el luqar y fee:ha 

de su otorgamiento 



INFORMA ASISTENTES 

Excma. Corte Suprema de Justicia de la Nacion: 

JUAN MARTIN VEZZULLA, en mi caracter de apoderado de la 

FUNDACION AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES, con domicilio 

constituido en Monroe 2142, lro. "B" (Fundacion Ambiente y Recursos Naturales -

FARN-), en autos caratulados "Mendoza Beatriz Silvia y otros c/ Estado Nacional y otros 

s/ dafios yperjuicios" (Expediente M. 1569. XL), a V.E. respetuosamente me presento y 

digo: 

I.- PERSONERIA 

Que tal como surge de la copia del poder que en este acto acompano, soy 

apoderado de la Fundacion Ambiente y Recursos Naturales (FARN), ya presentada en 

autos. A todo efecto, declaro bajo juramente que la copia es fiel a su original, que se 

encuentra vigente. 

En virtud de ello, solicito ser tenido por presentado en tal caracter 

II.- OBJETO 

Que a tenor de la audiencia fijada para el dia 20 de Febrero de 2007, cabe informar 

al Tribunal los asistentes por las organizaciones de la sociedad civil presentadas en autos: 

Fundacion Ambiente y Recursos Naturales (FARN): 

Andres M. Napoli, D M 16.392.779 

Juan Martin Vezzulla, D M 23.568.616 

Maria Eugenia Di Paola, D M 22.297.001 

Asociacion Centro de Estudios Legates ySociales (CELS): 

Diego R Morales, T° 69 F 721, 

Carolina Fairstein, T° 62 F 595 

Mariano Nino 
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Asociacion Vecinos de la Boca: 

Alfredo Alberti 

Enrique Matias Viale 

Amalia Cristina Fins 

Fundacion Greenpeace Argentina: 

Jose A. Esain, D M 22.383199 

Veronica Odriozola, D M 20.561.903 

Raul A. Estrada Oyuela 

III.- PETITORIO 

En virtud de lo expuesto, solicito a V.E. que: 

1.- Se me tenga por presentado en virtud de la representacion invocada. 

2.- Se tenga presente lo informado en el punto II a sus correspondientes fines y 

efectos. 

Proveer de Conformidad 

SERA JUSTICIA 



A la audiencia convocada para el dia de la fecha 20 de 

febrero de 2007, siendo las 12 horas comparecen en 

representacion de la parte actora el doctor Eduardo Daniel 

Sallaberry; por el Estado Nacional las doctoras Romina 

Picolotti, Secretaria de Medio Ambiente, y Viviana Bonpland; 

por la Provincia de Buenos Aires el doctor Oscar Carlos 

Varas; por la Ciudad Autonoma de Buenos Aires el Ministro de 

Medio Ambiente, doctor Marcelo Vensentini y el Procurador 

General Adjunto -Asuntos Contenciosos- doctor Victor 

Zamenfeld; por el Consejo Federal de Medio Ambiente (CoFeMa) 

el Dr. Miguel Angel Aguerre; por la Defensoria del Pueblo de 

la Nacion el doctor Eduardo Mondino, y por la Fundacion 

Ambiente y Recursos Naturales el Dr. Andres M. Napoli. 

Asimismo, se encuentran presentes los representantes de las 

empresas demandadas que suscriben al pie. Abierto el acto por 

el senor Presidente del Tribunal, procede a conceder el uso 

de la palabra a la doctora Romina Picolotti, quien procede a 

efectuar su informe segun lo requerido en la resolucion del 

pasado 6 de febrero. Asimismo, la nombrada procede a 

contestar los requerimientos formulados por el Tribunal y 

acompana un escrito, con anexos, que contiene el informe 

verbal efectuado. Con lo que se dio por terminado el acto, 

firmando los comparecientes, previa lectura y ratificacion 

del afcta por ante mi. 



CUMPLIMENTA REQUERIMIENTO 

ACOMPANA DOCUMENTAL 

Excma. C O R T E: 

ROMINA PICOLOTTI, Secretaria de 

Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Nation, por la participation acordada en estos 

autos caratulados "MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS c/ ESTADO 

NACIONAL Y OTROS s/ DANOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE 

LA CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIACHUELO) -

Expte. M- 1569/04 ORI", ante Vuestras Excelencias, respetuosamente comparece y 

manifiesta: 

I.- Objeto: 

Que ocurro por la presente, en representation 

del Estado National, del Gobierno de la Provincia de Buenos Aires y del Gobierno de la 

Ciudad Autonoma de Buenos Aires, a fin de cumplimentar el requerimiento formulado 

por V.E. mediante Resolution de fecha seis de Febrero ppdo. 

II.- Acompana Documental: 

Que a los fines de una adecuada presentation 

de las actividades adoptadas y cumplidas por las diferentes jurisdicciones, se adjuntan 

cuatro anexos, a los fines de su agregacion en estos obrados, con la documentation e 

information pertinente, como se detalla a continuation: 

Il.a.- El Anexo I, contiene el Informe de 

Avance del Plan de Action sobre la Cuenca Matanza Riachuelo, el cual es comprensivo 

de las medidas y actividades desarrolladas en las diversas areas por la Secretaria de 

Ambiente y Desarrollo Sustentable a mi cargo. Dicho Anexo consta de seis Sub-

Anexos, a saber: 

Sub-Anexo 1: Estrategia de intervention 

Cuenca Matanza Riachuelo. 



Sub-Anexo 2: Presentation en Power Point de 

la exposition realizada por la Dra. Romina Picolotti. 

Sub-Anexo 3: Documentation respaldatoria 

del Eje Institutional del Plan de Action sobre la Cuenca Matanza Riachuelo. 

Sub-Anexo 4: Documentation respaldatoria 

del Eje Industrial y Control del Plan de Action sobre la Cuenca Matanza Riachuelo. 

Sub-Anexo 5; Documentation respaldatoria 

del Eje Saneamiento del Plan de Action sobre la Cuenca Matanza Riachuelo. 

Sub-Anexo 6: Documentation respaldatoria 

del Eje Social del Plan de Action sobre la Cuenca Matanza Riachuelo. 

Il.b.- Los Anexos II y III, contienen la 

documentation aportada por el Gobierno de la Provincia de Buenos Aires y por el 

Gobierno de la Ciudad Autonoma de Buenos Aires, respectivamente. 

II.c- El Anexo IV, incluye information 

suministrada por el Municipio de Avellaneda en relation al Polo Petroquimico Dock 

Sud. 

III.- Petitorio: 

Por lo expuesto a V.E. solicita: 

A.- Tenga por acompafiados los instrumentos 

relacionados y por cumplimentado, en debido tiempo y legal forma, el requerimiento 

referido.-

ES DE LEY 



/ / /nos Aires, 22 de febrero de 2007. 

Se tiene presente lo expresado por la representaci6n estatal. 

Reservese en secretaria el informe presentado junto con sus anexos, el 

que se identificara como "Informe Representaci6n Estatal Audiencia 20-

02-07". 



REITERAN PEDIDO DE RESOLUCION. 

Excma. Corte Suprema de Justicia de la Nacion: 

MIGUEL ARAYA, HORACIO R. BELOSSI, SANTIAGO 

ANDRES KAPLUN, y DANIEL EDUARDO SALLABERRY, por 

la parte actora, con domicilio constituido en la calle Tucuman 

1429 piso 7° Depto. "D", Capital Federal en los autos 

caratulados: "MENDOZA BEATRIZ SILVIA Y OTROS c / 

ESTADO NACIONAL Y OTROS S/ Danos y Perjuicios por 

Contaminacion Ambiental Cuenca Matanza Riachuelo", 

(Expte. N° M 1569 /2004), a V.E. decimos: 

Que atento el estado de autos y las declaraciones 

publicas efectuadas por la Sra. Secretaria de Medio Ambiente y 

Desarrollo Sustentable en las audiencias designadas al efecto, 

esta parte entiende: 

Que, es un hecho admitido la grave contaminacion 

ambiental que sufre la Cuenca Matanza Riachuelo y la 

poblacion que la habita; 

Que, las empresas demandadas y demas auditadas, 

continuan al dia de hoy vertiendo sus efluentes y desechos 

industriales en la Cuenca sin tratamiento alguno; el 82% de 

ellas admiten "no tener planes de contingencia ambiental" 

(sic) segun informo la Dra. Picolotti; 

Que, las medidas adoptadas por el gobierno desde que el 

plan le fue requerido son de cumplimiento futuro y de largo 

plazo, no existiendo planes activos en materia de saneamiento 

y atencion de la salud de la poblacion; 

Que, si la situacion ya era grave al momento de 

plantearse la demanda (en el mes de julio de 2004) hoy resulta 



una obviedad decir que por el mero transcurso del tiempo, la 

persistencia de los volcamientos industriales y la falta de 

acciones concretas, toda la poblacion afectada - mas alia de 

quienes promovieron la presente accion- ha empeorado 

progresivamente sus afecciones y aumentado el riesgo 

sanitario; 

Por consiguiente, habiendose pedido el dictado de una 

medida cautelar al momento de iniciarse la demanda (ver 

Puntos 9. 9.1, 9.2, y siguientes), esta parte actora considera 

que ahora mas que nunca se encuentran acreditados tanto la 

verosimilitud del derecho como el peligro en la demora. 

Por lo que urge se resuelva la misma a riesgo de que la 

salud de los afectados se deteriore al tal punto que sea 

irrecuperable. 

Por todo ello solicitamos que sin mas tramite se resuelva 

la medida cautelar pedida en los puntos 9. y siguientes de la 

demanda, y se corra traslado de la misma. 



1s°k£> 
M. 1569. XL "Mendoza, Beatriz Silvia 
y otros c/ Estado Nacional y otros 
s/daflos y perjuicios (Daflos derivados 
de la contaminaci6n ambiental del Rfo 
Matanza-Riachuelo)." 

/ / / n o s Aires, 23 de febrero de 2007. 

1.- A fin de subsanar la omisi6n en que se incurri6 en la 

providencia de fs. 957/958, puntos 11 y 12, corresponde dictar el 

presente. 

2- En consecuencia, se tiene a la Dra. Claudia Sandra Manfredi 

por parte en representacidn de "CURTIEMBRE FRANCISCO URCIUOLI 

E HIJOS S.A.", con arreglo a lo dispuesto en el art. 47 del C6digo 

Procesal Civil y Comercial de la Naci6n, y se tiene presente el domicilio 

constituido en Tucuman 1673, piso 2°, Of. "5". 

3.- Asimismo, se tiene a la Dra. Claudia Sandra Manfredi por 

parte en representaci6n de ""CURTIEMBRE ANGEL GIORDANO 

S.R.L.", con arreglo a lo dispuesto en el art. 47 del C6digo Procesal Civil 

y Comercial de la Nacidn, y se tiene presente el domicilio constituido en 

Tucuman 1673, piso 2°, Of. "5". 

99 



Que con prelacion a decidir las cuestiones que que-

daron diferidas en la referida resolucion del pasado 20 de 

junio y las otras pendientes introducidas con posterioridad, 

el Tribunal estima apropiado contar con elementos cognosciti-

vos de los que carece a fin de dictar el pronunciamiento que 

este asunto, en su actual etapa, impone, por lo que corres-

ponde hacer nuevamente uso de las facultades ya ejercidas y, 

en consecuencia, ordenar la intervencion de la Universidad de 

Buenos Aires a fin de que, con la actuacion de los profesio-

nales universitarios que cuenten con los antecedentes y cono-

cimientos necesarios y apropiados en orden a las diversas 

tematicas involucradas, proceda a informar al Tribunal sobre 

los puntos que se precisaran en la parte resolutiva del pre-

sente (art. 476 del codigo citado). 

Por ello, se resuelve: Ordenar la intervencion de la 

Universidad Nacional de Buenos Aires con el alcance estable-

cido, a fin de que en el plazo de treinta dias informe sobre 

la factibilidad del plan presentado por las autoridades esta-

tales segun lo ordenado en el pronunciamiento del 2 0 de junio 

de 2006, formulando en su caso las observaciones o recomenda-

ciones que juzgare fundadas. Notiflquese en forma urgente. 

Librese oficio al rector de la Universidad de Buenos Aires a 

fin de comunicar la medida ordenada, en el que se hara saber 

que todo el material concerniente al informe requerido se 

-1-



encuentra en la sede de esta Corte a disposicion de los pro 

fesionales que tomen intervencion. 

-2-



Sefior R e c t o r 

de la Universidad de Buenos Aires 

Dr. Ruben Eduardo Hallu 

Su Despacho 

Tengo el agrado de dirigirme a Ud. , en mi caracter 

de Presidente de la Corte Suprema de Justicia de la Nacion, a 

fin de poner en vuestro conocimiento la resolucion dictada 

por este Tribunal en el dia de la fecha, en la causa M. 

1569/2004 XL "Mendoza, Beatriz y otros c/ Estado Nacional y 

otros s/ dafios y perjuicios (dafios derivados de la 

contarainacion ambiental del Rio Matanza-Riachuelo)", cuya 

copia se acompafia. 

Mas alia de que los terminos del informe requerido 

por esta Corte surgen del pronunciamiento adoptado, cabe 

reiterar la plena disponibilidad de esta Presidencia para 

facilitar el mejor cumplimiento de la mision encomendada, asi 

como tambien la colaboracidn para ese fin de parte de la 

Secretaria Judicial n.° 5 (Of. 4002), por ante la cual 

tramita la causa judicial. 

Saluda a usted con distinguida consideracion. 

RICARD0LU1SL0RENZETTI 

« p E ^ o u m U O H 



Senor/a SZELAGOWSKI, RICARDO (FISCAL DE ESTADO DE LA PROV. BS. AS.) 

Calle LAVALLE IT 1570, PI30 6a "M" Y "M" Constituido 

La Ujier de la Corte Supraaa. de Justicia de la Nacira hace saber que en 

loa autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO MCIOMAL Y OTROS 
3/ DAHOS Y PERJUICIOS (DAHOS DERIVADOS DE LA 

COSTAHIKACIOH AHBIEHTAL BEL RIO HATAKZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte H- 1569/04 ORI), el Tribunal con techa 23 de febrero de 2007, ha 
dictado Resolucion cuya copia se acompana. 
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Senor/a KAPLUN, SANTIAGO AHDRES 
SALLABERRY, DANIEL EDUARDO 
ARAYA, MIGUEL 

Calle TUCUMAK H* 1429, PISO V "D" 

La Ujier de la Cocte Suprema de Juaticia de la Nacion hace saber que en 

los autos MEHDQZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO NACIONAL Y OTROS 
S/ DANOS Y PERJUICIOS (DAHOS DERIVADOS DE LA 

COMTAMIBACIQM AMBIEHTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2007, ha 
dictado Resolucion cuya copia se acompana. 





Senor/a PICOLOTTI, ROMIMA (SEC. DE M B . Y DESARROLLO) 

Calle 9 DE JULIO K' 1925, PISO 3a Constituido 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Wacion hace saber que en 

IDS autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ E5TADO M C I O M L Y OTROS 
S/ DANOS Y PEMUICIOS {DANOS DERIVADOS DE LA 

COOTAMIMCION AMBIEflTAL DEL RIO MATAI2A-RIA-
CHUELO) 

(Expte H- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2007, ha 
dictaclo Resolution cup copia se acompana. 





Seflor/a BONPLAND, V1VIANA MARIA (MINISTERIO DE SALUD) 
GUGLIELMINO, OSVALDO CESAR 
SCRINZI, ADOLFO GUSTAVO 

Calle 9 DE JULIO, AV. N° 1925 PISO 3° (AS. JUD.) Constituido 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Naci6n hace saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA ¥ OTROS 
C/ ESTADO NACIONAL Y OTROS 
S/ DAflOS Y PERJUICIOS (DAflOS DBRIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2007, ha 
dictado Resoluci6n cuya copia se acompafia. 





Senor/a TELERMAN, JORGE 
VENSENTIHI, MARCELG 

Calle URUGUAY Na 458 

La Ujier de la Corte Suprema de iJusticia de la Hacion hace saber que en 

los autos MEHDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO NACIOML Y OTROS 
S/ DAflOS Y PERJUICIOS (DAMOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATM2A-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2007, ha 
dictado Resolueion cuya copia se acorapana. 
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La Ujier de la Corte Supreme de Justicia de la Nacion hace saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO HACIOHAL Y OTROS 
S/ DAHOS Y PEBJOICIOS (DASOS DERIVAD05 DE LA 

CONTAMINACIOM AMBIEHTAL DEL RIO MTAfJZA-RIA-
CHDELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de f e b m o de 2007, ha 
dictado Resolucion cuya copia se acompana. 

Senor/a AGUERRE, MIGUEL ANGEL (COFEMA) 

Cal le SANMRTDI M* 451, 4 a PISO Cons t i tu ido 





Senor/a MOHDINO, EDUARDO RENE (DEFENSOR DEL PUEBLO) 
BUGALLQ, OLAKO, MWIEL J. 

Calle SUIPACHA Ha 365 Conatituido 

La Ujier de la Corte Supreme de Justicia de la Macion hace saber que en 

los autos MEHDOZA, BEATRI2 SILVIA Y 0TROS 
C/ ESTADO NACIOMAL Y OTROS 
S/ DAS10S Y PERJUIQOS (DAWOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACIOK AMBIEWTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 fle febrero de 2007, ha 
dictado Resolution cuya copia se acompana. 





Sefior/a KOHEN, BEATRI2 
PRIETQ, MARTIN 
DEL PIERQ, PEDRO 
DE LUCA DE CARABALLO, AHDREIMA ERKELIBA MARIA C, 
FACAL, CARLOS JOSE 
MORALES, DIEGO RAMOW 
ALBERT!, ALFREDO 

Calle MONROE, AV. If 2142 PISO 1° "B" (FUHDACIOH AMB. Y REC. NAT.) Constltuido 

La Ujier de la Corte Supreraa de Justicia de la Hacion hace saber que en 

log autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO MACIOHAL Y OTROS 
S/ DAHOS Y PERJDICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

COHTABIHACION AMBIEHTAL DEL RIO HATAHZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2007, ha 
dictado Resolucion cuya copia se acompana. 





- En Buenos Aires, a los veinte dzas del 
mes de febrero de 2007, en la Sala de 
Audiencias del Palacio de Tribunales 
ubicada en Talcahuano 550, 4° piso, se 
reunen los raiembros de la Corte Suprema 
de Justicia de la Nacion, con la 
Presidencia del doctor Ricardo 
Lorenzetti. A la hora 12 y 5 da comienzo 
la Audiencia Publica. 

Sr. PRESIDENTE (Dr. Lorenzetti).- Buenos dias, dando comienzo a esta 
Audiencia convocada por la Corte Suprema de Justicia de la Nacion, vamos a 
escuchar a la representante del Gobierno Nacional y del Gobierno de la 
Ciudad Autonoma de Buenos Aires, acerca de los requerimientos formulados 
por esta Corte. 

Pueden tomar asiento. 

Dra. PICOLOTTI.- Buenos dias, Excelentisirna Corte. Para mi es un honor 
estar nuevamente frente a ustedes para informar como Secretaria de Ambiente 
de la Nacion y como titular de la Autoridad de Cuenca, integrada por 
representantes de la Provincia de Buenos Aires y de la Ciudad Autonoma de 
Buenos Aires; es decir, estoy hablando en representacion de las tres 
jurisdicciones involucradas. 

Cuando situaciones como las de la Cuenca Matanza-Riachuelo se 
prolongan en el tiempo no solo polucionan el ambiente sino que generan un 
estado de animo que se va instalando en el inconsciente colectivo. Es una 
situacion del espiritu, que se retroalimenta en la impunidad de algunos 
pocos y en el desencanto de la mayoria. Cualquier anuncio que se haga 
siempre tendra como correlato el descreimiento en sus destinatarios. 
Terminar con este escepticismo es tambien una de las formas -y no la menos 
importante- de sanear la Cuenca Matanza-Riachuelo. 

Hoy nemos venido a rendir cuentas y a anunciar hechos concretos, y 
hechos que siguen en este camino que nemos trazado. 

Todos los actores y destinatarios de estos emprendimientos deben 
entender que ha comenzado un tiempo distinto. Esta Secretaria y la Jefatura 
de Gabinete de Ministros nada podrian haber realizado o proyectado sin el 
apoyo, el consejo y el acomparlamiento del Presidente de la Nacion, y sin la 
comprension, el aval y la experiencia de todos y cada uno de los 
Ministerios involucrados en el area. 

Esteril seria el esfuerzo sin el aporte del Gobierno de la Provincia 
de Buenos Aires, aqui representado, y del Gobierno de la Ciudad Autonoma de 
Buenos Aires, que han puesto lo mejor de su voluntad al servicio de esta 
causa, y sin el aporte de los municipios comprendidos en el area de la 
cuenca. 

Quiero resaltar esto porque las politicas de Estado son producto de 
la voluntad politica de quienes gobiernan a los pueblos, y sinceramente 
tengo que reconocer que hay una excelente cooperacion fundada en esta 
voluntad y en esta conviccion de que estamos haciendo lo correcto. 

La actual situacion de la cuenca encuentra sus raices mas profundas, 
como decia anteriormente, en los procesos sociales y politicos que durante 
decadas, y hasta la llegada de este Gobierno, causaron la 
desindustrializacion y el empobrecimiento de los trabajadores. 



Pero el diagnostico es conocido por todos, y hoy venimos a informar 
sobre los avances que se estan dando gracias al trabajo sostenido de las 
distintas jurisdicciones, que desde hace seis meses se encuentran 
coordinadas y encaminadas en una solucion integral. 

En la presentacion que realizamos ante Vuestra Excelencia planteamos 
un plan a diez anos. Me parece importante marcar esta linea de tiempo, 
porque de esos diez anos aqui solamente estamos hablando de los primeros 
cinco meses de gestion. 

^Cuales han sido los principales resultados en cinco meses de 
gestion? Presentacion ante la Corte el 5 de septiembre de 2006, luego se 
inicio el proceso de relocalizacion de las empresas quimicas del Polo 
Petroquimico Dock Sud -una de las cosas que presentamos ante esta Corte-; 
se inicio el proceso de unificacion de la regulacion en materia de control 
de vertidos de efluentes liquidos y emisiones gaseosas. En aquel momento yo 
explicaba a la Corte la importancia de unificar criterios de regulacion y 
de pasar de un criterio de concentracion a un criterio de carga masica, que 
tenga en cuenta la capacidad de recepcion del efluente. 

Se comenzo un trabajo con todas las areas del Estado Nacional y se 
creo la linea de "creditos verdes" con la Secretaria de Pymes y con el 
Ministerio de Economia para la adopci6n de las mejores tecnologias en el 
proceso industrial, con un credito de 200 millones de pesos. 

Esto es un resumen ejecutivo de lo que despues voy a hablar, para dar 
una primera vision a la Corte de cuales han sido los principales resultados 
de gestion. 

En aquel momento el Poder Ejecutivo de la Nacion habia enviado un 
proyecto de ley. Hoy esta ley se encuentra sancionada y promulgada por el 
Presidente, y nos ha permitido la creacion de la Autoridad de Cuenca. 

Se creo el Cuerpo de Policia Ambiental, que ya esta inspeccionando la 
cuenca desde el mes de noviembre. 

Se crearon lineas verdes de credito ademas con el FONTAR, el BID, el 
FOMICRO y el FONDER por 120 millones de pesos. 

Se inici6 el proceso de ejecucion de acciones de remediacion en el 
Municipio de Avellaneda. 

En diciembre se prpmulgo la ley de creacion de la Autoridad de Cuenca 
por parte del Poder Ejecutivo Nacional. 

Se inicio asimismo en diciembre la ejecucidn de obras de agua potable 
en Villa Inflamable. 

Se sanciono la ley de adhesion, porque recordemos que la ley nacional 
debia ser adherida tanto por la Ciudad Autonoma de Buenos Aires como por la 
Provincia de Buenos Aires. Adhirio la Ciudad Aut6noma y se promulgo la ley 
de adhesion, mientras que en la Provincia de Buenos Aires se le dio sancion 
a la ley en la Camara de Senadores, y maftana se trata en Diputados, en 
sesiones extraordinarias. 

Se iniciaron y se continuaron obras de infraestructura claves que 
nosotros nemos definido como de primera prioridad para el saneamiento de la 
cuenca. 



Se inicio la ejecucion de acciones de remediacion en el Municipio de 
La Matanza. 

Se creo la Mesa Inter jurisdiccional para trabajar en el area de 
salud. 

Se constituyo la Autoridad de Cuenca Matanza-Riachuelo, por ahora 
integrando al Ministerio de Produccion de la Provincia de Buenos Aires, la 
Secretaria de Politica Ambiental de la Provincia de Buenos Aires, el 
Ministerio de Obras Piiblicas de la Ciudad Autonoma de Buenos Aires, la 
Secretaria de Ambiente de la Ciudad Autonoma de Buenos Aires y quien les 
habla, como Presidenta de la Autoridad de Cuenca. 

Se sanciono -esto es muy importante- el marco regulatorio del 
servicio publico prestado por AySA. Recordemos que gran parte de las obras 
de saneamiento de la cuenca tienen que ver con quien las ejecuta, es decir, 
con AySA. Sin la sancion de esta ley y su posterior reglamentacion -en la 
que estamos trabajando en conjunto con el Ministerio de Planificacion, 
donde la Secretaria de Ambiente de la Nacion tiene'un rol preponderante- no 
podriamos llevar adelante las actividades en la cuenca. Esta ley tambien 
contempla en su articulo 21 la participacion de la Secretaria de Ambiente 
de la Nacion, justamente pensando en este concepto integral de cuenca. 

En febrero constituimos el Consejo Municipal de la Cuenca, 
establecido por la ley. 

Se inicio el proceso de reconversion con las principales curtiembres 
de la cuenca. En total estamos hablando del 7 0 por ciento de produccion de 
curtiembres en la cuenca. Y ayer, junto con el Presidente, firmamos con la 
empresa Dow Chemical, que es una de las quimicas mas grandes del Dock, 
iniciando el proceso de relocalizacion. Una parte se va a Campana y la otra 
a Zarate. Estamos tambien en un proceso con TACSA y con Indupa-Solvay. 

Se inspeccionaron todas las curtiembres, todas las galvanoplastias y 
el 54 por ciento de los frigorificos en la cuenca. 

Estamos con una mesa de trabajo interjurisdiccional muy buena 
definiendo los parametros para el tema de la contratacion del seguro 
ambiental. Esto ya lo he definido a traves de una resolucion de la 
Secretaria de Ambiente de la Nacion, por medio de la cual se entiende que 
la modalidad del autoseguro es suficiente para cumplir con el articulo 22 
de la Ley General de Ambiente. Lo que nemos hecho es formar una unidad de 
riesgo con la Secretaria de Finanzas, la Superintendencia de Seguros de la 
Nacion y la Secretaria de Ambiente de la Nacion para definir los parametros 
de riesgo para la contratacion del seguro ambiental. 

En aquella oportunidad yo presente los nudos problematicos y decia 
que eran cuatro: institucional, saneamiento, industrial y control. Me voy a 
referir entonces ahora, luego de este breve resumen ejecutivo, a la 
cuestion institucional. 

El aspecto institucional se definio como un eje central porque 
entendemos que en una Republica las instituciones trascienden el quehacer 
cotidiano. Es desde ese eje que nos aseguramos la continuidad del proyecto, 
ya que definimos y llevamos adelante una ingenieria institucional y un 
marco normativo que sostiene las politicas de un plan con un horizonte 
temporal a diez anos. Esto es realmente muy importante, porque sin la 
reforma institucional que nemos logrado en estos cinco meses, pensar un 
plan coordinado, con tantas jurisdicciones involucradas y a diez anos, es 
practicamente imposible. 

/ 
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Estas definiciones responden tambien a la necesidad de constituir una 
mirada sobre la gestion integral de la cuenca. De alii que hayamos 
postulado la configuraci6n de una verdadera Autoridad de Cuenca, como eje 
de articulacion de nuestra vision sobre la modificacion del enfoque 
institucional que atraviesa transversalmente todo el plan de accion 
elaborado por las jurisdicciones. 

Este grafico refleja la situacion inicial cuando yo vine a esta 
Corte. En efecto, tal como podia advertirse de la imagen institucional de 
la cuenca al inicio de nuestra gestion, la interjurisdiccionalidad 
territorial implicaba mas de 29 competencias, que cooperaban con mayor o 
menor independencia, generando asi una grave situacion de superposicion de 
competencias, de falta de coordination de politicas y una muy relativa 
aplicacion efectiva de las normas de proteccion en materia de seguridad 
ambiente. Aun mas, la superposici6n de ambitos jurisdiccionales tuvo 
historicamente por efecto la ausencia de una mirada o pensamiento global 
sobre la cuenca como unidad ecologica y social. 

Los avances - situacion actual: Autoridad de Cuenca constituida con 
un Presidente, que es la Secretaria de Ambiente de la Nacion como titular; 
tres representantes por parte del Estado Nacional, dos representantes por 
parte de la Provincia de Buenos Aires y dos representantes por la Ciudad 
Autonoma de Buenos Aires; una Comisiqn de Participacion Social ya 
conformada y un Consejo Municipal, ya conformado. 

Me parece importante resaltar la resolucion de las causas de los 
problemas institucionales que nosotros en aquel momento detectamos, 

Frente al problema de la multiplicidad de competencias, ahora tenemos 
una competencia unica de naturaleza articuladora. 

Frente a la diversidad de regulaciones, hoy tenemos una competencia 
para regular sobre la base del consenso, articulacion y armonizacion, y ya 
lo estamos haciendo; tenemos la Mesa Interjurisdiccional, que se esta 
abocando especificamente a la unificacion de regulaciones. 

Frente a la demora en las acciones precautorias, hoy esta Presidenta 
tiene la posibilidad de ejercitar un amplio espectro de medidas 
preventivas, que se va a completar mafiana, con la sancion de la ley si es 
acompanada por la Camara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires. 

Frente a la falta de acatamiento de las normas, hoy tenemos un ambito 
importante de participacion social, que incorpora a la comunidad como 
cogestora del plan de accion, sumado a un fortalecimiento de planes locales 
y centrales de control integrado de la contaminacion, y hemos creado ya el 
Cuerpo de Policias Ambientales, que esta inspeccionando la cuenca. 

Frente a la ausencia de un pensamiento integral de la cuenca como 
unidad de gestion, hoy tenemos un espacio institucional que contara a 
futuro -se acaba de crear- con la participacion de todas las jurisdicciones 
involucradas, asi como de la comunidad afectada por la cuestion de la 
contaminaci6n. 

Industria y control. Una de las preguntas o preocupaciones 
principales de la Corte fue el tema del control por parte de las 
jurisdicciones involucradas sobre las industrias que hoy se encuentran 
radicadas en la cuenca. En aquella oportunidad yo decia que los ultimos 
censos que teniamos revelaban 3.000 industrias en la cuenca, que son las 
que estan marcadas en el mapa con color violeta. Quiero resaltar que la 
cuenca tiene un area de 2.000 kil6metros cuadrados, con 80 kilometros de 
largo. 

4 



En la Autoridad de Cuenca tenemos como objetivo no solo sanear sino 
esencialmente reducir la contaminacion de la Cuenca Matanza-Riachuelo. Por 
esta razon, ademas de buscar soluciones para el final del tubo -end of the 
pipe-, es decir, transformaciones en los efluentes industriales justo antes 
de que el contaminante ingrese al cuerpo de agua, nos estamos abocando 
tambien a transformaciones tecnologicas que permitan reducir la 
contaminacion que va por ese tubo. Es un enfoque diferenciado. Lo que nos 
proponemos basicamente es el control integral de la contaminacion, cuidando 
la proteccion del ambiente y al mismo tiempo la competitividad de la 
industria nacional y las fuentes de trabajo, que era una de las 
preocupaciones que tenia esta Corte. Es decir, una estrategia que armoniza 
el crecimiento economico, el incremento de productividad y eficiencia al 
mismo tiempo, y la preservacion del medio ambiente. 

Por eso son cruciales los programas coordinados de control y 
reconversion industrial. Nosotros estsimos llevando adelante esta vision 
desde el primer dia: por un lado el control in situ de las empresas y por 
otro lado tambien herramientas de financiamiento/ instrumentos economicos 
que le permitan a las empresas ponerse al dia, porque no podemos enganar a 
la gente con que de la noche a la manana podemos salir a clausurar todas 
las empresas de la cuenca. Seria inviable desde todo punto de vista. 
Entonces es importante dar a las empresas tambien ayuda tecnica y 
financiera para emprender -sobre todo a las pymes- los procesos de 
transformacion que hacen falta. 

Tenemos la conviccion de que un sector industrial ambientalmente 
responsable y con un uso eficiente de los recursos naturales es un negocio 
para los empresarios y un beneficio para todos los argentinos. 

Memos realizado ya un Registro Unico de Empresas. Cuando hablaba de 
reconversion industrial, estos son los hechos concretos en los que nemos 
avanzado en temas de reconversion industrial: lineas de creditos verdes por 
320 millones de pesos. Con la Secretaria de Pequefias y Medianas Industrias 
de la Nacion hemos puesto a disposicion de las pymes 200 millones de pesos 
para obras de infraestructura o de reconversion tecnologica, en un monto de 
hasta 800 mil pesos de prestamo por pyme, con una tasa subsidiada en un 50 
por ciento por parte del Estado Nacional y acompanada por 6 meses de 
gracia, a un plazo de 5 afios. Realmente esto es algo muy bueno. Ademas 
damos asistencia tecnica gratuita a las pymes de la cuenca para llevar 
adelante estos procesos de reconversion industrial. 

FONTAR. Subsidios para proyectos ambientales, accesibles a partir de 
marzo de 2007, por 10 millones de pesos. 

Con el BID, con el mismo concepto, 60 millones de pesos para 
produccion limpia. 

Con FONDER, 50 millones de pesos. 

En definitiva, estos 320 millones de pesos estan destinados a la 
reconversion industrial de la cuenca, que estamos trabajando con los 
diferentes sectores en mesas de trabajo por curtiembres, etcetera. Es un 
trabajo muy individualizado, porque es empresa por empresa. La elegibilidad 
final de los creditos la tiene la Secretaria de Ambiente de la Nacion. 

Deciamos que el control de industrias tiene esta doble cara: por un 
lado, la reconversion industrial, y por otro lado, por decirlo de alguna 
manera, el control policial o el ejercicio del poder de policia del Estado. 



Cuando nosotros vinimos a esta Corte, practicamente no habia 
afectaci6n especifica para la Cuenca Matanza-Riachuelo. 

Con respecto a la politica de control, se desarrollo en estos meses 
una infraestructura acorde con la gestion a realizarse en materia de 
control ambiental, afectandose 20 camionetas a la cuenca, 10 de ellas 
nuevas, y en proceso de compra otras 30, Se incorporaron a la Secretaria de 
Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Nacion 50 nuevos inspectores, todos 
profesionales especializados, a los cuales se los equip6 con uniformes y 
materiales de toma de muestra, equipos de laboratorio moviles, computadoras 
portatiles y todo el equipamiento necesarlo para llevar adelante un control 
in situ de las industrias. 

A su vez se establecio una red de control con afectaclon de recursos 
materiales y humanos, con todos los municipios de la cuenca, mas Provincia 
y Ciudad de Buenos Aires, con un contacto, un control y una cadena de 
mandos operativa en cada uno de los municipios y en cada una de las 
jurisdicciones. Con lo cual los agentes afectados a control en la cuenca 
superan hoy los 150 inspectores. 

Este es el programa de capacitacion permanente que hemos lanzado. Es 
un programa nacional continuo de capacitacion para inspectores en control 
ambiental. Esto nos parece de suma importancia, porque en realidad, cuando 
yo presente el plan de control ante esta Corte, en aquel momento planteamos 
el control inteligente, y para eso se trabajo cruzando datos de diferentes 
jurisdicciones. Cruzamos datos con Rentas, con el Comite Ejecutor, con el 
INDEC, con lo que ya tenian los inspectores en la Provincia de Buenos Aires 
y en la Ciudad Autonoma de Buenos Aires, y establecimos estas redes de 
control. Estamos en proceso de creacion del sistema informatico de control, 
con un registro unico de expedientes, donde ustedes van a poder acceder 
electronicamente a los expedientes y ver en que grado de proceso estan por 
cada industria que los tenga. 

Entonces, estamos realmente en un proceso de capacitacion, 
inspeccionando la cuenca, y de creacion de la infraestructura necesaria. 
Hacemos todo esto al mismo tiempo. 

Me gustaria resaltar un tema, que es la importancia de coordinar o de 
que el Poder Judicial este asirnismo realizando capacitacion en sus jueces, 
en estos temas de la cuenca, asi como nosotros estamos capacitando a los 
inspectores. Me parece de suma importancia esa coordinacion entre la 
capacitacion de inspectores y la capacitacion de magistrados en la cuenca, 
porque rauchas veces nuestros inspectores no pueden entrar y es importante 
contar con las ordenes de allanamiento necesarias, con el conocimiento y la 
reaccion pronta de los jueces frente a la situacion de incumplimiento de la 
norma. 

Asirnismo, hemos creado la Unidad de Fiscales para la Investigacion de 
Delitos contra el Medio Ambiente, En este sentido hemos firmado un convenio 
con el Ministerio Publico Fiscal. Tambien se han asignado recursos 
especificos para esta UFIMA, que es la Unidad Fiscal de Investigaciones, y 
el Ministerio Publico Fiscal decidio afectar fiscales especificos 
ambientales a la cuenca. Estamos tambien en un proceso de capacitacion de 
fiscales, conjuntamente con el Ministerio Publico Fiscal. En realidad, esto 
es para toda la Nacion Argentina, y especificamente para la cuenca. 

Lo primero que hicimos fue un relevamiento de todos los 
establecimientos, porque los datos no nos coincidian. Teniamos censos muy 
viejos, y aprovechamos ese relevamiento para hacer un control in situ de la 
cuenca. En aquella oportunidad, cuando yo presente el plan en la Corte, 
nosotros definimos estrategias de intervencion prioritaria, que tenian que 



ver con los niveles de contaminacion de la cuenca y con las industrias mas 
contaminantes. Establecimos, para toda la cuenca, curtiembres, frigorificos 
y galvanoplastias como principal sector empresario de intervencion por su 
impacto contaminante en la cuenca, y luego especificamente en el Dock, 
quimicas e hidrocarburos, 

Hoy puedo decir que en estos meses de gestion hemos inspeccionado in 
situ el ciento por ciento de las curtiembres que hoy estan en la cuenca, el 
ciento por ciento de las galvanoplastias que estan en la cuenca y el 54 por 
ciento de los frigorificos de la cuenca. Este grafico de torta que se esta 
proyectando muestra simplemente como se distribuyen las industrias en el 
ciento por ciento. 

De estas inspecciones tenemos algunas tablas que estan a disposicion. 
Aca tengo toda la prueba documental y la pongo a disposicion de la Corte. 
No quiero ser muy extensa en mi exposition. Esta es una tabla que de alguna 
manera resume algunos de los primeros resultados y que muestra todos los 
relevamientos hechos en Lanus, en Avellaneda, en Lomas de Zamora, en la 
Ciudad Autonoma de Buenos Aires, en La Matanza,' en Almirante Brown, en 
Esteban Echeverria. Me refiero especificamente a la inspeccion de efluentes 
liquidos de curtiembres. 

Es importante definir el universe Todo esto nos sirvio mucho para 
definir el universo de intervencion. Del ciento por ciento de la industria 
de curtiembre de la cuenca, o registrada como tal, el 13 por ciento tiene 
industria "seca", es decir que en principio no tiene ningun impacto sobre 
el efluente. En cuanto al resto, en el 39 por ciento tomamos muestras de 
efluentes liquidos. 

Despues voy a volver sobre la toma de muestras y los resultados de 
ellas. 

Las curtiembres inspeccionadas se ubican, en su mayoria, en el 
Partido de Lanus, siendo Avellaneda el segundo partido en cantidad de 
establecimientos. En menor proporcion se relevaron curtiembres en Lomas de 
Zamora, La Matanza y Ciudad Autonoma de Buenos Aires. 

^Cuales son los resultados obtenidos? En primer lugar debo aclarar 
que el relevamiento lo respondieron aproximadamente el 54 por ciento de los 
frigorificos, y el ciento por ciento de las curtiembres y de las 
galvanoplastias. 

Estas son algunas de las preguntas que nosotros hicimos y que las 
fuimos a constatar in situ en este relevamiento: ^.cuenta con plan de 
contingencia? Podemos decir que el 58 por ciento de las curtiembres no 
cuenta con plan de contingencia, Esto lo tenemos para todas las industrias; 
aqui simplemente estoy haciendo un resumen. 

En cuanto a gestion ambiental, el 17 por ciento si tiene gestion 
ambiental, y el 82 por ciento no la tiene. 

.̂Cuenta con poliza de seguro? Ninguna cuenta con poliza de seguro. 

iPosee planta de tratamiento de efluentes liquidos? Contestan que si, 
pero resulta que cuando uno va a inspeccionar la planta se encuentra con 
que no es una planta de tratamiento de efluentes liquidos sino de 
pretratamiento. Si quieren despues les explico tecnicamente lo que es; no 
quiero detenerme mucho en esto. 

Si realizan segregacion de almacenamiento de sustancias, mercancias y 
residuos conforme a los riesgos asociados. El 81 por ciento es generador de 

\ 

1 



efluentes liquidos. Genera emisiones gaseosas el 66 por ciento. Y posee 
planta de tratamiento de efluentes liquidos el 71 por ciento. 

Nosotros tomamos muestras recien del 39 por ciento. La verdad es que 
ahora tenemos solamente dos laboratorios y apenas hernos tenido 19 
resultados sobre todos los que nemos enviado. Nosotros hicimos un corte en 
la informacion para venir a presentarlo a la Corte; mientras tanto, por 
supuesto se sigue trabajando. De esos 19, 18 estaban fuera de norma, es 
decir, estaban en incumplimiento de la ley. Estoy hablando de los efluentes 
liquidos. Por ejemplo, en sulfuro se puede apreciar cual es la linea de 
base, y los triangulos rosados que aparecen en el grafico que se proyecta 
superan los niveles permitidos. Solamente en sulfuros tenemos 18 veces mas. 
SSEE es grasas, que tiran al rio. Aqui tenemos 1.300 veces mas que lo 
permitido. 

A todas las empresas -salvo una- que estan fuera de la ley les 
iniciamos los procesos correspondientes, por supuesto, en los casos en que 
nosotros tenemos competencia como Secretaria de Ambiente de la Naci6n. En 
los que la competencia la tienen la Provincia o la Ciudad Autonoma de 
Buenos Aires, en algunos casos se procedio a la clausura, en otros casos se 
inicio un expediente administrativo, y en otros estamos notificandoles 
cuales fueron los resultados. 

Esta es simplemente una informacion para compartir con esta Corte 
brevemente, pero por supuesto tengo los expedientes de todas las 
inspecciones para que sepan cual es la situacion. 

Deciamos que el control va de la mano de la reconversion industrial, 
y aca quiero hacer hincapie en que con las curtiembres estamos en un 
proceso de reconversion del 7 0 por ciento de la produccion de cueros de la 
cuenca. El 50 por ciento de la produccion de cueros de la cuenca ha firmado 
el plan de reconversion industrial con nosotros -es un plan especifico, con 
metas claras-, y 36 pymes, que representan el 20 por ciento de la 
produccion de cueros de la cuenca, estan desarrollando planes de mejoras 
para la disminucion del vertido de cromo y pelos en sus efluentes. 

Uno de los establecimientos, WINNI, por un valor de 7 millones y 
medio de pesos, ya esta implementando acciones de reconversion acorde con 
el cronograma definido por las partes. 

En estos meses de gestion realizamos la evaluacion del impacto 
ambiental y social para el polo industrial y tecnologico del cuero, y la 
evaluacion de la instalacion de una planta purificadora de uso colectivo. 
Nosotros presentamos anteriormente eso ante la Corte, es decir, la 
necesidad de contar - con plantas purificadoras de uso colectivo, por el 
costo que tenian, para las pymes de Lanus, en concertacion con la ACUBA, 
que es la Asociacion de Curtiembres de Buenos Aires. 

Con respecto a los frigorificos, por supuesto que la mayoria de ellos 
se encuentran en La Matanza. Inspeccionamos el 54 por ciento, y esto que se 
ve en el grafico son los numeros preliminares. Lo mismo que presente para 
curtiembres lo tenemos para frigorificos y lo ponemos a disposicion de la 
Corte. 

Galvanoplastias, 100 por ciento; la mayoria tambien en La Matanza, 
seguida por Lanus. Aca tambien tomamos muestras y estamos haciendo los 
analisis correspondientes. 

En el Polo Petroguimico nosotros nos propusimos como estrategia de 
intervencion el traslado o la disminucion del riesgo. Hoy en el Polo hay 
una gran densidad entre empresas quimicas y petroleras, y nos propusimos 



trasladar las quimicas obedeciendo a un criterio tambien de posibilidad 
real de trasladar las petroleras, y considerando tambien las fuentes de 
trabajo que se afectaban. 

iCuales han sido los avances de aquella propuesta? Se inicio el 
proceso de relocalizacion de todas las empresas quimicas, excepto de dos 
que se estan resistiendo -ORVOL y TACSA-. A ORVOL le firmamos el desalojo, 
y con TACSA estamos tratando de entrar a un proceso de negociacion a ver si 
podemos evitar una accion de estas caracteristicas, porque la verdad es que 
es mucho mas rapida la negociacion de la relocalizacion que la accion de 
desalojo. 

Tambien avanzamos en el analisis y asistencia tecnica de todos los 
planes de relocalizacion presentados por las empresas. Porque no es que la 
empresa presenta un plan de relocalizacion sino que nosotros acompanamos 
todo ese proceso y vamos haciendo modificaciones del plan. Ayer firmamos 
con el Presidente la relocalizacion de las mas grande, Dow Chemical, que 
para nosotros es realmente un gran exito de gestion. Nadie pensaba que 
podiamos relocalizar las quimicas del Dock cuando empezamos. Bueno, que Dow 
Chemical se relocalice y empiece su trabajo de desmantelamiento, sin la 
perdida de un solo puesto de trabajo, para nosotros realmente es un gran 
logro y quiero resaltar la buena predisposicion y voluntad de esta empresa, 
que ha sido solidaria con todos los argentinos. 

Tambien en el Polo Petroquimico empezamos un proceso de remediacion 
de pasivos ambientales. iQue hicimos? Primero zonificamos diferentes areas 
que conslderamos, a primera vista, con una visita y relevamiento ocular en 
el lugar, nos parecian que estaban prima facie contaminadas. Tomamos 
muestras en todos esos lugares, muestras superficiales, en algunos casos 
muestras subterraneas, y en otros casos muestras de sedimentos. 

Lo que se ve en la foto es lo que usamos para las muestras 
subterraneas. Fijense la cantidad de hidrocarburo que tiene la tierra. Las 
fotos siguientes son de los lugares donde tomamos muestras. 

El cuadro siguiente exhibe las zonas -esto es muy importante- donde 
tomamos muestras: arido, relleno sanitario, parte de los bajos. Esta la 
superficie. Esta la contaminacion que encontramos en cada una de esas 
areas. Esta la tecnica de remediacion: en algunos casos tenemos que remover 
suelos, en otros casos hacemos land-farming. Esta el costo estimado de 
remediacion en cada uno de esos lugares. Esta el uso potencial que se le 
podria dar haciendo esta remediacion; ahi no podriamos poner nunca un 
jardin de infantes; podemos poner una industria con esta remediacion. Y 
esta la evaluacion de los riesgos en la salud que tiene proceder a la 
remediacion. 

Digo que esto es importante porque a partir de estos valores nos 
juntamos con todas las empresas petroleras del polo y les senalamos que el 
area esta altamente contaminada con hidrocarburos. En ese estudio, por una 
cuestion de tiempo, no pudimos establecer el momento de la contaminacion, 
pero si pudimos establecer la contaminacion que encontramos, el 
contaminante. Estamos con estas empresas en un proceso de creacion de un 
fondo fiduciario por medio del cual las empresas se harian cargo 
financieramente de la remediacion de estos predios, por un valor de 100 
millones de pesos. Hemos disenado ya el fondo fiduciario y ahora estamos en 
negociacion con las empresas para que ellas hagan los aportes necesarios 
para esta remediacion. 

Esto me parece importante porque una de las politicas de Estado no es 
solamente ir a remediar el daflo ambiental de las empresas sino tambien que 

,, las empresas asuman algun tipo de responsabilidad social y ambiental por el 



dano ocasionado. Si no, con los impuestos de los argentinos estamos pagando 
la contaminacion realizada por las industrias. 

Monitoreo de calidad de aire: esto es importante tambien. El unico 
monitoreo de calidad de aire que se hizo se realizo en el ano 2003, 
financiado por los japoneses. Nosotros estamos rehaciendo ese estudio para 
hacer uno comparativo de calidad de aire en el Dock, pero agregamos dos 
puntos mas, que son Velez Sarsfield y Puente La Noria. Estos son los 
parametros que vamos a estar monitoreando, mas por supuesto los parametros 
que monitoreamos anteriormente. 

En este cuadro se ven los puntos donde vamos a estar realizando el 
monitoreo, una semana por mes durante todo un ano. 

Hemos seleccionado tambien sitios: piloto. En la Secretaria de 
Ambiente de la Nacion hemos creado un programa nacional de remediacion de 
sitios contaminados donde no podemos encontrar facilmente a sus 
responsables, pero que la gente tiene en riesgo la salud por habita'r 
cercano a ellos o sobre ellos. Hemos ya seleccionado cuatro en la cuenca, y 
estamos en el proceso de iniciar los estudios correspondientes para su 
remediacion. 

Otro tema de control, como decia al principio, es el de la regulacion 
y la definicion de uso, niveles de calidad de cuerpos de agua para el 
otorgamiento o renovacion de permisos de vertido. Esto es fundamental. La 
Corte, adecuadamente, hace mucho hincapie en las evaluaciones de impacto 
ambiental de las empresas. Yo respetuosamente quiero decir a esta Corte que 
tecnicamente no hay una sola evaluacion de impacto ambiental. No hay. 
Porque por mas que el documento diga "evaluacion de impacto ambiental" y 
este presentado, la verdad es que esa evaluacion de impacto ambiental se ha 
hecho -en el caso que este bien hecha- en base a los niveles de 
concentraci6n y no al nivel de carga m&sica. Entonces, no me mide el 
impacto ambiental; lo que me mide es si una empresa cumple o no con los 
niveles de concentracion establecidos por las regulaciones vigentes. La 
verdad es que eso no me ayuda desde el punto de vista ambiental, porque a 
mi lo que me ayuda es saber si el cuerpo receptor puede admitir ese nivel 
de concentracion, y eso no me lo dice la evaluaci6n de impacto ambiental, 
porque no tengo todavia definida la carga masica. Entonces, por mas que 
ustedes tengan evaluaciones de impacto ambiental impecables de las 
empresas, tecnicamente esto es incorrecto. No son evaluaciones del impacto 
ambiental de la empresa sino que son evaluaciones sobre si la empresa 
cumple o no con los niveles de concentraciones establecidos en las 
regulaciones vigentes. 

En esto estamos trabajando -y la verdad que va muy bien- en cuanto a 
definir temas de carga .masica, y una vez definido el termino de carga 
masica y los usos del rio, requerir nuevas evaluaciones a las empresas, por 
supuesto. 

Uno de los temas claves en el saneamiento de la cuenca es el de la 
obra publica necesaria. El Riachuelo tiene contaminacion industrial pero 
tambien contaminacion organica por la falta de obras de cloacas, y ademas 
el tema de acceso a agua potable y las inundaciones en la cuenca. 

En aquel momento planteamos un nuevo cronograma de obras como un 
nuevo plan de obras y estamos avanzando en todo esto: la ampliacion de la 
pianta sudoeste yo ya abri sobres, porque tengo el Comite Ejecutor bajo mi 
orbita, tambien abri sobres para redes cloacales en La Matanza, estamos en 
negociacion con la Ciudad Autonoma de Buenos Aires por la pianta del 
Riachuelo, la ampliaci6n de la pianta El Jaguel. Todo esto va en marcha. El 
colector. 



Hay mucha obra en marcha. Hay obras en proceso de licitacion, obras 
en proceso de adjudicacion, obras en proceso de redefinicion de precios, 
pero realmente estamos cumpliendo con todo el cronograma de obras. 
Inclusive para la planta Riachuelo nosotros habiamos estipulado 5 anos y 
estamos tratando de bajarla a 3 anos, porque realmente es fundamental. 

Si ustedes recuerdan, aca el gran problema son las tres cloacas 
maximas. Todos los efluentes cloacales de Capital Federal estan yendo para 
el Riachuelo sin planta de tratamiento, porque Berazategui esta totalmente 
colapsada. Entonces, nosotros vamos a interceptar, estamos ampliando 
Sudoeste y vamos a hacer basicamente el mismo plan de obras, que no se ha 
modificado sino que simplemente estamos avanzando en su ejecucion. 

Ademas, hicimos un plan especifico de intervencion en Villa 
Inflamable que tambien contempla obras. 

Vamos a pasar rapidamente todos estos graficos porque son muchas las 
obras. De todos modos, toda esta informacion relativa a las obras quedara a 
disposicion de la Corte. 

Las otras eran obras cloacales y aqui pueden verse las vinculadas con 
desagues pluviales. Son 2.500 metros de conduccion, con 84 mil 
beneficiarios y un grado de avance de casi el 4 0 por ciento. 

Esto es importante por el tema de las inundaciones en la cuenca y, 
ademas, porque la verdad es que en el ultimo informe sobre cambio climatico 
se establece que va a haber muchas mas sudestadas en el Rio de la Plata, lo 
que influye notoriamente en las inundaciones en la cuenca. 

Aqui vemos el aliviador del arroyo Unamuno, que es muy importante y 
que tiene un avance. de obra de casi el 82 por ciento. 

Esta obra esta licitada y la tenemos que adjudicar en el proximo mes. 
En el caso de Camino de Cintura tambien vamos a adjudicar la obra el 
proximo mes. 

Aqui vemos otra obra en el Colector Tapiales que ya cuenta con un 85 
por ciento de avance. 

Esta otra en la Subcuenca Mosconi esta para licitar; en este momento 
estamos abriendo el sobre 2. 

Todas estas son las obras que estan en ejecucion. Algunas venian de 
antes y otras las iniciamos ahora. Otras estan en proceso de licitacion, 
pero las vamos a pasar rapidamente porque son muchas las obras. 

Otro de los temas es el de la basura. Un gran tema. iQue hemos hecho 
en estos cinco meses en la cuenca? Se realizo el proyecto ejecutivo del 
Centro de Tratamiento de Residuos Solidos Urbanos y el estudio de impacto 
ambiental respectivo para el sesctor de Canuelas y Las Heras. Esto es 
importante, porque cuando en la primera presentacion yo mostraba el mapa de 
contaminacion de la cuenca deciamos que en una pequefia parte de la cuenca 
alta teniamos que abocarnos sobre todo a preservar, no a sanear, porque 
alii no habia niveles importantes de contaminacion. 

Esto lo estamos haciendo en Canuelas y Las Heras, y posiblemente se 
sume Marcos Paz. Hemos tenido una reunion con el intendente hace una 
semana. El monto de la obra que se licitara en el mes de abril es de 3 

.., millones de pesos. Esto permite regionalizar la recoleccion de basura. Hoy 
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estan todos los basurales a cielo abierto sobre la cuenca, y esto permitira 
dar una radicacion definitiva a los basurales de esos lugares. 

Al mismo tiempo, nemos adjudicado la licitacion de la limpieza de las 
margenes del rio, que comprende ambas costas, excepto la Ciudad Autonoma de 
Buenos Aires, desde Camino de Cintura hasta la desembocadura del Riachuelo, 
en La Boca. Abarca Lanus, Lomas de Zamora, Esteban Echeverria, La Matanza y 
Avellaneda. El monto del contrato es de 2.297.000 pesos. 

Paralelamente estamos en un proceso de desarrollo ejecutivo de un 
barco especial de saneamiento de la cuenca, que disenaron en el Instituto 
Tecnologico de Buenos Aires, y que fue prerniado por la Reina de Inglaterra. 
Obtuvo el segundo lugar, detras de la Marina norteamericana. Es un barco 
modelo, capaz de separar el hidrocarburo del agua, y a medida que va 
recolectando la basura, va separando lo organico de lo inorganico y 
haciendo fardos. Por supuesto, funciona con biodiesel. 

En materia de cuerpos de agua estamos evaluando tambien ofertas para 
la otra parte de limpieza de margenes, y ya nemos reflotado once buques. 
Desde la Prefectura Naval Argentina se le va a girar cinco millones de 
pesos a la Provincia de Buenos Aires para que saque los buques restantes. 
Se hizo un acuerdo con los hospitales de la zona para que ellos -se lleven 
el desguace de esos barcos, lo vendan y obtengan plata para los hospitales 
publicos de la zona. 

Pasando al area social, cuando la primera oportunidad nosotros 
hablamos del plan de la Cuenca Matanza-Riachuelo siempre lo pensamos desde 
la gente y con la gente. Soy una convencida de esto, porque creo que es la 
unica manera de que se pueda sostener un plan de esta dimension y con esta 
continuidad en el tiempo, es decir, si la gente lo esta acompafiando y se lo 
esta exigiendo a los funcionarios del momento. 

Establecimos acciones prioritarias en Villa Inflamable por el grado 
de vulnerabilidad. Nosotros superpusimos tres mapas: el de la 
contaminacion, el de las inundaciones y el de las industrias, y Villa 
Inflamable era uno de los puntos prioritarios. Alii nos abocamos a 
intervenir en vivienda, en salud, en educacion y en participacion, ademas 
de obras de infraestructura. 

Ahi podemos observar los mapas de riesgo. 

Para encarar el trabajo con la cornunidad de Villa Inflamable se 
impulso la creacion de espacios de participacion denominados ^encuentros 
barriales", con el objetivo de determinar conjuntamente prioridades de 
intervencion. Se definio asi con la cornunidad la necesidad de la entrega de 
agua potable. A partir de ello se implemento un sistema comunitario de 
distribucidn de bidones de agua para consume con los responsables de las 
instituciones sociales comunitarias, que actualmente funcionan como puestos 
de distribucion del agua hacia los vecinos. Ya estamos dando agua segura 
alii. 

Desde entonces y hasta la actualidad se esta trabajando en los 
encuentros barriales en forma permanente, con el objeto de evaluar y 
monitorear el sistema comunitario de distribucion de agua e identificar 
todos los datos necesarios para mejorarlo. 

Asimismo, se impulso la reproduccion de acciones de comunicacion 
social, sensibilizacion y educacion mediante el desarrollo de talleres en 
los que los propios vecinos elaboran las ideas y conceptos que luego son 
utilizados en las campanas que llevamos adelante en Villa Inflamable. 



La totalidad de las acciones encaradas hasta la fecha pueden 
sintetizarse en: mas de 100 mil litros de agua por mes que son entregados 
para consumo a traves de un sistema social de distribucion de agua; la 
comunidad diagnostica y es consultada permanentemente evaluando nuestras 
acciones; los vecinos se han convertido en protagonistas de la creacion de 
herramientas de sensibilizacion y educacion sobre la tematica ambiental; 
toda la poblacion accede a un refuerzo nutricional. Nosotros planteabamos 
en la primera audiencia un refuerzo nutricional, sobre todo con respecto a 
los ninos, para minimizar la absorcion de plomo por parte de sus 
organismos, con una dieta balanceada en iones. Eso ya lo estamos haciendo, 
y a eso se van a sumar instrumentos de limpieza para las casas, como nos ha 
pedido la gente, para limpiar la contaminacion sobre todo en las paredes de 
las casas. 

Se hizo una campana de desparasitacion masiva y se dio inicio a las 
obras de infraestructura para la instalacion de canillas comunitarias, que 
creemos que en noventa dias las tendremos concluidas. Asimismo, se llamo a 
licitacion para la relocalizacion de viviendas de Villa Inflamable. Tambien 
se realizo un estudio de impacto ambiental en el predio donde vamos a 
relocalizar la Villa. 

En cuanto al plan de salud ambiental para la cuenca, se establecio el 
sistema de vigilancia epidemiologica y capacitacion de los equipos de 
salud. Se creo la Comision de Trabajo "Salud de la Poblacion de la Cuenca 
Matanza-Riachuelo", dentro de la Autoridad de Cuenca, en coordinacion con 
el Ministerio de Salud de la Nacion y con todas las areas de Salud de las 
distintas jurisdicciones involucradas. 

Realmente todavia estamos trabajando en el plan, en el programa de 
capacitacion para los equipos de salud, con la Facultad de Medicina de la 
Universidad de La Plata. Esto lo iniciamos en noviembre de 2006, con los 
Municipios de Avellaneda y de Lanus. Consta de seis modulos mensuales para 
cuarenta profesionales cada uno. Entregamos agua segura en Villa 
Inflamable, y lo reitero porque esto tambien corresponde a la parte de 
salud. 

Quiero decir que, por ejemplo, en la obra de canillas comunitarias en 
Villa Inflamable, asi como en muchas de las obras de infraestructura de la 
cuenca, estamos dando empleo a la gente del lugar. 

Dirnos el refuerzo nutricional. Ahi si coordinamos muy bien con 
Desarrollo Social de la Nacion, e hicimos la campana de desparasitacion 
masiva. 

Esta es la estructura sanitaria con la cual hoy cuenta la cuenca, y 
con la que estamos trabajando. 

En materia de educacion hemos avanzado sancionando la Ley de 
Educacion Nacional, donde se contempla la cuestion ambiental como uno de 
los modulos dentro de la educacion. 

Hemos creado en cada una de estas areas una Mesa de Coordinacion con 
las diferentes jurisdicciones para poder trabajar. Hemos creado una mesa 
especifica para el tema educacion; ya hemos empezado con educacion no 
formal en Villa Inflamable y en marzo tendremos material didactico ya en 
las escuelas para los chicos de 5° grado. 

En esta transparencia vemos el tema de participacion. Es importante 
destacar que hemos creado el Programa de Fortalecimiento Social Ambiental 
para las Organizaciones de la Cuenca, que cuenta con un fondo, en una 
primera etapa, de 2 millones de pesos para viabilizar la construccion y 



ejecucion de proyectos sociales que permitan dar soluciones a las 
problematicas ambientales que tiene la cuenca. Basicamente se trata de 
fortalecer la organizaci6n comunitaria de la Cuenca Matanza-Riachuelo. 

En el Programa de Urbanizacion de Villas y Asentamientos priorizamos 
acciones sobre usuarios de la cuenca que viven en condiciones mas precarias 
por altos niveles : de contaminaci6n y riesgo de inundaciones. La poblacion 
destinataria es de 10 mil familias. Hemos lanzado junto al Presidente el 
Plan Federal de Viviendas para la Cuenca Matanza-Riachuelo. 

Se esta avanzando en Avellaneda, ya se avanzo en Isla Maciel, Villa 
Tranquila y Villa Inflamable. En CABA, en Villa 26. En Esteban Echeverria, 
9 de Enero. En La Matanza, 17 de octubre, 14 de Febrero, Latinoamerica, El 
Vivero, Arroyo Dupuy y El Porvenir. Estos son los lugares mas precarios de 
la cuenca. En Lanus, Eva Per6n. En Lomas de Zamora, La Lonja, Maradona, 2 
de Mayo, Libertad y 3 de Enero. En Marcos Paz, Santa Catalina, El Zorzal, 
El Palenque, Gandara y Urioste. Basicamente se trata de un plan de 
viviendas. 

Me parece importante sefialar que nosotros planteamos un plan a 10 
aftos; ahora estamos en los primeros cinco meses de gestion, y sobre eso 
estamos dando cuenta a la Corte. Agradezco profundamente a la Corte porque 
este me parece un muy buen ejercicio democratico que el Poder Ejecutivo 
venga a rendir cuentas a la Corte. Esperejmos que todos los organismos del 
Estado estemos a la altura de las circunstancias. Seguimos trabajando. 

Sr. PRESIDENTE (Dr. Lorenzetti).- Muchas gracias por su exposicion. 

Esta Corte quisiera formular algunas preguntas acerca de esta 
exposicion que se ha realizado. 

Tiene la palabra el ministro doctor Fayt. 

Dr. FAYT.- Senora Secretaria: la sanci6n de la ley 25.168 y la realizacion, 
ademas de ese convenio o compromiso con la Ciudad de Buenos Aires, con la 
Provincia de Buenos Aires y 14 municipios de la Provincia de Buenos Aires, 
me convence de que se puede contar coh un Estado de derecho social 
inteligente y planificador, operativo, gradual y persistentemente orientado 
al reconocimiento en plenitud de la dignidad humana, en procura de 
disminuir la exclusion y reducir la asimetria social. 

Lamento no haber tenido oportunidad de escucharla con mayor claridad, 
porque hemos tenido un coro de amigos afuera, y ademas no tenemos tampoco 
los elementos tecnicos tan precisos y preciosos que nos permitan una gran 
claridad en la exposicion de las personas que se quieren comunicar con 
nosotros a traves de un microfono. Pero lo vamos a subsanar. 

Tengo dos o tres preguntas que hacerle. Alii se hablo de Dow 
Chemical. Dow Chemical, que pertenece a una de las diez petroquimicas que 
estan en el Dock Sud, esta ya desmantelando su planta. Yo quisiera saber 
-porque en esas diapositivas pasadas en la pantalla no figuran seres 
humanos-, cuantos seres humanos tiene Dow Chemical, cuantas personas, 
cuantos obreros tiene, cuantos empleados, cuantos en relacion de 
dependencia, cuantos seres humanos, cuantas familias dependen de ese 
establecimiento, de esa empresa.Usted tiene el numero? 

Dra. PICOLOTTI.- Si. Quiero aclarar que Dow Chemical es un deposito de 
quimicos. Emplea 15 personas. 

Dr. FAYT.- Quince personas, nada mas, con 15 familias. 
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Dra. PICOLOTTI.- Si, 15 familias. Pero ninguna perdio el puesto de trabajo. 

Dr. FAYT.- Entonces, mi segunda pregunta, relacionada con eso, es si se ha 
tornado alguna medida vinculada con la perdida de trabajo que van a tener. 

Dra. PICOLOTTI.- No, no se perdio ningun puesto de trabajo. Nosotros hemos 
trabajado con la empresa... 

Manifestaciones en las afueras del 
tribunal. 

Dra. PICOLOTTI.- ,No escucha? 

Sr. PRESIDENTE (Dr. Lorenzetti).- La pregunta va orientada 
fundamentalmente, conforme entiendo lo que dice el juez Fayt, a algo que 
esta relacionado con lo que se interrogo en la primera audiencia. Cada vez 
que se ordena un cambio o mudanza de empresas, sea que involucren muchos 
empleados o pocos empleados, ello tambien acarrea un movimiento 
poblacional; es decir, problemas laborales o traslado de familias. La 
pregunta va orientada a eso, a si en este caso o en otros, al mismo tiempo 
que se planifica el traslado de una empresa, con acuerdo de esta, £,hay 
alguna planificacion complementaria sobre los problemas laborales y de 
vivienda? 

Dra. PICOLOTTI.- Si, es buena la pregunta. La verdad es que si. Estamos 
trabajando con los sindicatos, estamos trabajando con las camaras y en el 
caso especifico de Dow Chemical no se ha perdido un solo puesto de trabajo. 
E'.stas 15 personas que hoy emplea Dow Chemical van a seguir, o empleadas en 
Dow Chemical o ya estan en proceso de jubilarse y se van a jubilar. No se 
va a perder un solo puesto de trabajo. En esto tenemos la garantia de la 
empresa. Tenemos un convenio con el Presidente y la empresa garantizando 
esto. 

Ojala podamos hacerlo asi en todos los casos. Estamos intentando en 
todos los casos garantizar esto. Es un dificil equilibrio. Nosotros somos 
absolutamente conscientes de esto, pero tambien somos absolutamente 
eonscientes del estado de deterioro ambiental que tiene la cuenca y sus 
habitantes. A veces hay que tomar decisiones dificiles. Pero nosotros 
estamos. trabajando para que nuestras acciones no impliquen desempleo; al 
contrario, en la mayoria de las obras de infraestructura que nosotros 
estamos realizando en la cuenca estamos empleando a gente que habita en la 
cuenca. 

Dr. FAYT.- ^Quiere decir que este desmantelamiento que se hace es de un 
deposito donde hay 15 obreros? 

Dra. PICOLOTTI.- IDonde hay quince...? 

Dr. FAYT.- El desmantelamiento, el desplazamiento que esta haciendo Dow 
Chemical, corresponde solamente a un galpon? Porque con quince obreros es 
un galpon. 

Dra. PICOLOTTI.- Si, es un enorme deposito de quimicos. Lo que se deposita 
ahi son quimicos peligrosos. 

Dr. FAYT.- Voy a esto, Secretaria: somos un pais campo; usted sale de 
Buenos Aires y va a Mar del Plata y se aburre de ver campo. Tierras 
hermosisimas que claman por mano de obra; estan pidiendo la mano del 
hombre. En consecuencia, es un pais campo, como lo es casi toda 
Latinoamericana. Hay tierras con humus. Esto es Euroamerica; no es 
Afroamerica ni Indoamerica. En consecuencia, hay posibilidades de 



planificar una accion con la propiedad social; un Estado inteligente tiene 
como Israel, una propiedad capitalista, porque es un Estado capitalista, 
pero tiene tambien el moshav, la propiedad cooperativa y tiene la propiedad 
social con los Jrijbutzin, que representan una fuerza enorme y una verdadera 
revolucion en materia de gestion social. 

Tenemos que buscar la forma de que la gente trabaje y no tener 
excluidos en la cantidad que tenemos, y no tener la 'cantidad de 
desempleados que tenemos, gente que anda con palos y cubriendose la cara, 
en multitudes. 

Por eso pido un Estado de derecho social inteligente, porque los hay 
como modelos, sin dejar de respetarla propiedad privada. Eso busco yo, que 
se planifique de alguna manera soluciohes sociales para los problemas 
sociales, porque esta en negro, en esa pantalla, lo social, y no creo que 
con eso baste. 

La otra pregunta seria por que no se hizo la prueba que pidio el juez 
de Lomas de Zarnora, de si estaba o no lleno de uranio proveniente de la 
planta atomica que hay ahi, porque no le dieron el dinero que pidio para la 
prueba. ^Sabia usted eso? 

Dra. PICOLOTTI.- Yo estoy totalmente de acuerdo con la politica de Estado 
desde lo social. Este Plan Integral de: la Cuenca Matanza-Riachuelo lo 
primero que tiene en cuenta es a la gente. Si hoy estamos con gente con 
palos ahi afuera, somos todos complices de que hoy la gente este con palos 
afuera. No es solamente una responsabilidad del Estado Nacional. Creo que 
todos los argentinos hemos sido complices de los modelos economicos de 
exclusion que nos han llevado a las crisis economicas que hemos padecido 
todos. 

Si me parece -y realmente confio y por eso formo parte de este 
Gobierno- que el Gobierno del Presidente Kirchner ha hecho un enorme 
esfuerzo por revertir esta situacion, para que se este reactivando el pais 
y especificamente la industria nacional. 

Por ejemplo, lo que estamos financiando con los creditos pymes son 
justamente pymes, pero ademas, industria nacional, porque todas las mejoras 
tecnologicas son de industria nacional. Esa es una de las caracteristicas 
que debe tener para acceder a estos creditos. 

Yo soy argentina y trabajo aca para la Argentina, y tengo esta mirada 
social sobre la politica. Ademas, pertenezco a un Gobierno que estoy 
convencida de que la tiene, tambien por su clara agenda en materia de 
dereehos humanos. Creo que este Gobierno ha dado claras muestras, no 
declamando, de que esta haciendo realidad el tema de los dereehos humanos 
de la gente. 

La situacion de la Cuenca Matanza-Riachuelo es de una permanente y 
cronica violacion de los dereehos humanos. Que el Presidente de la Naci6n 
haya puesto esto como una politica de Estado prioritaria y que nos hayan 
acompaflado diferentes organismos del Estado en este plan, me parece que 
demuestra una voluntad real, acompanada por hechos, para revertir esta 
situacion. 

Por supuesto que tenemos por delante un gran camino, pero nunca vamos 
a abandonar esta mirada social, al menos mientras yo sea la titular de la 
Secretaria de Ambiente de la Nacion. 

Por otro lado, especificamente con respecto a la situacion de 
reordenamiento ambiental del territorio, que es basicamente a lo que usted 



se refirio al aludir a las extensiones que tenemos los argentinos, esto es 
real. La Argentina tiene mucha tierra, y quizas lo mejor seria trasladar a 
toda la gente que tenemos concentrada en la Ciudad Autonoma de Buenos Aires 
y en la Provincia de Buenos Aires, distribuyendola en forma mas racional 
dentro del territorio argentino, pero son seres humanos y hay un desarraigo 
y toda una cuestion que contemplar. 

Dr. FAYT.~ Gracias, senora Secretaria. Lamento muchisimo no haber tenido un 
microfono mejor para poder escucharla mejor. 

Sr. PRESIDENTE (Dr. Lorenzetti).- Tiene la palabra la doctora Highton. 

Dra. HIGHTON.- Continuando de alguna manera con mis inquietudes de la 
primera audiencia, que estan especialmente relacionadas con los planteos de 
la demanda, voy a preguntar sobre el tema salud para ver si podemos 
profundizar un poco mas. 

Acabo de escuchar -si es que entendi bien- que hay un plan 
nutricional de refuerzo y que esto ademas va a prevenir la contaminacion en 
plomo, que hay una desparasitacion masiva, y que ademas hay canillas 
publicas con agua segura, mas bien restringido -segun se hablo aca- a Villa 
Inflamable que a toda la cuenca, pero es cierto que Villa Inflamable 
presentaria el problema mas acuciante, y de acuerdo con la demanda, era el 
lugar donde habia mas problemas de salud. 

Tambien se hablo de una capacitacion general de los efectores de 
salud en toda la zona, y que con la Universidad de La Plata estan 
trabajando en consonancia -creo haber entendido- con dos municipios en 
materia de capacitacion. 

Si bien esto es mucho para cinco meses -y ademas creo que lo mas 
importante es haber tornado conciencia de esta problematica, porque es de 
donde puede surgir un activismo mayor-, me preocupa saber si esto es un 
poco mas general, aparte de decirles donde estan los centros sanitarios 
-vimos un mapa con centros sanitarios, aunque no parecen muchos-, o hay 
tambien una politica activa en el sentido de ir a buscar a la gente y 
ensenarle o verla. Posiblemente mas de una persona este contaminada sin 
saberlo, pero sigue con su vida porque tiene problemas mas acuciantes que 
ir a hacerse atender su salud. 

Entonces, quisiera saber si hay un plan activo para ir a buscar a la 
gente, revisar los problemas que tiene y canalizarla adecuadamente hacia 
esos centros y personas capacitadas. 

Dra. PICOLOTTI. - Actualmente no hay en la cuenca un programa activo en 
marcha.. Hoy lo que tenemos es atencion en los centros que yo mostraba. 
Estamos capacitando a los medicos para que incluyan en la historia clinica 
de esos centros toda la cuestion de enfermedades relacionadas con la 
contaminacion ambiental. 

Realmente este es un proceso, y ahora nos estamos abocando a la gente 
que viene. Reconozco que la gente se habitua a la contaminacion; no se va a 
hacer atender por una diarrea -hay un gran porcentaje en la cuenca- sino 
que la trata en su casa. 

Creo que el tema de la salud tambien debe mirarse con el de la obra 
publica, porque muchas de las enfermedades hidricas de la cuenca tienen que 
ver con obras de cloacas y el acceso al agua potable. Pero la verdad es que 
estamos iniciando el proceso, y mientras tanto se sigue atendiendo a la 
gente y capacitando a los medicos. 
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Tambien estamos armando un sistema de vigilancia epiderniologica, que 
si le interesa se lo puedo explicar. 

Dra. HIGHTON.- Muchas gracias. 

Sr. PRESIDENTE (Dr. Lorenzetti).- Tiene la palabra la doctora Argibay. 

Dra. ARGIBAY.- La doctora Picolotti se refirio recien a un tema bastante 
preocupante, y si mal no entendi, se ha incorporado a la Autoridad de 
Cuenca -creo que como asesores o en forma consultiva- a los catorce 
municipios provinciales que tienen que ver con la cuenca, aparte de la 
Ciudad de Buenos Aires, que es otra cosa. 

De esos municipios, hay varios que estan en una grave mora porque 
hace mucho tiempo han prometido a sus habitantes la construccion de 
servicios cloacales. Hace mucho tiempo. 

Al firmar este compromiso o convenio, o al disponer esta 
incorporacion de los municipios a la Autoridad de Cuenca, £se ha 
puntualizado como se les va a exigir a esos municipios que cumplan con 
estos requisitos? Este es un tema importante. 

Dra. PICOLOTTI.- Estamos trabajando directamente con los municipios, 
basicamente a traves del ENHOSA y de AySA, y con el Comlte Ejecutor, para 
bajar los recursos necesarios para realizar las obras. Estas obras son de 
cuantia para las areas municipales, y si no hay una ayuda por parte de la 
Nacion, son de imposible concrecion. 

En algunos casos, la Nacion se reserva todo el proceso de licitacion 
de obras, delega la ejecucion y la supervision se hace en forma conjunta. 
En otros casos, la ejecucion esta a cargo de la Nacion y la supervision es 
conjunta. Esto varia con cada municipio, pero se esta trabajando con los 
municipios en la obra publica que han prometido. 

Dra. ARGIBAY.- Gracias. 

Sr. PRESIDENTE (Dr. Lorenzetti).- Tiene la palabra el doctor Maqueda. 

Dr. MAQUEDA.- Gracias, senor Presidente. 

Senora Secretarial en el mismo orden de ideas que preguntamos en la 

primera audiencia, esta Corte esta preocupada por lo que vendria a ser la 
mayor inversion que se piensa hacer, que es la relativa a las plantas de 
tratamiento de depuracion cloacal, y al mismo tiempo, por los planes de 
desagtie. Algo explico la sefiora Secretaria, pero paso muy rapido. 

De las cinco plantas que tenemos, entre Gran Buenos Aires y Capital 
Federal, en realidad nosotros estamos preocupados por dos de ellas: por la 
ya existente, en alguna medida, aunque es de tratamiento de predepuracion, 
que es la de Berazategui, y por la futura planta de Riachuelo, que estaria 
ubicada en el ambito de la Ciudad Autonoma de Buenos Aires. 

Queremos saber que grado de avance hay respecto de la definicion de 
estas plantas, ya que no es lo mismo el tratamiento primario que se puede 
hacer para la disolucion de solidos, que lo que vendria a ser un 
tratamiento secundario -que bien lo conoce usted-, o algo mas sofisticado 
como un tratamiento terciario. 

Como usted en aquella oportunidad dijo que estaba en vias de 
licitacion la planta de Berazategui, y queremos saber si ha habido algiin 
grado de avance en la definicion con respecto a la planta Riachuelo, 



quisieramos saber cual de estos tres tipos de tratamiento -primario, 
secundario o terciario- se va a utilizar, porque de eso va a depender como 
van a ser las aguas del Rio de la Plata el dia de mafiana. 

Al mismo tiempo, es muy importante -usted lo menciono en su anterior 
exposicion- porque hay en este momento un solo ducto, que ustedes llaman 
"emisario", que esta en la planta de Berazategui, que tiene solamente 2 
kilometros y medio, y usted dijo que se extenderia a 7 kilometros. Y he 
visto aca en el piano que ustedes piensan tambien en un emisario para la 
planta del Riachuelo. Quisiera saber que extension tiene y cuales son los 
tiempos en los cuales se preve hacer estas plantas depuradoras y estos 
ductos. 

Dra. PICOLOTTI.- Efectivamente, son dos plantas con dos emisarios 
submarines, uno mas largo que el que existe hoy, porque es muy corto y 
afecta la zona de la costa. 

Lo que estamos planeando son plantas cuya construccion es en modulos. 
La primera parte es de pretratamiento. Lo optimo es tratamiento secundario, 
pero hoy no nos dan los numeros para eilo. De todas maneras, va a mejorar 
mucho la situacion porque hoy directamente se esta tirando crudo al 
Riachuelo o al Rio de la Plata y sobre la zona de la costa. 

En mi presentacion anterior hicimos un estudio con el Instituto 
Nacional del Agua donde medimos la contaminacion de la costa y corrimos 
modelos matematicos en tres situaciones: pretratamiento, planta primaria y 
planta secundaria, y veiamos cual era la afectacion en la costa. 

Cualquier efluente, por mas tratado que este, cualquier efluente 
cloacal que se tira a un curso de agua produce contaminacion; esto es 
inevitable. Lo importante es la dilucion que tiene ese curso de agua frente 
a lo que se le tira. Hoy el Rio de la Plata tiene mucha mas capacidad de 
dilucion que el Riachuelo. Entonces, los emisarios estan planteados a una 
distancia tal en donde en el medio del Rio de la Plata se va a generar una 
zona de exclusion, y creemos que en 6 horas, segiin los modelos matematicos, 
ya estaria disuelto todo lo que se va arrojando de manera continua, y se 
sanearia lo que hoy esta altamente contaminado, que es la costa del Plata, 
de donde la Ciudad Aut6noma de Buenos Aires y Provincia de Buenos Aires 
consumen agua. 

Esta es la obra proyectada. Un primer modulo es pretratamiento. Y 
sobre Berazategui no quiero ser muy especifica sobre en que estado de 
avance esta el proceso licitatorio. Podemos decir que estamos hablando de 
una ampliacion de Berazategui y extension del actual emisario submarino. 

Todas las grandes ciudades que tienen cursos de agua -no hay ninguno 
tan potente como el Rio de la Plata- de una potencia importante prefieren 
tirar a sus rios mas potentes que a sus rios con poca capacidad, como son 
las microcuencas y la cuenca del Matanza. Es una decision acertada, 
digamos. 

Dr. MAQUEDA.- ,En la planta de Berazategui seria de tratamiento primario 
como la del Riachuelo? 

Dra. PICOLOTTI.- Si. La del Riachuelo es de pretratamiento. 

Sr. MAQUEDA.- Como es hoy Berazategui. 

Dra. PICOLOTTI.- Mejor de lo que es hoy Berazategui, porque hoy alii se 
esta tirando directamente crudo. 0 sea que es mejor de Berazategui. 



Tambien hay que admitir que Ciudad Aut6noma de Buenos Aires tiene 
servicios de cloaca practicamente como si fuera una ciudad del Primer 
Mundo. Casi la totalidad de su poblaci6n tiene red de cloacas. Lo llamativo 
es que no hay planta de tratamiento. Para; eso estara la Planta Riachuelo o 
Planta Ciudad Autonoma, no sabemos como se va a llamar. Si le puedo decir 
que estamos definiendo todavia el lugar de localizacion de esa planta del 
Riachuelo, Estamos firmando un convenio icon el Jefe de Gobierno para la 
cofinanciacion, porque es una planta muy cara, por parte de la Nacion y la 
Ciudad Autonoma de Buenos Aires. Me parece que es un sentido de justicia 
tambien que la Ciudad Autonoma de Buenos Aires se haga cargo de sus propios 
residuos cloacales y no los envie a Provincia de Buenos Aires. 

Dr. MAQUEDA.- Gracias. 

Sr. PRESIDENTE (Dr. Lorenzetti).- Quiero formular dos preguntas. La primera 
se refiere a los efluentes industriales. Usted afirmo que tecnicamente no 
habia estudios de impacto ambiental confiables hasta el momento, lo cual 
implica que hacia el pasado evidentemente no se han realizado, conforme la 
demanda. 

Es un tema muy importante para saber que liquidos, que organismos... 

Manifestaciones en las afueras del 
tribunal. 

Sr. PRESIDENTE (Dr. Lorenzetti).- ...que tratamiento, la difusion de esa 
informacion a la comunidad. 

Esa informaci6n confiable sobre el impacto ambiental que causa toda 
industria, justed estima que puede ser desarrollada en algun tiempo 
prudencial; puede ser susceptible de una medicion objetiva, constante, 
publica? 

Dra. PICOLOTTI.- Quiero aclarar esto. Actualmente las regulaciones que 
tenemos en la Cuenca Matanza-Riachuelo establecen un criterio de 
concentracion: lo que se mide respecto del; efluente liquido cuando sale es 
que concentracion de contaminacion tiene, con diferentes parametros. 

Lo que estamos planteando es que hoy las mediciones de impacto 
ambiental se realizan en funcion de si lo que yo tiro cumple o no cumple 
con ese nivel de concentracion establecido por la ley. Un gran porcentaje 
dice "si, yo cumplo, tiro 2 por ciento de cromo, 1 por ciento de sulfuro", 
etcetera. Para eso tenemos la Mesa de Unificacion de Regulaciones. Por 
supuesto cada jurisdiccipn tiene su propia regulacion: en un lado usted 
puede tirar 2, en otro 1. Eso hay que unificarlo, pero ademas se debe 
unificar la concepcion: uno no deberia medir el concentrado sino lo que el 
rio tiene capacidad de absorber, que es la carga masica del rio. 

Por eso digo que las evaluaciones de impacto ambiental no miden el 
impacto; si evaluan los concentrados. No quiere decir que sean ilegales, 
que esten fuera del derecho, porque hoy no estan fuera del derecho, muchas 
de ellas. 

Una vez que nosotros definamos la carga masica, depende de la 
industria, una evaluacion de impacto ambiental no le puede llevar mas de 3 
o 4 meses, para decir un termino de referenda. Esto podria ser de 
informaci6n publica. Habria que sistematizarlo de una manera tal que sea 
legible por parte del ciudadano que no tiene capacitacion tecnica 
ambiental, porque son estudios de muchos volumenes. 



Sr. PRESIDENTE (Dr. Lorenzetti).- La segunda pregunta tiene que ver con el 
aspecto institucional que usted mostro y en el que se trabajo en la Unidad 
de Gestion de la Cuenca, y creo que ese es un aspecto realmente positive 

En cuanto a la participacion de la comunidad, hay un organismo de 
caracter consultivo. Me gustaria saber que experiencia han tenido hasta 
ahora, si la comunidad ha podido participar, en que medida. Me refiero a la 
comunidad en general, la vinculada estrictamente a la zona y a las 
organizaciones ligadas al tema, y que tipo de control podran realizar. 

Dra. PICOLOTTI. - Hay como tres niveles de organizaciones; unas son las 
organizaciones no gubernamentales financiadas, con las cuales hemos tenido 
reuniones sobre el plan integral en general y que no necesariamente estan 
en la cuenca o representan a gente de la cuenca, pero que si tienen un 
interes publico, por la labor que desempefian, de conocimiento sobre el 
tema. Tenemos una mesa permanente, mas que de articulacion, de 
participacion e informacion con ellas. 

Despues hay otro grado que es el de las organizaciones comunitarias. 
Ahi hay un trabajo de ir a los lugares y abrir espacios de participacion, 
que no es nada facil porque hay un gran escepticismo en la cuenca. Pero la 
verdad es que nos esta yendo muy bien. Al principio cornenzamos con poca 
gente y cada vez se acerca mas gente a estos encuentros barriales. 

Ahi tenemos otro nivel, de gente que ni siquiera esta en ninguna 
organizacion comunitaria pero que es un habitante de la cuenca y que se 
acerca como tal a los encuentros barriales. Es un trabajo muy sectorizado, 
en Villa Inflamable, con la gente de ese lugar. No hay una gran mesa donde 
se sientan todos, porque es imposible. Si la tenemos con las 
organizaciones, sobre todo con las que estan aqui, en la Capital Federal, y 
que tradicionalmente se ocupan de estos temas. 

Sr. PRESIDENTE (Dr. Lorenzetti).- Tiene la palabra el doctor Maqueda. 

Dr. MAQUEDA.- Senora Secretarial hemos visto con satisfaccion que se ha 
ilamado a licitacion, si mal no entendi, para la eliminacion de los 
basurales a cielo abierto, en todo lo que es el ambito de jurisdiccion de 
la provincia de Buenos Aires, excepto la Ciudad Autonoma de Buenos Aires. 
La pregunta esta reducida a saber por que no se incluye a la Ciudad 
Autonoma de Buenos Aires y cuales son los tiempos que se preven para la 
erradicacion de estos basurales a cielo abierto. 

Dra. PICOLOTTI.- Con respecto a su primera pregunta, por que no la Ciudad 
Autonoma de Buenos Aires, actualmente esta forma parte del CEAMSE, y a 
traves del CEAMSE deposita sus residuos. Esto ya esta en marcha, es una 
gestion integral de residuos a traves del CEAMSE, y la Ciudad Autonoma de 
Buenos Aires le paga al CEAMSE para que deposite sus residuos. Actualmente 
lo que se esta definiendo -no lo esta haciendo la Nacion sino el gobernador 
Sola junto a Jorge Telerman y a la gente del CEAMSE- es donde se van a 
ubicar los rellenos sanitarios para permitir el tratamiento final de 
semejante volumen de basura que producen la Ciudad Autonoma de Buenos Aires 
y algunos municipios de la Provincia de Buenos Aires. 

Nosotros estamos trabajando en la gestion de residuos solidos urbanos 
con aquellos municipios que no forman parte del CEAMSE y en basurales a 
cielo abierto, que es otra clase de tarea; basurales clandestinos, digamos; 
es decir, en aquellos municipios que si forman parte del CEAMSE pero que 
tienen basurales clandestinos. 

En el primer caso, es decir, en aquellos municipios que no forman 
parte del CEAMSE, nosotros vamos a abrir el proceso de licitacion en abril. 

) 



Es una obra de 3 millones de pesos, que incluye a Canuelas y Las Heras, con 
una participacion muy posible de Marcos Paz, que yo mencionaba, para bajar 
los costos, porque el Municipio se tendria que hacer cargo despues de la 
gestion del vertedero. 

Aca tenemos una vision de gestion integrada de los residuos, con 
diferenciacion en origen -para reducir el volumen-, estaciones de 
transferencia y disposicion final, en un acuerdo con los cartoneros del 
lugar, para que sean recicladores formales de los centros de disposicion 
final, con centros para reciclado con medidas de seguridad. Creemos que la 
obra puede estar concluida en un afio. 

Y con respecto a los residuos clandestinos, la verdad es que nosotros 
empezamos creyendo que podriamos erradicar rapidamente los residuos 
clandestinos, porque no es mas que una licitacion publica, en donde las 
empresas se presentan y usted le adjudica a una de ellas la limpieza de los 
basurales clandestinos. Pero despues hicimos un analisis en los basurales y 
nos encontramos con que la mayoria tienen residuos peligrosos, con lo que 
cambia totalmente la manera de gestionarlos. Entonces lo que ahora estamos 
haciendo es armar los pliegos. Con el tema de los residuos peligrosos el 
presupuesto se disparo casi al triple, porque una tonelada de residuos 
domiciliarios sale entre 100 y 150 pesos, y la de residuos peligrosos sale 
entre 300 y 400 pesos. Es otra clase de disposicion final; no lo podemos 
hacer ni con el CEAMSE sino que estamos trabajando con empresas capaces de 
tratar este tipo de residuos. 

Dr. MAQUEDA.- Gracias. 

Sr. PKESIDENTE (Dr. Lorenzetti).- Habiendo finalizado el informe brindado 
por la senora Secretaria a requerimiento de la Corte, damos por concluida 
la Audiencia. 
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Senor Secretario: 

Con referenda a la audiencia celebrada el dia 20 de 

febrero, se acompaflan las desgrabaciones efectuadas por la 

Direccion de Ceremonial y Prensa del Tribunal, tanto en 

soporte papel corao informatico. 

Secretarla, 27 de febrero de 2007. 



SOLICITA ACCESO A LA INFORMACION OBRANTE EN LA CAUSA 

Excma. Corte Suprema de Justicia de la Nacion: 

ANDRES M. NAPOLI y JUAN MARTIN 

VEZZULLA, por la representacion que infra detallaremos, manteniendo el domicilio 

constituido en Monroe 2142, lro. "B" (Fundacion Ambiente y Recursos Naturales -

FARN-), en autos caratulados "Mendoza Beatriz Silvia y otros c/ Estado Nacional y 

otros s/ dafios y perjuicios" (Expediente M. 1569. XL), a V.E. respetuosamente nos 

presentamos ydecimos: 

I.- PERSONERIA 

Que tal como surge de la copia del poder obrante en 

autos, los suscriptos somos apoderados de la Fundacion Ambiente y Recursos Naturales 

(FARN). A todo efecto, declaramos bajo juramente que la copia es fiel a su original, que 

se encuentra vigente. 

II.- SOLICITAMOS ACCESO A LA 

INFORMACION OBRANTE EN LA DOCUMENTACION RESERVADAEN 

AUTOS 

En tal caracter, venimos mediante el presente a 

solicitar al Maximo Tribunal nos permita acceder a la totalidad de la documentacion 

correspondiente a estas actuaciones. En especial, nos referimos a aquella que no 

agregada al expediente original sino que se encuentra reservada en cajas o carpetas, 

incluyendo entre otra documental los Inf ormes prestados por las Empresas y los Planes 

yProyectos oficiales presentados porlas jurisdicciones. 

Si bien es cierto que hasta el presente el Excmo. 

Tribunal no ha dispuesto ninguna medida tendiente a correr traslado de estas y otras 

actuaciones, la informacion solicitada ha sido presentada en marras dando cumplimiento 

al requerimiento de informacion publica dispuesto por este Tribunal en el auto df fecha 

20/06/2006. 

La informacion requerida es de fundamental 

importancia para conocer el estado de situacion en que se encuentra la Cuenca, evaluar el 

desempefio actual de algunas de las industrias que vierten sus desechos en la misma y 

contar con elementos necesarios para el seguimiento del Plan de Saneamiento 



presentado en marras, aspecto primordial para poder llevar a cabo la tarea de control y 

participacion en todas aquellas instancias que se establezcan en relacion al Plan de 

Saneamiento 

Por otra parte toda esta informacion tambien resulta 

de gran importancia a fin de seguir la evolucion procesal de la causa y seguir realizando 

aportes que puedan resultar utiles a su resolucion. 

Estimamos que la presente peticion no vulnera de 

manera alguna el ejercicio del derecho de defensa de ninguna de las partes, habida cuenta 

que se trata de informacion que por su caracter e implicancia debe ser considerada 

publica, de conformidad con lo que establece el Art. 16 de la Ley n° 25.675, y que varios 

de los requeridos presentaron ya hicieron piiblicos algunos de los informes solicitados, 

en las audiencias celebradas el mes de septiembre pasado. 

Asimismo, considerando que el propio tribunal 

definiera en tal sentido en el auto "supra" mencionado. Tal como ha resaltado V.E., la 

informacion es uno de los elementos que cuentan con mayor importancia para la defensa 

del derecho al ambiente, motivo por el cual venimos por la presente a solicitar se nos 

permita tomar vista de todos los informes presentados en marras por las partes 

requeridas y a extraer las correspondientes copias, quedando autorizados los suscriptos 

para cumplir dicha diligencia. 

III.- PETITORIO: 

Por todo lo expuesto, solicitamos que: 

1.- Se nos tenga por presentados en merito a la 

representacion invocada. 

2.- Se provea el pedido de acceso a la 

documentacion de la causa, conf orme lo solicitado en el presente escrito. 

Proveer de Conformidad 

SERA JUSTICIA 



Senor/a SAVOIA, HORACIO HUHBERTO (AHTIVARI S.A.C.I.) 

Calle CORDOBA, AV. V 632, PISO 13* 

La Ujier de la Corte Supreme de Justieia de la Kacion hace saber que en 

los autos HEND02A, BEATRIZ SILVIA Y 0TROS 
C/ ESTADO HACIQHAL Y OTROS 
S/ DAHOS Y PERJUICIOS (DAN05 DERIVAD05 DE LA. 

COBTAHTHACIOff AHBIEMTAL DEL RIO KATAHZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2007, ha 
dictado Resolution cuya copia se acompana. 





Senor/a VIOLET, MARCELQ FABIM (OJRTIBURIA A. GAITA S.R.L.J 

Calle MITRE, BME. H* 1463, PISO 7 \ OF. G 

La Ujier de la Corte Supreme de Justieia de la Hacion hace saber que en 

los autos HEMDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO HACIQHAL Y OTROS 
S/ DAHOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

CONTAHIHACIQS AMBIEMTAL DEL RIO MATAW2A-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal eon fecha 23 de febrero de 2007, ha 
dietado Resolucion cuya copia se acomparia. 





Senor/a DE APELLANIZ, MARIANO MIGUEL MARCELO JUAN 
(CERVECERIA Y HALTERIA QUILMES S.A.I.C.A.) 

Calle DEL LIBERTADOR, AV. nº 498, PISO 26° 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Nacion hace saber que en 

los autos MEJTOOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO MACIQHAL Y OTROS 
S/ DABOS Y PEROUICIOS (CMOS DEKWADOS DE LA 

COKTAKEHACIOH AMBIEHTAl DEL RIO MATANZA-RIA-
CHOELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2007, ha 
dictado Resolution cuya copia se aeompana. 





Senor/a PALACIO, LIBO ALBERTO (DOW QUIMICA ARGENTINA S.A.) 

Calle MDERO, EDLfARDO AV. Nº 900, PISO 7a 

La Ujier de la Corte Supreme de Justicia de la Nacion hace saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
O ESTADO HACIOffiL Y OTROS 
S/ DABOS Y PEMUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

COWTAMIMACION AMBIENTAL DEL RIO HATAHZA-RIA-
CHOELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2007, ha 
dictado Resolution cuya copia se acoatpana. 



• 



Sefior/a MURGIER, ANGELES (DAIMLER CHRYSLER) 

Calle MAIPU r 1210, PISO 5* 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Hacion hace saber que en 

log autos MEMDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO MCIOKAL Y OTROS 
S/ DAMOS Y PERJUICIOS (DANOS DEPIVADOS DE LA 

COM'AMIJACION AHBIENTAL DEL RIO MTAMZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte H- 1569/04 ORI), el Tribunal con fechs 23 de febrero de 2007, ha 
dietado Resolueion cuya copia se acompana. 





5enor/a POSSE MOLINA, IVAN D. (FABRICA JUSTO S.A.I.C. 

Calle LAVALLE M" 1783, PISO 3°, DPTO. B 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Nacion hace saber que en 

los autos MEHDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO SACIQHAL Y OTROS 
3/ DANOS Y PERJUICIOS (DAHOS DEKNADOS DE LA 

COSTAHBACIOir AMBIBBTAL DEL RIO HATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M~ 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2007, ha 
dictado Resolution euya eopia se acompana. 





Senor/a MUCOID, HORACIO J. (FRIGGRIFICO M9. GUI. LAS HEMS SA) 

Calle SARMIENTO Na 1426, PISO 2° Constituido 

La Ujier de la Corte Suprerua de Justicia de la Kacion hace saber que en 

IDS autos MEMDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO HACIOML Y OTROS 
5/ DANOS Y PEMUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUBLO) 

(Expte H- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2007, ha 
dictaclo Resolution cuya copia se acompana. 





Señor/a JAUREGUIBERRY, MARCOS RUBEN (MATERIA HERMANOS SACI.) 

Calle SAENZ PENA, LUIS Nº 20, PISO 3º DEPTO. I Conatituido 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Macion hace saber que en 

los autos KITOOZA, BEATRIZ Silvia y OTROS 
C/ ESTADO HACIOHAL Y OTROS 
3/ DAfiOS Y PERJUICIOS (DASOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AMBIEMTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2007, ha 
dictado Resolucidn cuya copia se acompana. 





Señor/a PIENDIBEHE, LUIS (ORVOL) 

Calle VIAMONTE Nº 1481, PISO 6° "A" Y "B' 

La Ujier de la Corte Suprema de Ousticia de la Hacion hace saber que en 

los autoa MENDQZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO MCTOML Y OTROS 
3/ DAKOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

COMTAMIMCIQN AMBIENTAL DEL RIO MATAH2A-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2007, ha 
dictado Resolucion cuya copia se acompana. 





Señor/a RICOTTA PENSA, JOSE LUIS (PETROBRAS EMERGIA S.A.) 

Calle VIAMONTE Nº 1133, PISO 4 Constituido 

La Ujier de la Corte Suprema de Justieia de la Naeion hace saber que en 

los autos MEMD02A, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTABO MCIOHAL Y OTROS 
5/ DAHOS Y PERJUICIOS (DAHOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AHBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2007, ha 
dictado Resolucion cuya copia se acampana. 





3efior/a HURUZETA, FRAMCISCO (PAMSA) 

Calls SAM MARTIM T 140, PISO 22' 

La Ujiec de la Cocte Supcema de Justicia de la Nacion hace saber que en 

los autos MEHDOZA, BEATRIZ SILVIA Y QTRQS 
C/ ESTADO IACIOML Y OTROS 
S/ DASOS Y PERJUICIOS (DAKOS DERIVADOS DE LA 

CC1TAKIHACIOH AHBIE8TAL DEL RIO MATAMZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2001, ha 
dictado Resolution cuya copia ae acoapana. 



• 



Senor/a JONES, CARLOS RAUL (PETRO RIO COMPANIA PETROLERA S.A.) 

Calle CORRIENTES, AV. N° 1814, PISO 4° Constituido 

La Ujier de la Corte Suprema de Justieia de la Hacion hace saber que en 

los autos MEMDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO HACIOHAL Y OTROS 
5/ DAHOS Y PERJUICIOS (DAHOS DERIVADOS DE LA 

CONTAHIMCION AMBIEHTAL DEL RIO MATASZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2007, ha 
dictado Resolueion cuya copia se acorapana. 



• 



Sefior/a SATTO, DOMINGO (QUIMICA TRUE S.A.C.I.F.) 

Calle QUIBTAKA, AV. T 474, PISO 13" "A" 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Nacion hace saber que en 

log autos MEND02A, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTABQ MCIOBAL Y OTROS 
S/ DAfiQS Y PERJOICIOS (DAHOS DERIVADOS DE LA 

COMTAMIHACION AHBIENTAL DEL RIO MATMZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte H- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febreto de 2007, ha 
dictado Resolution cuya copia se acompana. 



• 



Senor/a PERASSO, ERNESTO H. (RASIC HERHANOS S.A.; 

Calle PARANA T 123, PISO 7° Const! tu ido 

La Ujier de l a Corte Supretaa de J u s t i c i a de l a Melon hace sai?er que en 

l o s autos MEHDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO MCIOML Y OTROS 
S/ DAfiOS Y PEMUICIOS (MHOS DERIVADGS DE LA 

CONTMINACIOM AMBIENTAL DEL RIO MATASrZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte H- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de tebceco de 2007, ha 
dictado Resolucion euya copia se acompana. 





Senor/a CAPELLETTI, MRIA CRISTIM (SEA TANK COSTAL PETROLEUM A.) 

Calle CORDOBA, AV. Na 1318, PISO 13° Constituido 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Jlfacion hace saber que en 

los autos MEHDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO HACIOHAL Y OTROS 
S/ DANOS Y PERJUICIOS (DAfiOS DERIVADOS DE LA 

COMTAKCMACIOH AMBIEHTAL DEL RIO MATAN2A-RIA-
CHUELO) 

(Expte H- 1569/04 OR1), el Tribunal con fecha 23 de febreco de 2007, ha 
dictado Resolucidn cuya copia se acompana. 





Senor/a ANDERS, JUAN PEDRO (S.A. LUPPI HNOS. Y CIA. LTDA.) 

Calle PAMSA M° 26, PISO 1% OF. I Const!tuido 

La Ujier de la Corte Supreiaa de Justicia de la lacion hace s&ber que en 

los autos MENDOZA, BEATRI2 SILVIA Y OTROS 
W ESTADO HACIOML Y OTROS 
S/ DASOS Y PERJUICIOS (DAHOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AM6IENTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte H- 1569/04 OBI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2007, ha 
dietado Resolucion cuya copia se acompana. 





Senor/a JURADO, JORGE PEDRO (SHELL CAPSA) 

Calle SAENZ PEÑA, ROQUE PTE. 788, PISO 4' 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Wacion hace saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRI2 SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO MCIOHAL Y OTROS 
S/ DAMOS Y PEHOICIOS (DAHOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATAIZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte H- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febceco de 2001, ha 
dictado Resolution -cuya copia se acompana. 





Señor/a RUFINO, MARCELO A. (DAPSA) 

Cal le ALEM, LEANDRO H. AV. If 356, PISO 13° 

La Ujier: de la Cocte Suprema de Justicia de la Hacion hace saber que en 

los autos MEHDGZA, BEATRIZ SILVIA Y OTRQS 
C/ ESTADO MCIOML Y OTROS 
S/ DANQS Y PERJUICIGS (DABQS DERIVADOS M LA 

COHTAHBIACIQM AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CH0ELO) 

(Expte H- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2007, ha 
dictado Resolution cuya copia se acompana. 





Seflor/a ZAMBRAHO, PEDRO L. (MERABOL S.A.C.I.) 

Calle DE MAYO, AV. 701, PISO 18° Constituido 

La Ujier de la Corte Supreme de Justieia de la Macion hace saber que en 

103 autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO HACIOHAL Y OTROS 
3/ DANOS Y PEMUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

CQNTAMIHACION AHBIENTAL DEL RIO MTAMZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 O H ) , el Tribunal con fecha 23 de febrero de 200"?, ha 
dictado Resolucion cuya copia se acompana. 



i 



'to-

Señor/a O'FARRELL, URIEL FEDERICO (PETROLERA DEL CONO SUR S.A.) 

Calle DE MAYO, AV. flf 651, PISO 3°, OF. 14 Constituido 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Nacion hace saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRI2 SILVIA Y OTROS 
C/ ESTABO HACIOHAL Y OTROS 
S/ DAHOS Y PERJUICI05 (DAHOS DEHVADOS DE LA 

COHTAHIHACIOfr AMBIEMTAL DEL RIO MATABTZA-RIA-
CEUELO) 

(Expte H- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2G0T, ha 
dictatio Resolucion euya copia se acompana. 

Buenos Aices, de febtero de 2007 

SUSAHA ALICIA OROZCO 
UJIER 

25 
0K9 





Serior/a VAZQUEZ, JOSE LUIS (ODFJELL TERMINALS TAGSA S.A.) 

Calle MOREAU DE JUSTO, ALICIA, AV. ST 740, PISO 3°, OF. I 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Nacion hace saber que en 

loa autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO HACIOHAL Y OTROS 
5/ DAfiOS Y PERJUICIOS {DASQS DERIVADOS DE LA 

CONTAKIIfiCIOir AKBIEflTAL DEL RIO MATAIZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte H- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2007, ha 
dietado Resolution cup eopia se acompana. 



• 



Senor/a TARANTINO, VERONICA MARIEL (TRI-ECO S.A.) 

Calle TUCUMAN 540, PISO 2 OF. 12 

La Ujier de la Corte Supresia de Justicia de la Nacion hace saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTAD0 HACIOHAL Y OTROS 
S/ DANOS Y PEWUICIOS (DAM03 DERIVADOS DE LA 

CONTAKCNACIOI AMBIENTAL DEL RIO MATAIZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte H- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2001, ha 
dictado Resolueion cuya copia se acompana. 





Senor/a DRIOLLET LASPIUR, ROGELIO (YPF S.A.) 

Calle SAW MAROT N° 140, PISO 14° 

La Ujier de la Corte Supreme de Justicia de la Mcion hace saber que en 

loa autos MENDQZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO BACIQHAL Y OTROS 
3/ DAMOS Y PERJUICIOS (DAMOS DEKWADOS DE LA 

CONTAMIMACIOM AHBIENTAL DEL RIO MATAIZA-RIA-
CH0EL0) 

(Expte M- 1569/04 O M ) , el Tribunal con fecha 23 de febceto de 2007, ha 
dictado Resolution cuya copia se acompana. 



• 



Senor/a MANFREDI, CLAUDIA SAMDRA (CURTIEMBRE F, URCTUQLI E HIJOS SA) 

Calle TOCUMMT »* 1673, PISO 2s, OF. 5 Constituido 

La Ujier de la Corte Suprema de Justieia de la Nacion hace saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRI2 SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO MCIOHAL Y OTROS 
S/ DAMOS Y FEMUICIOS (DAHOS DERIVADOS DE LA 

OTTAMIMCION AMBIEHTAL DEL RIO MATAMZA-RL4-
CHUELQ) 

(Expte H- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febrero de 2007, ha 
dictaclo Resolution cuya copia se acompana. 



• 



Senoc/a MANFREDI, CLAUDIA SANDRA (CURTIEMBRE AMGEL GIORDANO S.R.L.) 

Calle TUCUMAN N* 1673, PISO 2°, OF. 5 Constituido 

La Ujier de la Corte Supreraa de Justicia de la Nacion hace saber que en 

los autos MEBDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO NACIOHAL Y OTROS 
S/ DMJQS Y PERJUICIOS (DAM03 DERIVADOS DE LA 

CQSTAMIKACIQS AMBIEBTAL DEL RIO HATABTZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte H- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 23 de febreto de 2007, ha 
dictado Resolucion cuya copia se acoipana. 

i 





Nº 3 8 1 8 1 / 0 6 BUENOS AIRES, 11 DE ENERO DE 2007. 

VISTO la resolucion (R) nro. 18 del 11 de enero de 2007 y 

CONSIDERANDO: 

Que en virtud de lo dispuesto en la resolucion mencionada en el 
visto de la presente, se ha dispuesto la creacion, en el ambito de la Secretaria 
General, de la Subsecretaria General y de la Subsecretaria de Asuntos 
Juridicos. 

Que en consecuencia.. resulta necesario designar a los 
funcionarios que estaran a cargo de las subsecretarias mencionadas en el 
considerando anterior. 

Que la Abogada Gabriela Elena Nasser reune los antecedentes y 
condiciones necesarios para el cargo de Subsecretaria General. 

Que el Doctor Leandro Vergara reune los antecedentes 
necesarios para el cargo de Subsecretario de Asuntos Juridicos. 

Las atribuciones conferidas por el Estatuto Universitario. 

Porello, 

EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE BUENOS AIRES 
Resuelve: 

Articulo 1°.- Designar como Subsecretaria General a la Abogada Gabriela 
Elena Nasser (D.N.I. N° 18.211.649). 

Articulo 2°.- Designar como Subsecretario de Asuntos Juridicos al Doctor 
Leandro Vergara (D.N.I. N° 13.411.873). 



Excelentisima Corte Supreraa de Justicia 
De la Naci6n 

Leandro Vergara T° 36 F° 321 del CPACF, en 
representaci6n de la Universidad de Buenos Aires con domicilio real en Viamonte 430, y 
constituyendo domicilio en el mismo lugar, en los autos caratulados "Mendoza Beatrix 
Silvia y otros s/dafios y perjuicios -daftos derivados de la contaminaci6n ambiental del 
rio Matnaza Riachuela" a V.E me presento y digo: 

I 

Que tal como lo acredito con la fotocopia de la 
resolucion firmada por el seftor Rector de la Universidad de Buenos Aires soy el 
Subsecretario de Asuntos Juridicos de la Universidad de Buenos Aires 

II 

Que habiendo recibido un oficio dirigido al sefior 
Rector de la Universidad de Buenos Aires en la que la CSJN nos comunico la resolucion 
de fecha veintitr^s de Febrero de 2007 por la cual se ordeno la intervencion de la 
Universidad de Buenos Aires con el fin de informar sobre la factibilidad del plan 
presentado por las autoridades estatales en los autos mencionados, vengo a solicitar se nos 
de en prestamo la documentacion correspondiente. 

Y teniendo en cuenta que se trata de una 
documentacion muy voluminosa y que el plazo concedido para producir el informe es 
escaso, le solicito adicionalmente se sirva disponer lo necesario para que la documentacion 
mencionada pueda ser enviada a la sede del rectorado de la Universidad de Buenos Aires en 
las oficinas de la Secretaria General sita en Viamonte 430. 

Por lo expuesto solicito: 
1) Se nos tenga por presentados y por constituido el domicilio procesal indicado 
2) Se tenga por agregada la documental acompafiada 
3) Se nos de en pr^stamo la documentacion mencionada 
4) Se sirva disponer lo necesario para que la documentacion llegue a la sede del 

Rectorado 

PROVEER DE CONFORMIDAD 
SERAJUSTICIA 





MANIFIESTA 

Excma. C O R T E : 

ROMINA PICOLOTTI, Secretaria de 

Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Nacion, por la participacion acordada en estos 

autos caratulados "MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS c/ ESTADO 

NACIONAL Y OTROS s/ DANOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE 

LA CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIACHUELO) -

Expte. M- 1569/04 ORI", ante Vuestras Excelencias, respetuosamente comparece y 

manifiesta: 

I.- Objeto: 

Que, en consonancia con lo dispuesto por V.E. 

mediante Resolution de fecha 23/02/07, vengo a manifestar que la Secretaria a mi cargo 

se encuentra a vuestra entera disposition y de la Universidad de Buenos Aires, para 

brindar la mas amplia colaboracion en cada uno de los aspectos relacionados con el 

Programa de Acciones elaborado, presentado y en curso de ejecucion, a fin de aclarar 

cualquier duda o suministrar cualquier ampliation que estimaren corresponded 

II.- Petitorio: 

Por lo expuesto a V.E. solicita tener presente 

lo manifestado y proveer de conformidad que, 





/ / / n o s Aires, *-" de febrero de 2007. 

1.- Proveyendo el material acompanado por la Direcci6n de 

Ceremonial segun constancia de fs. 1068, agreguese a la causa el que 

obra en soporte papel y reservese en secretaria el adjuntado en soporte 

magnetico, con la debida identificaci6n. 

2.- Se tiene presente para su oportuna consideracidn por el 

Tribunal lo solicitado a fs. 1069. 

3.- Proveyendo la presentaci6n de fs. 1095/1096 tienese al 

peticionario por presentado en representacidn de la Universidad de 

Buenos Aires a merito del instrumento acreditante de personeria 

acompanado y por constituido el domicilio. 

Con arreglo a la indole del informe encomendado por el Tribunal 

a la presentante, la extensidn de la documentaci6n a consultar y a lo 

dispuesto en el art. 127, inciso 2°, del C6digo Procesal Civil y Comercial 

de la Nation, facilitanse en prestamo los informes presentados en la 

causa por la representaci6n de los Estados codemandados, cuya reserva 

en secretaria fue ordenada a fs. 591 -punto 2°-, 957, punto 4°, y 1044, bajo 

el correspondiente recibo. Fijase el lapso para la devoluci6n con igual 

alcance al establecido para la presentation del informe. 

4.-Proveyendo a fs, 1097, se tiene presente lo expresado y se 

haber saber a la entidad informante. 



SOL1CITA EXTRAER FOTOCOPIA.-

SECRETARIA DE LA EXCMA. 

CORTE SUPREMA DE JUST1CIA DE LA NACION: 

Dr. Marcelo Fabian VIOLET, DNT. 18.093.009, abogado, inscripto al T 87 

F 538 CPACF, apoderado legal de la empresa CURTIDURIA A. GAITA SRL, 

segun lo acredito con el poder general judicial a la fecha vigente, constituyendo 

domicilio en la calie B. Mitre Nro. 1463, Piso 7 Dpto. "G" de esta Ciudad Autonoma 

de Buenos Aires, Zona 110, Tel 4242-6671 6 155-715-7044 e-mail 

drviolet@yahoo.com.ar, en los autos caratulados "MLENDOZA BEATRIZ SILVIA 

Y OTROS C/ ESTADO NACIONAL Y OTROS S/ DANOS Y PERJUICIOS 

(DANOS DERIVADOS DE LA CONTAM1NACJON AMBIENIAL DEL RIO 

MATANZA RIACHUELO) EXPTE. M - 1569/04 ORI", a V.S. me presento y 

digo: 

H - SOLICITA EXTRAER FOTOCOPIA: Que vengo por el presente a solicitar 

extraer fotocopia de lo expuesto por la Dra. Romina PICOLOTTl, Secretaria de 

Medio Ambiente de la Nacion, en la Audiencia publica del 20 de Febrero del presente 

ano.-

mailto:drviolet@yahoo.com.ar


ACOMPANA DOCUMENTAL 

Excma. C O R T E : 

ROMINA PICOLOTTI, Secretaria de 

Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Nation, por la participation acordada en estos 

autos caratulados "MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS c/ ESTADO 

NACIONAL Y OTROS s/ DANOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE 

LA CONTAMINACI6N AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIACHUELO) -

Expte. M- 1569/04 ORI", ante Vuestras Excelencias, respetuosamente comparece y 

manifiesta: 

I.- Objeto: 

Que a fin de ampliar la information 

suministrada en la Audiencia celebrada el 20 de Febrero ppdo., ocurro por la presente, a 

efectos de acompanar documentation aportada por el Gobierno de la Ciudad Autonoma 

de Buenos Aires, que consta de tres Anexos, a saber: 

Anexo 1: Programa de Salud para la Cuenca 

Matanza Riachuelo, propuesto en Noviembre de 2006. 

Anexo 2; Acciones realizadas por el 

Ministerio de Salud. 

Anexo 3; Convenio Marco celebrado entre el 

Gobierno de la Ciudad Autonoma de Buenos Aires y el CEAMSE, para la eradication 

de basurales. 

II.- Petitorio: 

Por lo expuesto a V.E. solicita: 

A.- Tenga por acompanada la documentation 





/ / / nos Aires, 1>*JL de marzo de 2007. 

Se tiene presente lo expresado por la representaci6n estatal en 

cuanto al informe ampliatorio que se adjunta. 

Reservese en secretaria el informe presentado junto con sus 

anexos, el que se identificara como "Informe ampliatorio Representaci6n 

Estatal Audiencia 20-02-07". 

Hagase saber a sus efectos a la Universidad de Buenos Aires. 

Notifiquese con car&cter urgente. 



AUTOR1ZA 

Señor Juez: 

GABRIEL R. MACCIIIAVELLO, T°31 F°413 

C.P.A.C.F., letrado apoderado de la parte demandada, con domicilio consti-

tuido en Av. de Mayo 701, piso 18 (Estudio Rattagan, Macchiavello, Aro-

cena & Perm Robirosa), en autos "MENDOZA, Beatriz Silvia y Otros c/ 

ESTADO NACIONAL y Otros S/ Daflos y Perjuicios - Cese dc Dafio 

Ambiental" a. V.S. digo: 

Que autorizo a los Dres. Pedro Lucas 

Zambrano, DN1 20.706.834 y/o Tomas Hermida, DNI 30.324.787 y/o Maria 

Carolina Quintcros, DNI 23.904.594 y/o Juan Manuel Gallo Bicain, DNI 

26.601.698 y/o Mariana Hierro, DNI 28.644.267 y/o Gabricla Cecilia Bor-

bely, DNI 28.641.610 y/o Ezequiel Ramiro Grande, DNI 23.980.092 y/o 

Mariam Yapur, DNI 29.057.412 y/o la Sra. Julieta Rocha, DNI 29.696.339 

y/o la Sra. Juliana Fiol, DNI 28.806.190 y/o el Sr. Juan Bianchi, DNI 

28.669.543 indistintamente, a consultar las presentcs actuactones, dejar nota 

en el libro de asistencia, como asi tambicn prcsentar y rctirar escritos, cedil

las, oficios, cdtctos, practicar desgloses y/o realizar cualquicr otro tramito 

procuratorio iniierente a la prosecucion de los presentcs actuados. 





///nos Aires, *3 de marzo de 2007. 

Tengase por presentada la autorizacion 

conferida por Meranol S.A.C.I con el alcance que preve el 

art. 134 del Codigo Procesal Civil y Comercial de la 

Nacion. 
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Autos y Vistos; Considerando: 

1°) Que a fs. 650/665 se presenta espontaneamente 

en el sublite la "Asociacion Ciudadana por los Derechos Hu-

manos" y, en consideration a lo dispuesto por el Tribunal en 

el pronunciamiento del 20 de junio de 2006 (fs. 183/195), 

solicita con fundamento en el art. 43 de la Constitucion Na 

clonal, en el art. 30 de la ley 25.675, en el art. 90 del 

Codigo Procesal Civil y Comercial de la Nacion y en diversas 

disposiciones que transcribe de su estatuto asociativo, que 

se la autorice a tomar intervencion en este proceso como ter-

cero interesado. 

Despues de sostener su legitimacion en las disposi

ciones constitucionales e infraconstitucionales que cita y de 

formular una sintesis de los hechos y pretensiones contenidas 

en la demanda, expresa que adhiere a lo expuesto en la pre-

sentacion conjunta efectuada a fs. 536/586 por otras organi-

zaciones con las cuales comparte, entre otros objetivos, la 

tutela del medio ambiente. Asimismo, subraya la naturaleza 

constitucional de los derechos comprometidos, describe los 

antecedentes de la entidad peticionaria en la materia venti-

lada en estas actuaciones y concluye solicitando que en el 

momento de dictar sentencia se condene a las demandadas a 

cesar en la actividad contaminante, recompongan el ambiente 

danado y, en el caso de ser imposible, se acuda al procedi-

miento previsto en el art. 34 de la ley 25.675. 

2°) Que a fs. 1/69 de la causa V.625.XLII "Verga, 

Angela y otros c/ Estado Nacional y otros s/ medida cautelar" 

se presentan, por sus propios derechos y algunos de ellos 

tambien en ejercicio de la representacion legal que invocan 

de sus hijos menores de edad, setenta personas que dicen ser 

habitantes de los asentamientos ubicados en la desembocadura 



del Riachuelo correspondiente a la denominada "Villa Inflama-

ble", localidad de Dock Sud, Provincia de Buenos Aires, con 

el objeto de solicitar una medida innovativa y autonoma con

tra el Estado Nacional, la Provincia de Buenos Aires, la Ciu-

dad Autonoma de Buenos Aires, y las dieciseis empresas que 

individualizan. Invocan su condicion de afectados en forma 

directa por el dafio en la salud que padecen, el cual es cau-

sado por la contaminacion imperante en la zona que, proviene 

de la polucion y mala utilizacion de sustancias, residuos y 

elementos contaminantes. 

Despues de precisar que no introducen en esta causa 

cuestion alguna atinente a los reclamos individuales sino que 

solo persiguen la tutela del medio ambiente como bien de in-

cidencia colectiva, solicitan la acumulacion de su presenta-

cion a la causa M.1569.XL. "Mendoza" a fin de evitar pronun-

ciamientos contradictorios respecto de pretensiones que cuen-

tan con una causa comun. Para sostener sus planteos informan 

sobre los resultados que surgen de las pericias epidemiologi-

cas que individualizan en punto a las altas dosis y niveles 

de plomo y cromo en sangre que poseen los pobladores de la 

zona indicada, describen las caracteristicas de las distintas 

sustancias contaminantes detectadas y desarrollan los orige-

nes del barrio de vivienda en que hcibitan. Tras exponer las 

razones por las cuales consideran satisfechos los recaudos de 

su peticion, solicitan que se ordene a las empresas demanda-

das que suspendan todas las actividades contaminantes, que se 

disponga crear tanto un fondo mixto de reparacion del medio 

ambiente como otro de caracter publico de reparacion del dafio 

causado a las victimas, a cuyo fin ofrecen las pruebas que 

consideran conducentes. 

3°) Que del examen de diversas disposiciones del 

estatuto asociativo acompafiado por la organizacion cuya peti-



cion se considera, surge inequlvocamente que uno de los obje-

tivos perseguidos es "...la preservacion de un ambiente sano y 

equilibrado, la tutela de los recursos naturales y la defensa 

del patrimonio natural, historico y arqueologico, promoviendo 

un desarrollo que...asegure para todas las personas una mejor 

calidad de vida" (art. 14; fs. 650 vta.), el cual complementa 

y perfecciona otros objetivos enunciados con anterioridad en 

aquel texto en el sentido de "contribuir a mejorar la calidad 

de vida de los ciudadanos" y de "contribuir a la reformula-

cion de planes y programas de salud, seguridad, ambiente, 

cultura, trabajo y seguridad social, justicia y education" 

(arts. 7° y 8°, respectivamente; fs. 650). 

En las condiciones expresadas, se presenta una si-

tuacion substancialmente analoga a la examinada por el Tribu

nal en su pronunciamiento del 30 de agosto de 2006 (fs. 

592/596) cuando considero y resolvio favorablemente una peti-

cion de igual alcance formulada por cuatro organizaciones no 

gubernamentales en cuyos estatutos concordemente se perseguia 

la tutela del medio ambiente (punto I.-). De ahi, pues, que 

para evitar reiteraciones innecesarias corresponde dar por 

reproducidos los fundamentos que sostuvieron aquella decision 

y, en consecuencia, admitir con igual alcance al indicado en 

las resoluciones de fs. 356/358, considerando 5°, y 592/594, 

punto I., la intervencion como tercero interesado que se re-

quiere. 

4°) Que con referenda a la pretension introducida 

por los presentantes de la causa V.625.XLII. —quienes sostie-

nen su legitimacion en su condicion de afectados directos y— 

personales por darios en su salud— la misma disposicion que^= 

fundo la decision precedente en punto a la asociacion no gu 

bernamental citada extiende su alcance a la situacion de es 

tos sujetos procesales en cuanto persiguen la tutela del me 



dio ambiente como bien de incidencia colectiva. . . " . Ello es 

asi, en la medida en que el art. 30 de la ley 25.675 expresa-

mente excluye la facultad de promover una nueva demanda o 

reclamacion cuando la pretension ha sido introducida con an-

terioridad por algunos de los titulares reconocidos en ese 

texto legal, sin perjuicio del derecho de tales justiciables 

a intervenir como terceros. 

Con tal comprension, corresponde denegar la preten

sion de los presentantes de la causa V.625.XLII. "Verga, An

gela y otros c/ Estado Nacional y otros s/ medida cautelar" 

con el alcance autonomo que la formulan y, en consecuencia, 

admitir unicaraente la participacion de los nombrados en este 

proceso en condicion de terceros interesados y con arreglo a 

lo dispuesto en el art. 90 del ordenamiento procesal, con 

igual extension que la concordemente precisada por este Tri

bunal con respecto al Defensor del Pueblo de la Nacion y a 

todas las entidades de defensa ambiental a las cuales se les 

ha reconocido legitimacion en el caracter indicado. 

5°) Que en el pronunciamiento del 24 de agosto de 

2006 (fs. 356/357) y frente a la pretension del Defensor del 

Pueblo de la Nacion de alterar los contenidos objetivos y 

subjetivos de la pretension, este Tribunal ha esclarecido la 

condicion que indeclinablemente le asiste de director de este 

proceso, subrayando que ha de ejercer con rigurosidad las 

facultades ordenatorias que expresamente le reconoce el art. 

32 de la ley 25.675. En ese trance, enfatizo que la circuns-

tancia de que en actuaciones de esta naturaleza hayan sido 

morigerados ciertos principios vigentes en el tradicional 

proceso adversarial civil y, en general, se hayan elastizado 

las formas rituales, no configura fundamento apto para permi-

tir en esta clase de asuntos la introduccion de peticiones y 

planteamientos que, de ser admitidos, terminarian por conver-



tir a este proceso judicial en una actuacion anarquica en la 

cual resultaria frustrada la jurisdiction del Tribunal y la 

satisfaction de los derechos e intereses cuya tutela se pro-

cura (considerando 4°). 

6°) Que esa atribucion debe ser nuevamente ejercida 

en el actual grado de desarrollo de estas actuaciones, como 

medida de ordenamiento del proceso, a fin de esterilizar la 

introduccion de nuevas presentaciones que dilatarian el tra-

mite de una causa que por su naturaleza la Constitucion Na-

cional ha puesto en la competencia originaria y exclusiva de 

esta Corte, y que presenta un conjunto de circunstancias, de 

toda indole e implicancias, que la torna de una complejidad 

extrema, a la par de exhibir una inusitada trascendencia pu-

blica e institucional; y estas condiciones imponen al Tribu

nal el deber de extremar la diligencia que debe presidir las 

decisiones a adoptar para el apropiado desarrollo de un pro

ceso en que ha de ejercer su mision jurisdiccional mas eleva-

da. 

Encontrandose a esta altura de la litis suticiente-

mente representada I .a. condicion de afectados y/o interesados 

en cuanto al dafio colectivo, este Tribunal rechazara mediante 

la mera cita del presente toda peticion por la cual cualquier 

persona pretenda incorporarse a esta causa con fundamento en 

el art. 30 de la ley 25.675. 

Por ello, se resuelve: I.- Admitir la intervencion come— 

tercero interesado de la "Asociacion Ciudadana por los Dere 

chos Humanos", con el alcance definido en la resolucion 

f s. 592/594, punto I. II.- Denegar la intervencion autonomy 

solicitada por los sujetos presentantes en la causa 

V.625.XLII "Verga, Angela y otros c/ Estado Nacional y otro 

s/ medida cautelar". III.- Admitir la actuacion de d i c h o s 

peticionarios como terceros inteiresados con el alcance defi 



nido en la resolucion de fs. 592/594, punto I. IV.- Declarar 

definitivamente integrado con los demandantes y los terceros 

cuya actuacion ha sido admitida, el frente activo correspon-

diente a estas actuaciones. V.- Prevenir que el Tribunal no 

admitira. ninguna peticion de sujeto alguno que pretenda in-

corporarse en tal condicion a estas actuaciones. Notifiquese 

en forma urgente. Adjuntese copia de la presente en la causa 

mencionada en el punto II, desglosese el original de la pre-

sentacion efectuada en dicho expediente y agreguesela a estas 

actuaciones. 

-6-



-//-DENCIA DE LOS SENORES MINISTROS DOCTQRES DON CARLOS S. 

FAYT, DON ENRIQUE SANTIAGO PETRACCHI Y DONA CARMEN M. ARGIBAY 

Considerando: 

1°) Que frente a las Concordes decisiones tomadas 

por esta Corte de admitir la participacion como terceros in-

teresados del Defensor del Pueblo de la Nacion y de diversas 

asociaciones cuyo objeto estatutario concierne directamente a 

la tutela del medio ambiente (fs. 356/358 y 592/594, respec-

tivamente), y a los actos instructorios e informativos lleva-

dos a cabo por dichos sujetos en la tramitacion dada a. la 

causa, tanto voluntariamente como por disposicion del Tribu

nal, la intervencion de nuevos terceros en los terminos con-

templados por el art. 30 de la ley 25.675, sea que se trate 

de entidades no gubernamentales como la que intenta presen-

tarse o quienes invocan su condicion de afectados, significa-

ria ahondar la complejidad inherente a un proceso que —por su 

naturaleza e implicaciones— es genuinamente excepcional. 

De procederse en el modo indicado, no solo quedaria 

afectada la garantia constitucional de defensa en juicio de 

demandantes y demandados en cuanto comprende el derecho de 

los litigantes a obtener una sentencia util —temporal y sus-

tancialmente— que defina la existencia y el alcance de los 

derechos que controvierten en un proceso judicial (art. 18 de 

la Constitucion Nacional; art. 163, inc. 6°, primer parrafo, 

del Codigo Procesal Civil y Comercial de la Nacion), sino 

que, con pareja gravedad, podria resultar frustratoria de la 

jurisdiccion constitucional que el art. 117 de la Ley Funda

mental pone originaria y exclusivamente en cabeza de esta. 

Corte, respecto de un asunto de inusitada trascendencia pu— 

blica e institucional. 

2°) Que con la comprension sefialada, el Tribunal 

tiene el deber de preservar los valores superiores comprome— 



tidos y, en consecuencia, corresponde que otorgue un lugar 

preeminente a aquellos mandatos de raigambre constitucional 

por sobre regulaciones meramente inatrumentales que, bajo la 

pretension de reglar el acceso a la jurisdiction de sujetos 

potencialmente legitimados, no pueden frustrar ni dilatar 

insuperablemente las altas garantias puestas en cuestion des-

de antes por quienes promovieron la reclamacion (doctrina de 

Fallos: 310:937). Maxime, cuando de admitirse en el actual 

grado de desarrollo del proceso esta clase de peticiones, una 

solucion de igual alcance deberia propagarse frente a toda 

futura pretension analoga y este modo de proceder significa-

ria, en las circunstancias que singularizan a este asunto, la 

inaceptable conclusion por parte de esta Corte de estar re-

nunciando concientemente a ejercer en tiempo apropiado la 

atribucion jurisdiccional puesta en juego; abdicacion que, 

aun al amparo de una version literal de las normas procesales 

aplicables, esta Corte ha descalificado como repugnante a la 

Constitucion Nacional en el clasico precedente "Colalillo" de 

Fallos: 238:550. 

Ese principio que excluye todo exceso ritual ha 

sido profundizado por el Tribunal al sefialar, con enfasis y 

reiteracion, que el derecho a obtener un adecuado servicio de 

justicia no debe ser frustrado por consideraciones de orden 

procesal o de hecho, justificando su actuacion de cualquier 

modo que estime conducente a esos fines, para arbitrar lo que 

razonablemente corresponda disponer para superar los escollos 

rituales, encauzar el tramite de la causa y, con esa inter-

vencion, superar la situaci6n de privaci6n de justicia que de 

otro modo se produciria (Fallos: 326:1512 y sus citas). 

3°) Que a los fundamentos expresados se agrega que 

una decision denegatoria como la que se viene sefialando no 

excluye ni restringe los derechos individuales ni colectivos 



de los presentantes, pues con respecto a aquellos conservan 

intactas sus atribuciones para introducir sus reclamaciones 

por los dafios y perjuicios personales ante los tribunales 

competentes (conf. sentencia dictada por esta Corte el 20 de 

junio de 2006 en la causa V.930.XLI. "Verga, Angela y otros 

c/ TAGSA S.A. y otros s/ dafios y perjuicios"); y con relacion 

a la prevencion y recomposicion del medio ambiente, asi como 

al resarcimiento del dano de incidencia colectiva, la peti-

cion comun de quienes dicen ser damnificados y de la asocia-

cion presentante se superpone con el objeto de estas actua-

ciones en los terminos puntualizados en la sentencia del 20 

de junio de 2006, punto II, (fs. 191) por lo que la decision 

que se dicte tendra. un efecto expansivo como es caracteristi-

co a procesos de esta naturaleza. 

Por ello, se resuelve: 1.- Denegar la intervencion como 

tercero de "Asociacion Ciudadana por los Derechos Humanos". 

2.- Denegar la intervencion como terceros de los sujetos pre

sentantes en la causa V.625.XLII "Verga, Angela y otros c/ 

Estado Nacional y otros s/ medida cautelar". Notifiquese' en 

forma urgente y agreguese copia en la causa mencionada en el 



Profesionales intervinientes: Los actores individualizados a fs. 14, representados 
por Miguel Araya, Daniel Eduardo Salaberry, Santiago Andres Kaplun, y asistidos 
por los Dres. Jorge Mosset Iturraspe y Horacio Rodolfo Belossi. El Defensor del 
Pueblo de la Naci6n, Eduardo Rene Mondino, con el patrocinio letrado del Dr. 
Daniel Bugallo Olano. Los terceros Fundaci6n Ambiente y Recursos Naturales; Funda-
oion Greenpeace Argentina; Fundaci6n Ciudad; Centro de Estudios legales y Socia-
les; y Asociacion Vecinos de La Boca, con el patrocinio de los Dres. AndrSs M. 
Napoli, Jose1 Alberto Esain, Juan Martin Vezzulla, Enrique Matias Viale y Julio 
Cesar Garcia Elorrio; La presentante Asociacion Ciudadana por los Derechos Huma-
nos, con el patrocinio de la Dra. Maria Alejandra Botas Ruta; Angela Verga y demas 
peticionarios individualizados a fs. 15/19 de la causa V.625.XLII, con el patroci
nio de los Dres. Horacio Bernardino Pitrau, Karina Angela Palacios y Pablo Martin 
Palacios. 
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Señor/a KAPLUI, SANTIAGO ANDRES 
3ALLABEMY, MNIEL EDUARDO 
ARAYA, MIGUEL 

Calle TUCUMAN If 1429, PISO 7* "D" Constituido 

La Ujiec de la Corte Sup E ma de Jus t i c ia de la Haeicin hace saber que en 

IDS autos MEHDOZA, BEATBIZ SILVtt Y 0TPX3S 
C/ ESTADO IIACIOWAL Y OTROS 
S/ MSOS y PERJUICI03 (MMOS PERIVADOS DE LA 

CC1TAHIHACI0H AMBIENTAL DEL RIO MATAWZA-RIA-
CHUELOi 

(Expte M- 1.569/04 ORI), el Tribunal con fecha 20 de aarzo de 2007, ha 
dictado Resolution cuya copia se acompana. 





Señor/a MONDIMO, EDUARBO RENE (DEFENSOR DEL POEBtOJ 
BUGALLO OLAHG, DANIEL J. 

Calls SUIPACHA !Nº 365 Constituido 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Nacion hace saber que en 

los autos MEMD02A, BEATRI2 SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO MCIOMAL Y OTROS 
S/ DAfiOS Y PERJUICIOS (DAMOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACIOM AHBIEHTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte H- 1569/04 QRI), el Tribunal con fecha 20 de marzo de 2007, ha 
dietado Reaolucion cuya copia se acowpana. 





/I444 

Sefior/a KOHEN, BEATRIZ 
PRIETO, MARTIN 
DEL PIERO, PEDRO 
DE LUCA DE CARABALLO, ANDREIHA ERMELIHA HARIA C. 
FACAL, CARLOS JOSE 
MORALES, DIEGO RAMON 
ALBERTI, ALFREDO 

Calle MONROE, AV. If 2142 PISO 1' "B" (FUNDACION M B . Y REC, MAT.) Constituidc 

La Ujier de la Corte Supreme, de Justicia de la Haciori hace saber que en 

IDS autos HENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO MACIOMAL Y OTROS 
S/ DAHOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

COHTAMIHACION AMBIEMTAL DEL RIO MATABZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 20 de marzo de 2007, ha 
ife dictado Resolucion cuya copia se acornpafia. 





Senor/a LUBERTINO BELTRAS, MARIA JOSE (ASOC. CIOD. POR LOS D.D.H.H. 
BOTAS RUTA, MARIA ALEJANDRA 

Calle CALLAO, AV. N* 741, PISO 1 OF. 1 

La Ujier de la Corte Suprema de Justieia de la Naeion hace saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO HACIOHAL Y OTROS 
S/ DAHOS Y PERJUICIOS (DAMOS DERIVADOS DE LA 

CONTAKCHACIQN AHBIEOTAL M L RIO MATAWZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 OR1), el Tribunal con fecha 20 de marzo de 2007 





HACE PRESENTE - ACOMPAÑA.-

Excma. C O R T E: 

ROMINA PICOLOTTI, Secretaria de 

Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Nation, por !a participation acordada en estos 

autos caratulados "MENDOZA, BEATRJZ SILVIA Y OTROS c/ ESTADO 

NACIONAL Y OTROS s/ DANOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE 

LA CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIACHUELO) -

Expte. M- 1569/04 ORI", ante Vuestras Excelencias, respetuosamente comparece y 

maniilesta: 

I.- Objeto: 

Considerando la information acompanada por 

esta parte en autos y atento el volumen y especificidad de la documentation que le da 

respaldo, a mas de aquella generada a la fecha, todo ello en el marco de la 

implementation del Plan de Action presentado, entiende necesario hacer presente su 

especificacion en esta sede y por esta via, en tanto con ello se procura coadyuvar a la 

marcha del proceso y a la intervention de la Universidad National de Buenos Aires, 

ordenada por VE mediante resolution de fecha 23.02.2007. 

II.- Hace Presente: 

Habida cuenta el tiempo transcurrido desde 

que dicha orden fue dispuesta y no habiendo sido requerida esta administration para 

aportar ampliation de information y/o documentation adicional alguna por parte de la 

Universidad de Buenos Aires, viene por el presente a poner a vuestra disposition y del 

personal de dicha Casa de Altos Estudios, la information y/o documentation de toda 

naturaleza, referida tanto a aspectos tecnicos-sustantivos como formales, relativa a los 

siguientes procesos y/o acciones en curso de ejecucion atinentes a distintos ejes del 

Plan, consignando el lugar en la que cada una se encuentra y a las que se puede tener 



acceso a su mero requerimiento, por indication ya formulada en tal sentido por la 

suscripta, a saber: 

1) Documentacion relativa a los proyectos con 

No Objecion Tecnica consignados como Anexo I del presente, previstos en el marco del 

Programa Federal Plurianual de Construction de Viviendas - Subprograma Federal de 

Urbanizacidn de Villas y Asentamientos Precarios - Saneamiento area de influencia 

Cuenca Matanza - Primera Etapa: SUBSECRETARIA DE DESARROLLO URBANO 

Y VIVIENDA, MINISTERIO DE PLANIFICACION FEDERAL, INVERSION 

PUBLICA Y SERVICIOS, sita en Sarmiento N° 151, Piso 5to. Of. 501, tel. 43479735. 

2) Documentacion relativa a las acciones 

realizadas en relation con el Proyecto BID 1059/OC-AR, consignados en Anexo II del 

presente: COMITE EJECUTOR MATANZA-RIACHUELO, sito en Almirante Brown 

1378 Tel. 43014655 - San Martin 451 Tel 43488448. 

3) Documentacion relativa a las acciones 

realizadas por los diez (10) componentes del Plan Integral de la Cuenca Matanza 

Riachuelo, consignados en Anexo III del presente, el "RESPALDO DOCUMENTAL 

DEL PICMR - ACUMAR CONSOLIDADO AL 30/3/2007 PARA ENLACE 

EXPERTOS DESIGNADOS POR LA C.S.J.N." - AUTORIDAD DE CUENCA 

MATANZA RIACHUELO, con sede en Reconquista 555, piso 1, Tel. 4348-8200. 

4) Documentacion relativa a las obras 

gestionadas a traves de la SUBSECRETARIA DE RECURSOS HIDRICOS, 

MINISTERIO DE PLANIFICACION FEDERAL, INVERSION PUBLICA Y 

SERVICIOS, E.N.O.H.S.A. y Aguas y Saneamientos Argentinos, consignadas en 

Anexo IV, con domicilios en Hipolito Irigoyen N° 250, piso 11 Of. 1107 (Tel. 

43498557); Leonardo N. Alem N° 628, pisos 10 y 11 (Tel. 41176500) y Tucuman 752 

(Tel. 63192013), respectivamente. El listado adjunto contempla solo aquellas obras de 

importante envergadura en lo economico, asi como de mayor impacto en el saneamiento 

de la cuenca, por lo cual el mismo no debe considerarse como exclusivo y limitante de 

otras obras de menor envergadura, o de aquellas acciones estructurales adicionales que 

puedan presentarse durante la ejecucion del plan de gesiion y que sean consideradas 

necesarias para la consecution de los objetivos del mismo. Merece si aclarase que, 

aunque con una nomenclatura quizas diferente, en el listado se encuentran incluidas 



todas las obras conocidas y/o identificadas como integrantes del Plan de Saneamiento 

Integral (PSI) de la Cuenca Matanza-Ruiachuelo. 



/ / / n o s Aires, 10 de abril de 2007 

Se tiene presente lo expresado por la representaci6n estatal en 

cuanto al informe ampliatorio que se adjunta, en orden a lo proveido a 

fs. 1101. 

Reservense en secretaria los anexos acompanados, agregandose 

al "Informe ampliatorio Representaci6n Estatal Audiencia 20-02-07". 

H&gase saber a sus efectos a la Universidad de Buenos Aires. 

Notifiquese con car^cter urgente. A 



SOLICITA PRORROGA 

Excma. Corte Suprema Suprema 
De Justicia de la Nacion 

Ruben Hallu, Rector de la Universidad 
de Buenos Aires, con el patrocinio letrado de los Doctores Carlos Mas Velez y 
Leandro Vergara en los autos caratulados "Mendoza Beatriz Silvia y otros c/ 
Estado Nacional y otros s/danos y perjuicios derivados de la contaminacion 
ambiental del rio Matanza Riachuelo", siempre manteniendo el domicilio 
constituido en Viamonte 430 , a V.E. decimos: 

I 

Que teniendo en cuenta que V.E. nos 
ha encomendado la tarea de evaluar la factibilidad del plan presentado por las 
autoridades estatales para el saneamiento de la cuenca Riachuelo Matanza. 

II 

Que teniendo en cuenta los 
considerandos que siguen es que venimos a solicitar se nos conceda una 
prorroga de 18 dias para cumplimentar lo solicitado por V.E. 

Ill 

Que venimos a justificar lo solicitado en 
el hecho de que es preciso coordinar el cumulo de la documentacion que se 
nos ha remitido, con la presencia de mas de treinta especialistas que nemos 
convocado para poder producir el informe solicitado. 

Cabe destacar que se encuentran 
trabajando expertos de las Facultades de Medicina, Ingenieria, Arquitectura, 
Agronomia, Ciencias Exactas; Ciencias Economicas; Ciencias Sociales, 
Veterinaria, Farmacia y Bioquimica, y Derecho. 

IV 

Vaya pues a simple modo de ejemplo, 
y sin que esto importe una limitacion sobre los topicos que esta analizando el 
grupo, los expertos se expediran sobre: 

a) La situation sanitaria y el an^lisis de los estudios epidemologicos 
propuestos por el plan. 

b) Se analizara la factibilidad de las evaluaciones sobre la contaminacion y 
su impacto sobre la salud de la poblacion mencionada en el plan objeto 
de esta pericia, enfatizando la incidencia y prevalencia de las 



enfermedades producidas por los toxicos presentes en aire, agua y 
tierra. 

c) Sera necesario analizar las medidas mediatas y/o inmediatas necesarias 
para el tratamiento de las patologias emergentes, asi como clasificar 
enfermedades producidas por contaminaciones propiamente dichas, y 
las de origen social. 

d) Desde el punto de vista de control ambiental se analizaran los , 
antecedentes que justifican las medidas de remediacion propuestas. 

e) Los fundamentos metodologicos y cientificos para la implementacion de 
las medidas para la biodepuracion de la cuenca. 

f) Se cotejaran los datos presentados en el documento sobre los niveles 
de los distintos contaminantes con datos actualizados. 

g) Se expediran sobre la factibilidad de la propuesta para la evaluacion de 
la contaminacion de aire en base a la normativa internacional. 

h) Se verificara sobre la relacion industrial con el nivel de contaminacion, y 
si se encuentra adecuadamente formulada por el plan, 

i) Se revisaran los mecanismos previstos para la participacion social en el 
ordenamiento territorial, 

j) Se revisaran los criterios de integracion previstos entre los diferentes 
programas del plan presentado. 

k) Se expediran sobre las previsiones financieras de corto, mediano y largo 
plazo. 

I) Se expediran sobre la base cientifica y la actualization de la 
information estadistica. 

m) Tambien sobre los indicadores confiables que midan los resultados de 
gestion. 

n) Los potenciales conflictos de competencia entre la Autoridad de Cuenca 
y otras autoridades del nivel nacional, provincial y municipal. 







i f 'I ' I 

FOLIO Nro. 329.- PRIM ERA COPIA.- SUSTITUCION DE PODER: MIGUEZ 

CABELLO, Jose M. a favor de DAGNINO Alejandro.y. otros.- ESCRITURA 

NUMERO CIENTO CINCUENTA Y CUATRO. En la Ciudad dc Buenos Aires; 

Capital dc la Republica Argentina, a los veintiseis dias del nies de junio del ano dos mil 

Ires, ante mi, Escribano Autori/anle, compareee el sefior Jose Maria MIGUEZ 

CABELEO, argentine), casado en primeras nupcias eon Analia Gabriela Martinez-

nacido el 24 de octubre de 1967, con documento nacional de identidad 18.588.263, y 

domiciliado en la calle Maipu 942, piso 6, de csla Ciudad, persona habil y de mi cotu> 

eimiento, doy fc, DICE. Que con feelia diecisiete dc marzo del ano dos mil, poi: 

escritura numero trescientos ochenta y ocho, folio dos mil doscientos cuatro, pasaclii 

por ante el Escribano Enrique Maschwilz (h), adscriplo al Registro 359 de (Capital 

Federal, la firma social "PETROEERA DEL CONOSUR S.A.", le confirio un Poder: 

General Judicial, con ampiias facultades, cuyo testimonio transcripto integratnente es 

del siguicnte tenor: "FOLIO 2204.- PRIMER TESTIMONIO- ESCRITURA; 

NUMERO TRESCIENTOS OCHENTA Y OCHO- En la Ciudad de Buenos Aires; 

Capital de la Republica Argentina, a los diecisiete dias del mes de marzo de dos mil 

ante mi, Escribano Publico aulorizante, compareee el senor Eduardo ACHE BIANCHI, 

uruguayo, casado, titular del Documento Nacional de Identidad numero 93.686.244 

de Avenida de M.ayo 645, primer piso de esta Ciudad, mayor de edad 

represejkaeion y en su caracter de Prestdenie (̂el Directorio de I, finrta que gira en esta 

plaza bajo la denominacion de "Pettolera del Conosur S.A.", con domicilio legal en la 

Avenida de Mayo 645, primer piso, de esta Ciudad, juslificando la exislencia V 

capacidad de la socicdad y el caracter invocado con la escritura de constitution de Id 

misma otorgada el 28 de octubre de 1999, al folio 10526, de cste mistno Registro-

http://93.686.244j


Notarial, inscripta en la Inspection General dc Justicia cl 15 cle noviembrc de 1999, 

bajo el numero 16993, del libro 8, de SocicdacLs por Acciones, cuyo teslimonio tengo a 

la vista para este acto.- La aulorizacion para el prcsenle otorgamiento surge del acta de 

Reunion de Directorio numero 7, celebrada el 23 de febrero del corriente alio, que en su 

libro respectivo tengo a la vista y transcripta en sus partes pertinentes es del siguientc 

tenor: " ACTA DE DIRECTORIO Nro. 7.- En la Ciudad de Buenos Aires, a los 23 

dias del mes de febrero de 2000, siendo las 10:00 iionts, se rcunen en la sede social los-

Directores de PETROEERA DEE CONOSUR S A y Sindioo que firman al pie de la 

prescnte.- Preside la reunion el Sr. Presidenle Eduardo Ache Bianchi quien veritlcada la 

presentia del quorum legal para sesionar (oma la palabra e informa que resulta 

necesario otorgar nuevos poderes para la operation de la sociedad. Luego de una breve 

deliberation, el Directorio resuclve pot unanimidad:... 3) Otorgar un Poder General 

Judicial Amplio a favor del Sr. Jose Maria Miguez Cabello (D.N.I. 18.588.263) para 

que inlervenga y siga hasta su total terminacion en todos los juicios y asuntos judiciales 

o administrativos o contencioso administrativos, en que sea parte, o tcnga algun inlercs, 

ya sea corno actora demandada, tercerisla o por otro conccpto, en cualquier fuero o 

jurisdiction, incluso ante los Tribunales del Trabajo, Inspcccion General de -̂ j?jl|i|jfjl|i 

Minislerio de Trabajo y Seguridad Social, Ministerio de Salud y Action > | f | i i 

Administration National de Seguridad Social, Administration National de Scgf | ) | | I 

Salud, 'Tribunal de 'Faitas y en todas las instancias, esten o no iniciadas en la actuallflalf 

y a este cfecto se lo autori/a para que concurra ante las autoridades judiciales y/o 

administrativas que correspondan, con las pniebas condUcentes a su derecho y voz en 

juicio; pudiendo iniciar y contestar demandas y icconveneiones o reconvenir, formulai 

denuncias y actuar en el fuero criminal conio quercliantc o particular damnificada; 

iniciar y seguir ejecuciones, recusar, tachar, desistir, apelar, o renunciar este derecho, 



decir de nulidad, alegar incontoucionaJWaa d inaplicabiiliclM de la Ley, oponer 

excepciones y defensas, planlear cuesliones de competencia, interponer los demas, 

rccursos legalcs; declinar y prorrogar de jurisdiccion; potior y absolvcr posiciones;| 

producir prueba, solicitar cmbargos preventives o cfectivos e inhibiciones y sus 

levantamicnlos; prcslar jurarnentos, fian/as y caucioncs juralorias; producir informal 

ciones; pedir la vctita o rcmate de los bienes de los deudores, proponer inventariadores 

tasadores, martilleros, escribanos, partidores y demas auxiliares o perilos, pedirJ 

desalojos y lanzamientos, solicilar el auxilio de la fuerza publica; hacer protestos y 

proteslas, cobrar y pcrcibir, en juicio o fuera de el, tomar posesion y rccibir las cosas 

que deban darsele, pedir declaracioncs de quiebras y de concurso y sus levantamientos, 

asistir con voz y volo a juntas de acreedores y asambleas, conceder quitas, esperas 

volar concordatos y/o adjudicatories, solicilar cotejo, reconocimiento y comparaciou 

de firmas y serialar o consentir el seiialamiento de instrumentos cuyas firmas deban ser; 

cotejadas y scfiala.r los instrumentos que deban considerarse indubitados, cotnpromeler; 

en arbitros juris o arbitradores, amigables componedores, facultado para elcgir terceros 

en los casos de discordia, con imposicion de multas o sin ellas, sustituir total o par 

cialmenle este mandato o conlerir poderes especialcs para determinados asuntos 

ransar otorgar y firmar las cscriluras que requiera el desempcno de este mandato y| 

practical- los demas actos que conduzcan al mejor cumplimiento del mismo... Por-

ijllimo, se rcsuelve autorizar al Senor Presidente y/o a cualquiera de los Senores Direct 

Lores a ejecutar todos los actos y suscribir todos los documentos que scan necesarios 

para instrumentar lo aqui resuelto, incluyendo la suscripcion de las respectivas 

sscrituras publicas. No habiendo mas asuntos que tralar, siendo las 10:30 horas se 

levanta la sesion, firmando todos los prescntes.- Siguen firmas ilegibles".- ES COPIAi; 

(MEL, doy fe. - El compareciente en el caracter invocado dice: Que por la presente con-



fiere PODER GENERAL JUDICIAL AMPLIO a favor del Senor Jose Maria MIGUEZ 

CABELLO, con documenlo nacional de identidad tu'jmero 18.588.263, para que 

represente a la sociedad con las facultadcs conferidas en el acta precedentcmente trans-

cripta, que a su efecto se da aqui por teproducida - LEI DA que le fue, ratificada su 

contenido, finnando ante mi, doy fe - Firmado: E. Ache Bianclii - Anle mi Enrique 

Maschwitz (h).- Esta mi sello que dice: "Dr. Enrique Maschwitz (h) - Escribano - Mat. 

3731".- CONCUERDA con su matriz, que paso ante mi, al folio 2204 del Regislrc 

Notarial 359, de Capital Federal- En mi caracler de Escribano Adscriplo de dichc 

Kegistro expido el presente PRIMER TESTIMONIO para el APODERADO en 

sellos de actuacion notarial nutnerados correlativameute del BO 12369504 al presente in-

cluido que llrmo y sello en la Ciudad de Buenos Aires, a los dieciocho dias del mes de 

marzo del ano dos mil.- Es copia fiel de su original que he tenido a la vista, para este 

acto, DOY FE.- EN ESTE ESTADO el otorgante, luego de inanifestar que el mandate 

transcripto se encuentra plenamenle vigcnle al dia de la fecha DICE: Que le 

SUSTITUYE con toda la amplitud de facultades en el consignadas a favor de los 

Doctores ALEJANDRO JOSE DAGNINO, DNI 14.943.550, ALEJANDRO 

HUGO DAGNINO, DNI 4.256.260, PAULO JAVIER GONDAR, DNI 17.768.853, 

GABRIELA ALEJANDRA ALAN IK, DNI 22.590.688, MARIA CANDELA 

HRANYCZNY VARELA, DIN 126.471.865, para que lo desempencn en forma 

indistinta cualquiera de ellos- Asimismo, el compareciente hace constat", t]ue esla 

sustitucion de ningun modo afecta o disminuye las facultades que le fueran otorgadas en 

el citado Poder, permaneciendo este plenaniente vigente respecto a su persona.-

LEI DA y RATIFICADA, asi la firtna y otorga el compareciente por anle mi, DOY 

FE.- J. M. M1GUEZ CABELLO- Anle mi: Fernando Mario GUEVARA LYNCH.- Esta 

mi sello.- CONCUERDA con su escritura matriz que paso ante mi, al folio 329, y queda en 



este Registro Notarial 1721 a mi cargo.- Para LOS APODERADOS expicio estfy! 

PRIM ERA COP1A en ties fojas de Actuation Notarial niimeros N 002397694/5/6 que^ 

finno y scllo en el lugar y fecha de su otorgamiento- '£. 

http://Regist.ro




EI, COLEGIO DE ESCRIBANOS de la Ciudad de Buenos Aires, Capital Federal de la Republica 

Argentina, en virliid de his lacnlhidcs que le conlierc la ley vinculo, LEGALIZA la firma 

y seI lo del c s c r i h a n o FERNANDO MARIO GUEVARA LYNCH 

o b r a n t e s en el documento anexo, P R E s e n t a d o en el dia de la fecha bajo 

el N" 030627206629-3 

el conlcnido y forma del documento. 



30 Junio 2003 
Buenos Aires, de de 

En mi caracter de Escribano titular del registro 1721 de Capital Federal 

CERTIFICO que la reproduccion anexa, extendida en ~ CUATRO -

foja/s, que sello y firmo, es COPIA FIEiL de su original, que tengo a la vista, doy fe. 



LA NACION" del 22 de marzo de 2007 

Breve 
DECISION P i LA CORTE 

Aceptan a vecinos en 
la causa del Riachuelo 

• La Corte Suprema de 
Justicia acepto ayer incorporar 
como "tercero interesado" en la 
demanda por la contaminacidn 
de la cuenca Matanza-Riachuelo 
a una asociacion y a un grupo de 
70 pobladores del asentamiento 
conocido como Villa Inflamable, 
de Dock Sud. Al decidir incorpo
rar a la Asociacion Ciudadana 
para los derechos humanos y a 
los vecinos ,el maximo tribunal 
advirtio que cerro la posibilidad 
de que se agreguen otras partes 
al caso. 

Segun el fallo, los ministros en-
tendieron que los vecinos tienen 
derecho a estar presentes en la 
causa y recordaron que afirma-
ron estar afectados "en forma di-
recta por el daflo en la salud que 
padecen, causadoporla contami
nation imperante en la zona". La 
decision fue adoptada por los mi
nistros Ricardo Lorenzetti, Elena 
Highton de Nolasco, Eugenio Za-
ffaroni y Juan Carlos Maqueda. 
La Asociacion Ciudadana para 
los derechos humanos y los ve
cinos se sumaron asi a la Funda-
cion Ambiente y Recursos Natu-
rales, a Greenpeace Argentina, al 
CELS y a la Asociacion Vecinos 
de La Boca, incorporados como 
"terceros" el ano pasado. 

En tanto ayer, cuatro personas 
fueron detenidas ppr descargar 
residuos en un relleno clandesti
ne en el Riachuelo, que solo pu-
do ser descubierto desde el aire, 
y varias empresas de volquetes 
fueron allanadas para desarmar 
lared que utiliza ese predio, in-
formaron fuentes policiales. Los 
detenidos trabajaban como cho-
feres de camiones de empresas 
de volquetes. 



SE PRESENTA CQMQ APODERADO. SOLICITA AUTORIZACION PARA EXTRAER 

FOTQCOPIAS. FUNDA PEDIDO. 

Excma. Corte Suprema de Justicia de la Nacion: 

ALEJANDRO J. DAGNINO, abogado, inscripto en el T°31, 

F°367 del CPACF (DNI 14.943.550; IVA Responsable Inscripto; CUIT 20-

14943550-7), con domicilio en Viamonte 1328, 4° piso, Estudio "Dagnino & 

Dagnino" (Tel. 4372-7226 Fax 4372-4380 e-mail ajdagnino@estudiodagnino.com), en lOS 

autos caratulados:"MENDOZA, Beatriz Silvia y Otros c/ ESTADO 

NACIONAL y Otros s/ Danos y Perjuicios (Danos derivados de la 

Contaminacion Ambiental del Rio Matanza-Riachuelo); expediente 

N° 1569/2004", a V.E. me presento y respetuosarnente y digo: 

I. 

1.1. Conforme lo acredito con la copia notarialmente 

certificada de la sustitucion de poder que acompano, resulto tambien 

mandatario de Petrolera del Conosur S.A., empresa ya presentada en este 

expediente. 

mailto:ajdagnino@estudiodagnino.com


Sin que ello importe revocar poder alguno otorgado con 

anterioridad en favor de los profesionales que la vienen representando en el 

presente proceso, me presento tambien como su apoderado -al solo efecto 

que mas abajo senalo- y constituyo el domicilio legal arriba indicado. 

1.2. Que por ante el Juzgado Civil y Comercial N°14 del 

Departamento Judicial de Lomas de Zamora, Provincia de Buenos Aires, 

tramitan las actuaciones caratuladas:"CICERO, Maria Cristina y Otros c/ 

ANTIVARI S.A.C.I. y Otros s/ Danos y Perjuicios" (expediente 

N°70.399/2005). 

Mediante dicho proceso, promovido con posterioridad al 

que aquf tramita por ante V.E., diversos habitantes de la "Villa Inflamable", 

situada en la localidad de Dock Sud (zona localizada dentro del Polo 

Petroquimico y Puerto de Dock Sud), demandan el resarcimiento de los danos 

y perjuicios que individualmente afirman padecer -en sus bienes, salud y 

moral- como consecuencia de la contaminacion ambiental. Pero tambien, en 

ese mismo expediente, solicitan la reparacion de los danos ocasionados al 

medio ambiente, es decir el denominado dano ambiental colectivo. 

Entre las diversas empresas alli demandadas se 

encuentra mi representada Petrolera del Conosur S.A., quien ha 

oportunamente contestado la demanda y ofrecido la prueba correspondiente. 

Ahora bien, teniendo en cuenta que en el expediente que 

tramita por ante V.E. tambien se estan'a reclamando el resarcimiento del dano 

ambiental colectivo originado en la misma zona geografica (polo petroquimico 

de Dock Sud), y a su vez y conforme resulta de la nota publicada en el diario 



La Nacion del di'a 22 de Marzo de 2007 (que aqui acompano), V.E. habria 

decidido incorporar como terceros interesados a una asociacion asi como a un 

grupo de pobladores del asentamiento conocido como "Villa Inflamable", 

cerrando asimismo la posibilidad de que se agreguen otras partes al proceso, 

a fin de conocer los terminos de dicha presentacion y asimismo poder 

individualizar a los presentantes que afirman ser pobladores de la Villa 

Inflamable, es que solicito se me autorice a extraer fotocopia Integra de dicha 

presentacion, de la resolucion dictada por V.E. en consecuencia, asi como 

tambien del escrito de la demanda inicial y de las ampliaciones que pudo 

haber tenido. 



V 



/ / / n o s Aires, 13 de abril de 2007. 

l.~ Proveyendo la presentaci6n de fs. 1116/1117. Con caracter 

previo y a fin de mejor proveer la procedencia y, en su caso, el alcance 

de la peticidn efectuada, la Universidad de Buenos Aires debera 

informar de rnodo circunstanciado sobre las actividades cumplidas hasta 

la fecha con motivo de la funci6n encomendada por el Tribunal. 

Notifiquese en forma urgente conjuntamente con el proveido de fs. 1115. 

2.- Tienese a "PETROLERA DEL CONO SUR S.A." por 

presentada con la representaci6n del Dr. Alejandro J. Dagnino a merito 

de la copia de poder acompanada en los terminos del art. 47 del C6digo 

Procesal Civil y Comercial de la Naci6n, y con el domicilio procesal 

constituido en Viamonte 1328, piso 4°, en sustituci6n del proveido a fs. 

724, punto 2. 

En merito al estado de las actuaciones en que no se ha ordenado 

correr traslado de la demanda y sin perjuicio de las demas medidas que 

el peticionario podra requerir a fin de satisfacer su interes, no ha lugar a 

la expedici6n de copias que se requiere. 



1 

Senor/a HALLIR RUBEN 
MAS VELE2f CARLOS 
VERSARA, LEAMBRO 

Calle VIAMONTE 430 Constituidc 

La Ujiec cle la Carte Supraaa de Jus t ie ia de la Saeioii haee saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRI2 SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO NACIONAL Y OTROS 
S/ DAfiOS Y PERJUICIOS (DAHOS DERIVADOS DE LA 

CONTAHIHACION AHBIEHTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 13 de abril de 2007, ha 
dictado Proyidencia 

Nota: LA MI3MA DICE; "1.- PROVEYESDO LA PRESENTACION DE 
FS. 1116/1117. COM CARACTER BREVIO Y A Fill DE HE-
JOR PROVEER LA FROCEDEMCIA Y, EM SU CASO, EL AL-
CANCE DE LA PETICIOS EFECTUADA, LA UMIVER3IDAD DE 
BUENOS AIRES DEEERA IHFORHAR DE MODO CIRCUMSTAH-
CIADO SOBRE LAS ACTIVIDADES CUMPLIDAS HASTA LA FE-
CHA CON HOTIVO DE LA FlffiCIOM ENCGHENDADA FOR EL 
TRIBUNAL. NOTIFIQUESE EI FORM URGEWTE COMJUBTA-
MEHTE COW EL PRQVEIDO DE FS. 1115..." FIRHADO; 
DR. CRISTIAH 3, ABBITTA, SECRETARIO DE LA C.S.J.H. 
CUMPLIENDO COW LO ORDENADO SE ACQMPAM FOTOCOPIA 
DE LA PROVIDEMCIA OBRASTE A FS. 111S. 



% 
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/ / / n o s Aires, 26 de abril de 2007. 

En merito al tiempo transeurrido desde el requerimiento para 

mejor proveer ordenado por secretaria a fs.1127, punto 1 (fs. 1128 vta.), 

solicltase a la Universidad de Buenos Aires a fin de que informe al 

Tribunal si insiste con el pedido de pr6rroga formulado en su 

presentacidn del 10 de abril pasado (fs. 1116/1117), a cuyo fin debera dar 

fiel cumplimiento con lo dispuesto en la aludida providencia; o en todo 

caso, formular las presentaciones conducentes en consideraci6n a la 

intervencion ordenada por el Tribunal en el pronunciamiento del 23 de 

febrero pasado (fs. 1047). Notifiquese con caracter urgente, con copia del 

presente y del proveido de fs. 1127. 





Seiior/a HALLU, RIIEEBJ 
M S VELEZ, CARLOS 
yERGARA, LEAMDRO 

Calle VIAMOMTE If 430 Constituido 

La Uiiec de la Corte Suprema de uustieia de la Hacion hace saber que en 

los autos MEHDQZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO ffiCIOWAL Y OTROS 
S/ DANOS Y PEKJUICIOS (DAMOS DERIVADOS DE LA 

COHTAMINACIQH AMBIEHTAL DEL RIO MATAMZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con techa 26 de abril de 20G7, ha 
dietado Providencia eir/a copia se aeompana, 

Nota: SE ADJUHTA FOTOCOPIA DEL PROVEIBO DE FECHA 13 DE 
ABRIL DE 2007 OBRAKTE A FS. 1127.-





4U3 

Excelentfsima Corte Suprema de 

Justicia de la Nacion 

Su despacho 

Ruben Hallii, Rector de la Universidad de Buenos Aires, con el patrocinio 

letrado de los Doctores Carlos Mas Velez T. 69 F. 272 del C.P.A.C.F. y Leandro 

Vergara T. 36 F. 321 del C.P.A.C.F., en los autos caratulados "Mendoza, Beatriz Silvia 

y otros c/ Estado Nacional y otros s/ dafios y perjuicios (danos derivados de la 

contamination ambiental del Rio Matanza-Riachuelo)", siempre manteniendo el 

domicilio constituido en Viamonte 430, nos presentamos respetuosamente a V.E. y 

decimos: 

Que venimos a presenter el informe de avance solicitado sobre el Plan de 

Saneamiento de la Cuenca Riachuelo Matanza. 

II 

Que la Universidad de Buenos Aires conformo un grupo interdisciplinario con 

profesores provenienles de las Facultades de Arquitectura, Diseno y Urbanismo; 

Ingenieria; Medicina; Farmacia y Bioqufmica; Derecho; Veterinarias; Agronomia; 

Ciencias Exactas; Ciencias Economicas y Ciencias Sociales. 

Que dicho grupo de expertos fue coordinado por los Dres. Carlos Mas Velez y 

Leandro Vergara. 



Que corresponde destacar, que la coordinacion estimo pertinente dividir la labor j 

en cuatro comisiones, a saber: a) Gestion Urbana, Infraestructura y Saneamiento, b) 

Salud, c) Control Ambiental y d) Economico Institucional. De manera que cada grupo 

presento un informe de avance que se agrega a este escrito por intermedio de cuatro 

anexos. 

IV 

Que es del caso sefialar, que todas las observaciones que se hicieron tomaron 

como punto de partida el material que la Corte Suprema de Justicia de la Nacion nos 

remitio. De alii, que convenga advertir que se observa que el material suministrado, 

dado el tipo de presentacion y formato (cuadros, PowerPoint, referencias a otros 

documentos, etc.), no serfa, efectivamente, el total del material existente. 

Es muy probable que exista otra documentacion que explique, complete, o bien, 

que por su naturaleza hasta modifique total o parcialmente, muchas de las conclusiones 

que se formulan en los anexos que se acompafian. 

De modo que todas las conclusiones expresadas en los anexos se encontrarfan 

condicionadas a la no-existencia de otro material. 

Esta Universidad informa que, para juzgar la factibilidad de un Plan Integral de 

Saneamiento se requiere de mas tiempo y, ademas, para que se pueda auditar con mayor 

rigor, se necesita de la certeza y seguridad de saber cual es el total de material a 

analizar, ya que, insistimos en la idea de que existiria materia! o informacion adicional. 



A fin de poder realizar una tarea de mayor rigor cientifico, de forma que el 

grupo de expertos convocados por la Universidad de Buenos Aires pueda formular un 

juicio categorico acerca de si hay factibilidad o no del Plan, en parte o en todo, se 

sugiere la realization de una audiencia con los representantes de las agencias estatales, 

con el arbitrio de la Corte Suprema. Ello para poder formular las preguntas y pedidos de 

aclaracion o informaci6n tanto sobre el material que recibimos como de otro que pueda 

existir. 

VI 

Con las aclaraciones precedentes tengase por agregado el informe de avance que 

se acompafia en cuatro anexos. 

Proveer de Conformidad 

Que sera Justicia. 





DA CUENTA DE SUBSISTENCE Pi; POMICILIO CONSTTTUiPQ ANTERIOR. 

Excma. Corte Suprema de Justicia de la Naci6n: 

ALEJANDRO J. DAGNINO, abogado, apoderado de 

PETROLERA DEL CONOSUR S.A., inscripto en el T°31, F°367 del CPACF (DNI 

14.943.550; IVA Responsable Inscripto; CUFT 20-14943550-7), con domicilio 

en Viamonte 1328, 4° piso, Estudio "Dagnino & Dagnino" (Tel. 4372-7226 Fax 

4372-4380 e-mail ajdagnino@estudiodagnino.com), en los atitos 

c;aratulados:"MENDOZA, Beatrix Silvia y Otros c/ ESTADO NACIONAL y 

Otros s/ Patios y Perjuidos (DaPros derivados de la Contaminacion 

Ambiental del Rio Matanza-Riachuelo); expediente N°1569/2004", a 

V.E. dtgo: 

I. 

Que en el auto de fecha 13.04.07, dictado como 

consecuencia de mi presentation como apoderado de Petrolera del Conosur 

S.A., V.E. resuelve tener como nuevo domicilio procesal constituted de mi 

representada el de la calle Viamonte 1328, piso 4°, Capital Federal, en 

sustltucidn del provefdo a fs. 724 pto.2. 

mailto:ajdagnino@estudiodagnino.com


Sin embargo, no fue intencldn del suscripto rnodiflcar el 

domicllio procesal originalmente constituido por su representada a fs. 724 pto. 

2. Y a todo evento se ratiflca aquel, dejando sin efecto el de la calle Viarnonte 

1328, piso 4°, Capital Federal. 



/ / / n o s Aires/ 4 de mayo de 2007. 

1.- Se tiene presente el informe de avance presentado por la 

Universidad de Buenos Aires y, en consecuencia, por satisfecho el 

requerimiento efectuado a fs. 1127, punto 1. 

Desgl6sese el informe acompanado y reserveselo en secretarfa 

identificandoselo como "Informe U.B.A.-avance abril 2007." 

En consecuencia y consultado el senor Presidente del 

Tribunal, se concede la prorroga de dieciocho (18) dias solicitada a fs. 

1116, punto II, a fin de cumplir con lo requerido por el Tribunal en el 

pronunciamiento del pasado 23 de febrero (fs. 1047). 

En cuanto a lo demas pedido y a fin de superar las 

circunstancias que se invocan, hagase a la peticionaria lo expresado a fs. 

1097 por la agencia federal demandada en autos a fin de proceder en 

consecuencia. Notifiquese por cedula con caracter urgente a la 

Universidad de Buenos Aires, a la actora, al Defensor del Pueblo de la 

Naci6n, a los terceros intervinientes y a la Secretaria de Ambiente y 

Desarrollo Sustentable de la Naci6n. 

2.- Tienese presente lo expresado por "Petrolera del Conosur 

S.A." y, en consecuencia, como unico domicilio constituido de la 

peticionaria el proveido a fs. 724, punto 2. » 



1ZV 

Sefior/a PICOLOTTI, RQMINA (SEC. DE AMB. Y DESARROLLO) 

calle 9 DE JULIO N° 1925, 3° PISO Constituido 

La Ujier de la Corte suprema de Justicia de la Naci.6n hace saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO NACIONAL Y OTROS 
S/ DAftOS Y PERJUICIOS (DAtfOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 4 de mayo de 2007, ha 
dictado Providencia cuya copia se acompafta, 





Seflor/a KAPLUN, SANTIAGO ANDRES 
SALLABERRY, DANIEL EDUARDO 
ARAYA, MIGUEL 

Calle TUCUMAN N° 1429, PISO 7° "D 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Naci6n hace saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO NACIONAL Y OTROS 
S/ DAflOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 4 de mayo de 2007, ha 
dictado Providencia cuya copia se acompafta. 



• 



Señor/a PITRAU, HORACIO BERNARDINO 

Calle DE ALVEAR, MARCELO T. N° 1354, PISO 1° "B" Constituido 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Naci6n hace saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRIX SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO NACIONAL Y OTROS 
3/ DANOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 4 de mayo de 2007, ha 
dictado Providencia cuya copia se acompafia. 





Seflor/a MONDINO, EDUARDO RENE (DEFENSOR DEL PUEBLO) 
BUGALLO OLANO, DANIEL J. 

Calle SUIPACHA N° 365 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Nacidn hace saber que en 

lOS autOS MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO NACIONAL Y OTROS 
S/ DANOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 4 de mayo de 2007, ha 
dictado Providencia cuya copia se acompafia. 





Sefior/a HALLU, RUBEN 
MAS VELEZ, CARLOS 
VERGARA, LEANDRO 

Calle VIAMONTE N° 430 Constituido 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Naci6n hace saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO NACIONAL Y OTROS 
S/ DAifoS Y PERJIIICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 4 de mayo de 2007, ha 
dictado Providencia cuya copia se acompafla. 





Señor/a KOHEN, BEATRIZ 
PRIETO, MARTIN 
DEL PIERO, PEDRO 
DE LUCA DE CARABALLO, ANDREINA ERMELINA MARIA C. 
FACAL, CARLOS JOSE 
MORALES, DIEGO RAMON 
ALBERTI, ALFREDO 

Calle MONROE, AV. N° 2142, PISO 1° "B" (FUND. AMB. Y REC. NAT.) Constituido 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Naci6n hace saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO NACIONAL Y OTROS 
S/ DANOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

4^ (Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con feeha 4 de mayo de 2007, ha 
dictado Providencia cuya copia se acompafla. 



• 



Señor/a LUBERTINO BELTRAN, MARIA JOSE (ASOC. CIUD. POR LOS DD.HH.) 
BOTAS RUTA, MARIA ALEJANDRA 

Calle CALLAO, AV. N° 741, PISO 1° OF. "1 Constituido 

La ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Naci6n hace saber que en 

lOS autOS MENDOZA, BBATRIZ SILVIA Y OTKOS 
C/ ESTADO NACIONAL Y OTROS 
S/ DANOS Y PERJUICIOS (DAftOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 4 de mayo de 2007, ha 
dictado Providencia cuya copia se acompafia. 



• 



im 

AUTORIZA. 

Excma. Corte: 

Daniel J. BUGALLO OLANO, abogado, 

apoderado del DEFENSOR DEL PUEBLO DE LA NACION, manteniendo 

domicilio en autos caratulados: "MENDOZA, Beatriz Silvia y otros c/ ESTADO 

Nacional s/ dafios y perjuicios (danos derivados de la contaminacidn 

ambiental Rio Matanza-Riachuelo" (M. 1569.XL), a V.E. me presento y digo: 

Que vengo a autorizar a la Dra. Daniela Paula 

Pearce a realizar consultas, presentar escritos, retirar copias y efectuar desgloses 

de estas actuaciones. 

Proveer de conformidad que, 

SERA JUSTICIA 



/ / / n o s Aires, lo de mayo de 2007. 

Tienese presente la autorizacion conferida con el alcance que 

preve el art. 134 del ordenamiento procesaL 
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SUBSANE OMISION- SOLICITA DESPACHO 

EXCMO.TRIBUNAL: 

Ricardo Romero, en mi caracter de Vicepresidente 
primero de la Asociacion Ciudadana por los Derechos Humanos, 
conjuntamente con la letrado que me patrocina, Dra. Maria Alejandra Botas 
Ruta, T° 32 F° 470 CPACF, manteniendo el domicilio constituido en Av. 
Callao 741, piso 1°, Of.6 de la Ciudad Autonoma de Buenos Aires, en 
autos caratulados "MENDOZA, Beatriz Silvia y otros c/ Estado Nacional y 
otros s/ Danos y Perjuicios ", Expte. N° 1569/04 a V.E me presento muy 
respetuosamente y digo: 

I.- Atento habiendo advertido la omision del 
despacho de el informe presentado por la Asociacion , en su caracter de 
tercero interesado, agregado en el Expte. A fojas 959/974, se solicita se 
subsane, proveyendo el mismo. 



/ / / n o s Aires, } >̂ de mayo de 2007. 

En merito a que la intervenci6n de la peticionaria y el alcance de 

su participaci6n ha sido resuelta por el Tribunal en el pronunciamiento 

de fs. 1104/1108, punto 1., no se observa omision alguna en el despacho 

del informe indicado y, por lo tanto, corresponde remitir a la decisi6n 

adoptada. 

115 



41U 

30LICIT0 EXPEDIENTE EM PRESTAMO PARA FQTOCOPIAR. 

AUTORIZO. 

EXCMA. CORTE 

Dra. Claudia Sandra Manfredi T 3 6 F 179 

CPACF, coapoderada de la empresa inforinante "CURTIEMBRE 

FRANCISCO URCIUOLI E HIJOS S.R.L." con domicilio 

procesal constituido en la calle Tucuman 1673 Piso 2do 

Of. 5ta de Capital Federal, en los autos caratulados: 

"MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS C/ ESTADO NACIONAL Y 

OTROS S/ DANOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMI NACION MATANZA-RIACHUELO) " , (EXPTE. M-1569/04 

ORI) , ante el mas Alto Tribunal Federal me presento y 

manifiesto: 

1. 

Que solicito se faciliten los presentes 

actuados en prestamo a fin de proceder a fotocopiar los 

autos ut-supra mencionados. 

2. 

Que autorizo para la extraccion 

peticionado a la Srta. Natalia Martinez DNI 29.362.826, 

ademas de la suscripta, indistintamente. 





/ / / n o s Aires, 5 de junio de 2007. 

Se autoriza a la peticionaria a obtener las 

fotocopias de la causa que solicita, a cuyo fin podra retirar en 

prestamo el legajo de fotocopias del expediente, cualquier dia a las 

13.30 horas, debiendolo reintegrar a esta Secretaria antes de las 

19.30 horas del mismo dia. Tengase presente la autorizacion 

conferida. 

* 



117 

/ / / nos Aires, 11 de junio de 2007. 

1.- Se tienen presente los agregados finales al informe de avance 

presentados por la Universidad de Buenos Aires y, en consecuencia, por 

satisfecho el requerimiento efectuado a fs. 1166, punto 1. 

Desgl6sese el informe acompanado y reserveselo en secretaria 

identificandoselo como "Informe U.B.A.-Agregado Final-junio 2007- y 

agregandoselo por cuerda al legajo ordenado formar a fs. 1166, punto 1, 

segundo apartado. 

2.- Se tiene presente, en consecuencia, la medida producida para 

su consideraci6n por el Tribunal. 



Autos y Vistos; Considerando: 

Que con el mismo fundamento e igual objeto en que 

hicieron pie los pronunciamientos adoptados el 2 0 de junio de 

2006, el 7 de febrero y el 23 de febrero, ambos de 2007, co

rresponds poner nuevamente en ejercicio las atribuciones re-

conocidas al Tribunal en el art. 32 de la ley 25.675 y en el 

art. 36 del Codigo Procesal Civil y Comercial de la Nacion y, 

en consecuencia, disponer la realizacion de una audiencia de 

caracter publico que se celebrara en la sede de este Tribu

nal, a la que se convocara si las partes y a los terceros in-

tervinientes a fin de que expresen oralmente las observacio-

nes que estimen conducentes con respecto al Plan Integrado 

para el Saneamiento de la Cuenca Matanza Riachuelo presenta-

do, en materia de prevencion y recomposicion, por el Estado 

Nacional, la Provincia de Buenos Aires y la Ciudad Autonoma 

de Buenos Aires, asi como con relacion al informe formulado 

por la i.Jniversidad de Buenos Aires sobre la factibilidad de 

aquel plan, con arreglo a lo ordenado a dicha entidad a fs. 

104 7 . 

Por ello se resuelve: 1. Convocar a las partes y a los 

terceros intervinientes a audiencia publica que se celebrara 

en la sede de esta Corte con el objeto sefialado precedente-

mente. 2. Fijar que dicho acto comenzara a celebrarse el dia 

cuatro de julio de 2007 a las diez horas, y que las fechas 

sucesivas se estableceran por la Presidencia en consideracion 

al numero de partes y de terceros que optaren por hacer uso 

de la facultad reconocida en el presente. 3. Poner a disposi-

cion de las partes y de los terceros interesados todo el ma

terial concerniente al plan presentado por las autoridades 

estatales con arreglo a lo ordenado en la sentencia del 2 0 de 

junio de 2006, asi como el informe formulado por la Universi-



dad de Buenos Aires segun lo decidido en la resolucion del 23 

de febrero de 2007, encontrandose ambas piezas a disposicion 

de los interesados en secretaria para su consulta y reproduc-

cion. Notifiquese en forma urgente haciendose saber que debe-

ra informarse al Tribunal las personas que asistiran en re-

presentacion de las partes y de los terceros, asi como que 

seran de aplicacion, en lo pertinente, las disposiciones re-

glamentarias para actos de esta naturaleza aprobadas por el 

Tribunal en el pronunciamiento del 30 de agosto de 2006, con 

la salvedad de que el lapso para la formulacion de las obser-

vaciones sera de quince minutos para cada expositor, que de-

bera informarse por escrito sobre los asistentes al acto y 

acerca de si se hara uso de la palabra hasta el veintinueve 

de junio de 2007, y que si a raiz de las observaciones intro-

ducidas se pretendiera impugnar aspectos cientificos del in-

forme, debera arrimarse la prueba pertinente. 



Profesionales intervinientes: Los actores individualizados a fs. 14, representados 
por los Dres. Miguel Araya, Daniel Eduardo Salaberry, Santiago Andres Kaplun, y 
asistidos por los doctores Jorge Mosset Iturraspe y Horacio Rodolfo Belossi. El 
Defensor del Pueblo de la Naci6n, Eduardo Rene Mondino, con el patrocinio letrado 
del Dr. Daniel Bugallo Olano. Los terceros Fundaci6n Ambiente y Recursos Natura-
les; Fundacion Greenpeace Argentina,* Fundacidn Ciudad; Centro de Estudios Legales 
y Sociales; y Asociacion Vecinos de La Boca, con el patrocinio de los Dres. Andres 
M. Napoli, Jose Alberto Esain, Juan Martin Vezzulla, Enrique Matias Viale y Julio 
Cesar Garcia Elorrio; La presentante Asociacion Ciudadana por los Derechos Huma-
nos, con el patrocinio de la Dra. Maria Alejandra Botas Ruta; Angela Verga y demas 
peticionarios individualizados a fs. 15/19 de la causa V.625.XLII, con el patroci
nio de los Dres. Horacio Bernardino Pitrau, Karina Angela Palacios y Pablo Martin 
Palacios. 



Senor/a KAPLOTJ, SANTIAGO ANDRES 
SALLABERRY, DANIEL EDUARDO 
ARAYA, MIGUEL 

Calle TUCUHAH T 1429, PISO 7' "D" 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Macion hace saber que en 

los autos MEMDOZA, BEATRIX SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO MCIOIAL Y OTROS 
S/ DAWOS Y PERJUICIOS fMMOS DERIVADOS DE LA 

C0MTAMIMC10M AHBIENTAL DEL RIO MATAHZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M~ 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha i,2 de iunio de 20G7, ha 
dictado Resoiueidn cuya copia se acoinpana. 





Señor/a MONDINO, EDUARDO RENE (DEFENSOR DEL PUEBLO) 
BUGALLO OLANO, DANIEL J. 

Calle SUIPACHA N° 365 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Naci6n hace saber que en 

lOS autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO NACIONAL Y OTROS 
S/ DANOS Y PEROUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de junio de 2007, ha 
dictado Resoluci6n cuya copia se acompafla. 





Sefior/a LOBERTINO BELTRAN, MARIA JOSE (ASOC. CIUD, FOR LOS DD.HH.) 
BOTAS RUTA, MARIA ALEJAMBRA 

CaLle CALIAQ,, Atf. If 741, PISO 1 \ OF. 1 

La Ujiec de la Corte Suprema de Justicia de la Hacion hace saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO MACIOML Y OTROS 
3/ DAWOS Y FERJUTCIOS (DAMOS DERIVADOS DE LA 

CQITAMIMACIOB AHBIEM'AL DEL RIO MTAI2A--RIA-
CHUELO) 

(Expte H- 1569/04 O M ) , el Tribunal con fecha 12 de junio de 2007, ha 
dictado Resolucion euya copia se. seoapaiaa. 





JIBc? 

Seflor/a PICOLOTTI, ROMINA (SEC. DE M B . Y DESARROLLO) 

Calle 9 DE JULIO «" 1925, PISO 3° 

La Lijier de la Corte Supresia de Justicia de la Hacion hace saber gue en 

103 autos MEN0OZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ E3TAB0 HXCIOHAL Y OTROS 
S/ DANOS Y PERJUICIOS (DAMOS DERIVADOS DE LA 

COITAMIMCIOfl AM8IEIITAL DEL RIO MATAHZA-RIA-
CHIJELO) 

(Expte K- 1569/04 ORI), el Tribunal eon fecha 12 de yumo de 2007, ha 
tlictado Resolucion euya copia se acompana. 





Senor/a PITRAU, HOMCIO BERNARDINO 

Calle DE ALVEAR, MARCELO T. If 1354, PISO 1" OF. "B" 

La Ujier de la Corte Supcema de Justicia de la Macion hace saber que en 

Ins autos MEMDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO M C I O M L Y OTROS 
S/ DANOS Y PERJUICIOS /MHOS DERI\?AD0S DE LA 

C0HTAMIMC10H AlffilEKTAL DEL RIO HATAH2A-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de lunio de 2001,. ha 
dictado Resolucion cuya copia se acompana. 

^ 





3enor/a KOHEN, BEATRIZ 
PRIETO, MARTIN 
DEL PIERO, PEDRO 
DE LUCA DE CARABALLO, ANDREIMA ERMELIHA MARIA C. 
FACAL, CARLOS JOSE 
MORALES, DIEGO RAMON 
ALBERTI, ALFREDO 

Calls; MOMROE, Av. If 2142, PISO 1" "B" (FUHD. AMB, Y REC. MAT) Constituido 

La Ujier de la Corte Supreu,* de Justicia de la Nacion hace saber que en 

los autos MEMDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
Z! ESTADO NACIOHAL Y OTROS 
3/ DAHOS Y PERJUTCIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACIOH AMBIEKTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con techa 12 de jumo de 2007f ha 
dictado Resolution cuya copia se acompana* 



» 



3enor/a HALLUf RUBEN 
MAS VELE2, CARLOS 
VERGARA, LEANDRO 

Calle VIAMONTE If 430 

La Ujier de la Cocte Supreme de Justicia de la Maeion hace saber que en 

1.03 autos MEND02A, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESIADO KACIOMAL Y OTROS 
S/ DAMOS Y PERJUICIOS (DAMOS DERIVADOS DE LA 

COMTAHIMACIOH AHBIEMTAL DEL RIO MATAHZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de lumo de 2007. ha 
dictado Resolution euya eopia se aeompana. 



«T 



Señor/a AIDERS, JUAN PEDRO (S.A. LUPPI HMOS. Y CIA. LTDA.) 

Calle PARANA T 26, PISO 7" OF, "I" 

La Ujier de la Corte Supreme de Justicia de la Iacion hace saber que en 

los autos HEHDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO NACIOMAL Y OT'ROS 
S/ BAMOS Y PERJUICIOS (DAMOS DERIVADOS DE LA 

COMTAEOIACIOM AHBIEITAL DEL RIO MATAIZA-RIA-
C1IUEL0) 

(Expte M- .1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de. jimio de. 2007, ha 
dictaclo Resolucion cuya copia se acompaiia, 





Señor/a VIOLET, MARCELO FABIAN (CURTIDURIA A. GAITA S.R.L.) 

Calle MITRE, BARTOLOME N° 1463, PISO 7° OF. "G" 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Naci6n hace saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO NACIONAL Y OTROS 
S/ DANOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de junio de 2007, ha 
dictado Resoluci6n cuya copia se acompafla. 





Senor/a PERASSO, ERNESTO H. (RASIC HNOS, S.A.) 

Calle PARANA Nº 123, PISO 7 Constituido 

La Ujier de la Corte Suprema de Justieia de la Maeion hd.ce saber que en 

los autos MEMD02A, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ E5TABO HACIONAL Y OTROS 
3/ DAHOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

COKTAMIHACION AMBIEMTAL DEL RIO MATAMSA-RIA-
CBUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de junio de 2007, ha 
dictacio Resolution cuya copia se aeompafk, 

http://hd.ce




Senor/a DALLOCHIA, HORACIO J, (FEIGORJFICO REG. GRAL. LAS HERAS SA) 

Calle SARMIENTO N" 1426, PISO 2" 

La Ujier de la Corte Supreisa de Justicia de la Maeion haee saber que en 

IS V I ! 

CI ESTADO HACIONAL Y OTROS 
5/ DAHOS Y PERJUICIOS (DAMOS DERIVADOS DE LA 

COHTAKIHACION AMBIENTAL DEL RIO HATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con techa 12 de lumo de 2007, ha 
dietado Resolucion cuva copia se aeompana. 



• 



Señor/a ZAMBRAÑO, PEDRO L. (KERAMOL S.A.C.I.) 

Calle DE KAYO, AV. T 701, PISO 18 ° 

La Ujier de la Corte Supraaa de Justieia de la Macion hsce saber que en 

los autos METO02A. BEATWI2 SILVIA Y OTROS 
C/ ESTACO MACIOMAL Y OTROS 
S/ DANOS Y PERJUICIOS (DAHOS DERIVADOS DE LA 

COWAMIMCIOT AHBIENTAL DEL RIO BATMZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte H- 1569/04 ORI), el Tribunal con techa 12 de lunio 
dictado Resolueion cuya copia se acompana. 





Señor/a FRANCO, HORACIO J, (SOLVAY INDUPA S.A.I.C.) 

SAENZ PEÑA, ROQUE AV. H° 788 

La Ujier de la Corte SupreiHa de Justieia de la Maeion hace saber que en 

los autos MEMB02A, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
Zl ESTADO M C I O H A L Y OTROS 
S/ DAHOS Y PERJUICIOS (DAMOS DERIVADOS DE LA 

COflTAf'IIMACIOfl AMBIESTAL DEL RIO HATAITZA-RIA-
CHDELO) 

(Expte H- 1569/04 OPI), el Tribunal con techa 12 de junto de 2007, ha 
dietado Resolution euya copia se acompana. 





Senor/a MANFREDI, CLAUDIA 3AMDRA (CURTIEMBRE A. GIORDANO S.R.L.j 

Calle TUCUMAN Nº 1673, PISO 2' 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Maeion haee saber que en 

l o s a u t o s MENDOZA, BEATRI2 SILVIA Y OTROS 
C/ E5TAB0 MCIOML Y OTROS 
3/ DAffeS Y PERJUICIOS {DAHOS DERIVADOS DE LA 

COMTAMIMACIOM AMBIEKTAL DEL RIO MATAI2A-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de junio de 2007, ha 
dictado Resolution cuya copia se acoKipana, 





Señor/a MASFREDI, CLAOTIA SANDRA (CURTIEMBRE F. URCIUOLI E HIJOS SA) 

Calle TUCUMAN T 1673, PISO r OF, "5" Constituido 

la Ujier de la Corte Suprema de Justicis de la N&aim h&ce saber que en 

1.03 autos HEHDOZA, BEATRIZ SILVIA Y 0TR0S 
C/ ESTADO MCIOIAL Y OTROS 
S> DAN05 Y PERJUICIOS (DAH05 DER1VAD0S DE LA 

COWTAHIMCIOM MBIENTAL DEL RIO HATAHZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte K~ 1569/04 ORI)f el Tribunal con fecha 12 de. 
ciictado Resolucion cuya copia se acompana. 
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Señor/a POSSE MOLINA, IVAN (FABRICA JUSTO S.A.I.C.) 

Calle LAVALLE Na 1.783, PIS0 3" DTO, B Const!tuidE 

La Ujier de la Corte Su»re»ia de Justicia de la Sacion haee saber que tn 

loa autos MEKDOZA, BEATBI2 SILVIA Y OTROS 
C/ E3TADO HACIOHAL Y OTROS 
3/ DAMS Y PERJUICIOS (DAI03 DEPIVADG5 DE LA 

CONTAMIMACIOff AMBIEWTAL DEL RIO MTAMZA-RIA-
CHO'ELO) 

(Expte M- 1569/04 QRI), el Tribunal con fecha 12 de iumo 
dictaclo Resolucion cuya copia se acompana. 

ie 20Q7? h( 

B 
Buenos Aires. de iunio de 2007 
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sUSAMA ALICIA OR02CO 
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• 



Senor/a RUFINO, MARCELO A. (DAPSA) 

Calle ALEM, LEAHDRO H. AV. If 356, PISO 13* 

La Ujier de la Corte Supreaa de Justicia tie la Macion hace saber que en 

los autos MEHDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO IACI0BAL Y OTROS 
3/ DAMOS Y PERJUICIOS (MMOS DERIVADOS D£ LA 

C0MTAMIMAC10M AMBIENTAL DEL RIO MATAN2A-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de jumo de 200?; ha 
dictado Resolution eirya copia se acoinpana, 



• 



Señor/a JONES, CARLOS RAUL (PETRO RIO COMPAIIA FETROLERA S.A. 

Calle CORRIENTES Av Nº 1814, P1S0 4 

La Ulier de la Corre Supresia de Justicia de la Wacion hace saber que en 

I03 autos MEffi)02Af BEATRIZ SILWA Y OTROS 
C/ ESTADO SACIONAL Y OTROS 
5/ DAMOS Y PERJUICIOS (DAHOS DERIVADOS DE LA 

COWTAHIHACION AMBIENTAL DEL RIO MATAIZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M~ 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de lumo de 2007, ha 
dictaclo Resolution cuya copia se acompana. 





Señor/a VAZQUEZ, JOSE LUIS (ODFJELL TERMINALS TASSA 5.A.) 

Calle MOREAU, DE JUSTO ALICIA AV. !<f 740, PISO 3" OF. "I1 Constituido 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Kacion hace saber que en 

los autos MEND02A, BEATRI2 SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO MACIOKAL Y OTROS 
S/ DAWOS Y PERJUICIOS (DAMOS DERIVADOS DE LA 

CONTMIMCIOM AMBIEHTAL DEL RIO MATAH'ZA-RIA-
CHUELO) 

(Kxpte. H- 1569/04 ORIS, el Tribunal con fecha 12 de junio de 200?, ha 
ciictado Resolution caiya copia se aeomparia. 





Señor/a MURUZETA, FRANCISCO (PAMSA; 

Calle SAB HARTIH H" 140, PISO 22* 

La Uiier de la Carte Supreaa de Justicia de la Macion hace saber que en 

los autos MEMDQZA, BEATRXZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO NACIONAL Y OTROS 
S/ DANOS Y PERJUICIOS (BANDS DERIVADOS DE LA 

COWTMIMACIOH AMBIEMTAL DEL RIO MATAH2A-RIA-
CHOELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de iimio de 2007, ha 
dictado Resolucion cuya eopia se acompana. 





Señor/a DRIOLLET LASPIUR, ROGELIO (Y.P.F. SA 

Calle SAN MARTIN Nº 140, PISO 14" 

k . ) 

La Ujier de la Corte Supreiaa de Justicia de la Melon hace saber que en 

los autos MEMS02A, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
t/ EbTAUU fetiuki* Y UTRU;J 
S/ DAKS Y PERJUICIOS (DAHOS DERIVADOS DE LA 

CONTAHLtNACIOK AMBIEMTAL DEL RIO MATAMZA-RIA-
CHUELO) 

(Erpte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de lunio de 2007, ha 
dictado Resolucion euya copia se acompana. 





enor/a JURADO, JORGE PEDRO (SHELL CAPSA) Seño 

Calle SAENZ PEÑA, PTE. Nº 788, PISO 4 a Constituidc 

La Ujier tie la Corte Supreaia de Justicia de la Wacion hace saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
U ESTADO IACIONAL Y OTROS 
S/ DAfiOS Y PERJUICIOS (DAMOS DERIVADOS DE LA 

COHTAMIMACION AHBIEBTAL DEL RIO HATAMZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de 311M0 de 2007, ha 
dictado Resolucion cuya copia ae acornpana. 





Señor/a SATTO, DOMINGO (QUIMICA TRUE S.A.C.I .F . ) 

Cal le QUINTANA Nº 474, PISO 13* "A" 

La Uiier de la Corte Supreme de Justicia de la Hacion hace saber que en 

los autos MEBD02A, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C7 ESTADO MACIOMAL Y OTROS 
5/ DAHOS Y PERJUICIOS (DAHOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMIMACIOM AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI)r el Tribunal con fecha 12 de junio de 2007, ha 
dietado Resolution tar/a copia se acompana. 





S e n o r / a .REPRESETANTE LEGAL DE rAGUAS Y SANEAMIEMTOS ARGENTINOS S.A. 
EM FOMACION (AYSA) 

C a l l e TUCUMAN Nº 752 

La Ujier de la Corte Supreme de Ousticia de la Macion hace saber que en 

Los autos HETOOSA, 8EATRI2 SILVIA Y OTROS 
Ci ESTADO MAC10MAL Y OTROS 
S/ DANOS Y PERJUICIOS (DAiOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMIMACIOM AMBIEWAL DEL RIO MATAIZA-RIA-
CKUELO) 

(Expte H- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 dt 
dictacio Resolucion cuya copia se scompana. 



• 



Señor/a TARANTINO, VERONICA MARIEL (TRI-ECO S.A.] 

Calle TUCUMAN N° 540, PISO 2° OF. "12" 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Naci6n hace saber que en 

los autos MEND02A, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO NACIONAL Y OTROS 
S/ DAflOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de junio de 2007, ha 
dictado Resoluci6n cuya copia se acompafia. 





mor /a SATOIA, HORACIO HUMBERTO (AHTIVARI S.A.C.L) 

l l l e CORDOBA, AV. Jf 632, PISO 13* , o n s t i t u i a o 

La Ujier de l a Corte Supreaa de J u s t i e i a de la Sacion hsce saber que en 

l o s autDS MEffl)02A, BEATHI2 SILVIA Y (MOS 
C/ ESTADO HACIOMAL Y OTROS 
S/ DAMOS Y PEMUICI03 (DAMOS DERIVADOS DE LA 

CmTMIMACKM AMBIEMTAL DEL RIO MATAKA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de iuuio de 2007, ha 
ciictado Resolution cuya copia se acompana. 





Señor/a JAUREGUIBERRY, MARCOS RUBEN (MATERIA HNOS. S.A.C.I.) 

Calle CORDOBA, AV. N° 657, PISO 13° OF. "134" Constituido 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Naci6n hace saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO NACIONAL Y OTROS 
S/ DANOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de junio de 2007, ha 
dictado Resoluci6n cuya copia se acompafla. 





Señor/a PALACIO, LINO ALBERTO (DOW QUIMICA ARGENTINA S.A.) 

Calle MADERO, EDUARDO AV. N° 900, PISO 7° 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Naci6n hace saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y 0TR0S 
C/ ESTADO NACIONAL Y OTROS 
S/ DANOS Y PERJUICIOS (DANOS DERIVADOS DE LA 

C0NTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de junio de 2007, ha 
dictado Resoluci6n cuya copia se acompafla. 
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Señor/a CARBOMEL, GABRIEL (AGUAS ARGEHTIMAS S.A.) 

:alle MADERO, EDUARDO AV. Mfl 942, PISO 15' 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Mcion h&ce saber que ex 

loa autos MEJTO03A, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
a ESTADO MACIOMAL Y OTROS 
S; DAfiOS Y PERJUICIOS (DAMOS DERIVADOS DE LA 

COBTAKCHACIOM AMBIENTAL DEL RIO HATAM2A-RIA~ 
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha .12 de junto de 2007, h? 
dictado Rasolucion cuya copia se acompana, 





Señor/a GRILLO CICCIONI, PABLO AGU3TII (GOTO CISA S.A.) 

Calle KAIPU N'J 1210, PISO 5" 

La U'jier de la Corte SupreiM de Just ic ia de la Maeion haee saber que en 

los autos MEMB02A, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C7 ESTADO MCIOML Y OTROS 
S/ DANOS Y PERJUICIOS (DAHOS DERIVADOS DE LA 

COMTAMIMACIOB AMBIENTAL DEL RIO MATM2A-RIA-
CHUELO) 

(Expte K- 1569/04 ORI), el Tribunal con feeha 12 de junto 
dictado Resolucion cuya copia se acojsipana. 
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Señor/a MURGIER, ANGELES (DAIMLER CHRYSLER) 

:alle MAIPO U" 1210, PISO 5" 

La Ujier de la Corte Supreme de Justicia de la lacion h&ce saijer que en 

log autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
Ci E3TAD0 MACIOMAL Y OTROS 
S/ DAB05 Y PERJUICIOS (DAMOS DERIVADOS DE LA 

CONTAMIMCIOI AHBIEHTAL DEL RIO MATAJTZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte H- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de lumo de 2007, ha 
dietado Resolution c u p copia se acompana. 
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Señor/a RICOTTA PENSA, JOSE LUIS (PETROBRAS EHERGIA S.A.) 

Calle VXAHONTE T 1133, PISO 4° Constituidc 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Maeira hace saber que en 

los autos MEJTOOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO M C I O M L Y OTROS 
5/ DABQS Y PERJOICIOS (DAMOS DERIVADOS DE LA 

COSTAHINACION AMBIENTAL DEL RIO MATAM2A-RIA-
CHUELO) 

(Expte M~ 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de Tumo de 2007, ha 
dictado Resolucion cuya copia se aeorapana. 





Senor/a DE APELLANIZ MARIANO MIGUEL MARCELO JUAN 
(CERVECERIA Y MALTERIA QUI LME S S. A. I. C. A.; 

Calle DEL LIBERTADOR, AV. N" 498, PISO 26° 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Macion liace saber que en 

103 autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO IJACIOIAL Y OTROS 
S/ MK03 Y BERJUXCX03 (DAHOS DERIVADOS DE LA 

COMTMIMACIOM AMBIEMTAL DEL RIO MATAHSA-RIA-
CHOELO) 

:e H- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de junio de 2007, ha 
dictado Resolucion cuya copia se acompana. 





Señor/a DAGNINO, ALEJANDRO J, (PETROLERA DEL COMO SUR S.A.) 

Calle VIAMONTE Nº 1328, PISO 4 

La Ujier de la Corte Supresis de Justicia de la Naeion haee saber que en 

los autos MEMB02A, BEATRI2 SILVIA Y OTROS 
C/ E3TAB0 MCIOBAL Y OTROS 
3/ DAMOS Y PEMUICIOS (DAMOS DER1VAD0S DE LA 

CONTAMIMCIOM AHBIEHTAL DEL RIO HATAtfZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de iunio de 2007, ha 
dictado Resolucion euya copia se aeoinpana, 





Señor/a PIENDIBENE, LUIS ORVOL 

Calle VIAMONTE Nº 1481, PISO 6º "A" Y "B" 

La Ujier de la Corte Suprema cie Juaticia de ia Maeion hace saber que 

los autos MENBOZA, BEATRIZ SILVIA Y OTROS 
C/ ESTADO MCIOML Y OTROS 
S/ DAKOS Y PERJUTCIOS /MMOS DEAIVADOS DE LA 

COHTAMIMCION AHBIEHTAL DEL RIO KATAH2A-RIA-
CHUELOi 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de 
dictado Resolucion cuya copia se aeoMpark, 





Señor/a CAPELLETTI, MARIA CRISTINA (SEA TANK COSTAL PETROLEUM A.) 

Calle CORDOBA, AV. N° 1318, PISO 13° Constituido 

La Ujier de la Corte Suprema de Justicia de la Naci6n hace saber que en 

los autos MENDOZA, BEATRIZ SILVIA Y 0TROS 
C/ ESTADO NACIONAL Y OTROS 
3/ DANOS Y PERJUICIOS (DAN0S DERIVADOS DE LA 

CONTAMINACION AMBIENTAL DEL RIO MATANZA-RIA-
CHUELO) 

(Expte M- 1569/04 ORI), el Tribunal con fecha 12 de junio de 2007, ha 
dictado Resoluci6n cuya copia se acompafla. 





CONSTITUYE NUEVO DOMICILIO 
AUTORIZA - SOLICITA 

Excma. Corte Suprema de Justicia de la Nacion: 

HORACIO J. FRANCO (T° 40 F° 183 C.P.A.C.F.), en representacion de 
SOLVAY INDUPA S.A, en los autos caratulados "MENDOZA, BEATRIZ Y 
OTROS CI ESTADO NACIONAL Y OTROS S/ DANOS Y PERJUICIOS", 
constituyendo nuevo domicilio procesal en autos en la calle Tte. Gral. Peron 
725, Piso 7° de la Ciudad Autonoma de Buenos Aires, a V.E., me presento y 
respetuosamente digo: 

Que, habiendo intervenido en las dos anteriores audiencias publicas 
convocadas por V.E. en los autos de referencia en representacion de 
SOLVAY INDUPA S.A, por el presente vengo a informar a V.E. el listado de 
personas que concurriran junto conmigo en la nueva Audiencia Publica del 
04 de julio del presente ano: 

• Dr. Guillermo Enrique Mausel (DNI 17.525.450), gerente de Asesoria 
Juridica; 

• Dra. Maria Lujan Azcurra (DNI 24.873.862) 

En este sentido, habiendo venido en conocimiento de que en el sistema 
informatico de la Corte Suprema no surjo como autorizado, solicito que se 
subsane dicha omision. 

Asimismo, solicito autorizacion para obtener una copia del informe formulado 
por la Universidad de Buenos Aires sobre la factibilidad del Plan integrado 
para el Saneamiento de la Cuenca Matanza Riachuelo sin que esto implique 
notificacion de la demanda y al efecto autorizo para este tramite al Dr. 
Eduardo M. Schweitzer (DNI 24.561.385) y/o el Sr. Tomas A. Raspi (DNI 
30.567.141). 

Proveer de conformidad que, 
SERA JUSTICIA 





/ / /nos Aires, 14 de junio de 2007. 

Se tiene presente el nuevo domicilio procesal constituido por 

SOLVAYINDUPA S.A. 

Se tiene presente la informaci6n efectuada con respecto a los 

representantes que concurriran a la audiencia convocada por el Tribunal 

en el pronunciamiento del pasado 12 de junio. Dese noticia a la 

Direccibn de Ceremonial. 

Se hace saber al peticionario que por su condici6n de apoderado 

de la presentante y con arreglo a lo dispuesto en el art. 1946 del C6digo 

Civil y en la ley 10.996, no requiere de autorizaci6n alguna para cumplir 

con su cometido. 

En los terminos previstos en el art. 134 del ordenamiento 

procesal se tienen presente las autorizaciones efectuadas en el ultimo 

apartado, al unico efecto de obtener copia de la pieza indicada. 


